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PROPOSICIONES NO DE LEY 

P. N. L. 73-1 

La Mesa del Congreso de  los Diputados, en su reunión 
del día de hoy, ha acordado, e n  cumplimiento de lo dis- 
puesto en el artículo 194 del Reglamento de  la Cámara, 
admitir a tramite y remitir a la Comisión de  Economía, 
Comercio y Hacienda la proposición no de Ley presen- 
tada por el Grupo Parlamentario Popular del Congreso, 
relativa a que por el Gobierno se arbitren las medidas 
necesarias para que se garanticen a los ahorradores del 
MPI, Coinpanía de  Inversiones, S .  A., sus depósitos en 
términos similares a los establecidos para los ahorrado- 
res de Fidecaya, S .  A., así como publicarla en el BOLETLN 

Los Grupos Parlamentarios podran presentar eninien- 
das hasta seis horas antes del comienzo de la sesión en 
que dicha proposición no  de  Ley haya de  debatirse. 

En ejecución d e  dicho acuerdo. se ordena la publica- 
ción de  conlormidad con el artículo 97 del Reglamento 
de la Cámara. 

OFICIAL DE L A S  CORTES GENERALES. 

Palacio del Congreso de  los Diputados, 27 de septiem- 
bre d e  1983.-P. D. El Secretario General del Congreso 
de los Diputados, Luis María Cazorla Prieto. 

A la 'Mesa del Congreso de  los Diputados 

El Grupo Parlamentario Popular, al amparo de lo 
dispuesto en los artículos 193 y siguientes del vigente 
Reglamento de la Camara, tiene el honor de  presentar la 
siguiente proposición no d e  Ley. 

Antecedentes 

En la anterior legislatura, el Grupo Parlainentario d e  
Coalición Democrática se interesó sobre el problema de  
los ahorradores d e  MPI, Compañía de Inversiones, S .  A., 
presentando una pregunta al Gobierno con fecha 26 de  
noviembre de  198 1. 

Antes de la contestación a dicha pregunta por el Go- 
bierno, que no llegó a producirse, el Grupo Parlamenta- 
rio Socialista del Congreso presentó, el 25 de marzo de  
1982, una proposición no d e  Ley solicitando que se apli- 
cara a los ahorradores de  MPI los criterios de garantía de  
depósito requeridos e n  el caso Fidecaya. Con ello daba 
muestras de  una gran sensibilización ante una injusticia 
comparativa, que el anterior Gobierno de  la Nación no  
había sabido corregir. Dicha proposición no de Ley no 
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llegó a ser debatida, por disdución anticipada de las 
Cortes Gnerales. 

En la presente legislatura el Grupo Parlamentario Po- 
pular del Congreso, deseoso de resolver el injusto trata- 
miento otorgado por el Estado español a los ahorradores 
de MPI. presentó una pregunta al Gobierno socialista, 
fecha 1 de mamo de 1983, instándole a tomar la inicia- 
tiva que su Grupo Parlamentario había propuesto en la 
anterior legislatura, lo que parece de toda .lógica. cohe- 
rencia y justicia. El generoso protagonismo que en este 

.caso ofrecía el Grupo Parlamentario Popular al Gobierno 
socialista ha sido despreciado por éste, al contestar a la 
pregunta citada en unos términos propios de un libro de 
historia, pero no de la acción ejecutiva que corresponde a 
un Gobierno: es decir. no ha contestado. 

Como consecuencia, el Grupo Parlamentario Popular 
del Congreso ha decidido asumir en s u  totalidad la pro- 
posición no de Ley del Grupo Parlamentario Socialista, 
de 25 de marzo de 1982: 

El Real Decreto-ley 1 1 /  198 1 ,  declara a extinguir las en- 
tidades de ahorro particular y establece garantías para 
los depósitos constituidos en las mismas. A pesar de su 
caracter general para las sociedades acogidas a la Ley 22 
de diciembre de 1955, es evidente que se trataba de un 
texto hecho a la medida para tratar de resolver el caso 
Fidecaya, dado el carácter marginal del resto de las so- 
ciedades acogidas a esta Ley. 

En el debate sobre la convalidación del Decreto-ley, el 
Grupo Parlamentario Socialista señaló que el casa de Fi- 
decaya se inscribía en el proceso de gestión de la crisis 
del sistema linancieru en su conjunto. A l  no hacerse así, 
la política gubernamental ha generado discriminaciones 
evidentes, como la que ha producido la citada norma con 
respecto a la garantía de los depósitos en las institucio- 
nes bancarias. Estas se han visto protegidas desde 197S, 
con la creación del Fondo de Garantía de Depósitos, y en 
la tramitación del Real Decreto-ley 11/19Sl, como pró- 
yeclo de Ley se esta tratando de subsanar la discrimina- 
ción en lo que respecta a los ahorradores de Fidecaya, 
S. A. 

Sin embargo, no se ha adoptado hasta ahora ninguna 
medida similar con los ahorradores del MPI. Compañía 
de Inversiones, S.  A. Esta entidad, vinculada al Banco de 
Navarra, hasta el momento es la única entidad ban- 
caria que ha ido a la quiebra entre todos los casos en que 
ha intervenido el Fondo de Garantía de Depósitos Banca- 
rios. No es este d momento de entrar a valorar la discre- 
cionaiidad con que s han manejado los londos públicos 
para hacer lrente a las di lmntes  situaciones que se han 
presentado. Sí es importante señalar que los ahorradores 
del MPI, en su mayor parte personas del medio rural y de 
bajo nivel de ingresos, son los únicos que hasta ahora no 
han recibido ningún tipo de protección de sus ahorros. 
Dado que no se ha procedido a la liquidación del MPI, en 
donde existen todavía activos patrimoniales, que no se 
han incorporado al Banco de  Navarra, existe la posibili- 
dad de llegar a una solución de liquidación a los ahorra- 
dores de dicho Fondo, que palia en parte la pérdida que 

ha supuesto para los mismos tras cinco anos de espera de 
una solución. 

Por ello se lormula la siguiente 

PROPOSICION NO DE LEY 

.Que por el Gobierno se arbitren las medidas necesa- 
rias para que se garanticen a los ahorradores del MPI, 
Compañía de Inversiones, S. A,, sus depósitos en térmi- 
nos similares a los establecidos para los ahorradores de 
Fidecaya, S. A.n 

Madrid, 22 de septiembre de 19$3.-EI Portavoz ad- 
junto, Alvaro de Lapuerta Quintero. 

P. N. L. 74-1 

La Mesa del Congreso de los Diputados, en su reunión 
del día de hoy, ha acordado, en cumplimiento de lo dis- 
puesto en el artículo 194 del Reglamento de la Camara, 
admitir a tramite y remitir a, la Comisión de industria, 
Obras Públicas y Servicios la proposición no de Ley pre- 
sentada por el Grupo Parlamentario Popular del Con- 
greso, relativa a calilicación de las Islas Canarias como 
zona de Protección Artesana, así como pubiicarla en el 

Los Grupos Parlamentarios podriii: p:esentar enmien- 
das hasta seis horas antes del comienzo de la sesión en 
que dicha proposición no de Ley haya de debatirse. 

En ejecución de dicho acuerdo, se oidena la publica- 
ción de conlormidad con el artículo 97 del Reglamento 
de la Camara. 

BOLET~N OFICIAL DE LAS CORTES GENERALES. 

Palacio del Congreso de los Diputados, 27 de septiein- 
bre de 1983.-P. D. El Secretario General del Congreso 
de los Diputados, Luis Mana Cazorla Prieto. 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

El Grupo Parlamentario Popular, al amparo de lo dis- 
puesto en los artículos 193 y siguientes del Reglamento 
de la Cainara, y para s u  deíensa en Comisión, tiene el 
honor de presentar la siguiente proposición no de k y  

Antecedentes 

El Decreto número 235378,  de 3 de octubre de 1978, 
del Ministerio de industria y Energía, declaró zona de 
protección artesana las Islas Canarias, estableciéndose 
en él las condiciones que deberían reunir las unidades 
artesanas para poder acogerse a los benelicios que en el 
mismo se íijaban, estableciéndose un plam de vigencia 
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de la calificación d e  zona d e  protección artesana de  dos 
anos. 

El Real Decreto 24.19/80 («B. O. E .»  de  1 1  de noviem- 
bre de 1980) amplió la vigencia de la declaración de zona 
de  protección artesana a las Islas Canarias, hasta el 31 de  
diciembre de 1981. Posteriormente, por Real Decreto, del 
Ministerio de  Industria y Energía, de  15 de enero de  
1982, número 513/82, se amplió hasta el 31 de  diciembre 
de  1982 la vigencia d e  la calilicación, siguiendo la cos- 
tumbre establecida d e  prorrogarlo año a año. 

La declaración del archipiélago canario como zona de 
protección artesana ha permitido el establecimiento de  
diversos talleres artesanales, apoyados en los benelicios 
establecidos en el Decreto d e  3 de  octubre de 1978, gene- 
rando muchos puGtos de trabajo y lomentando una polí- 
t ica de desarrollo artesanal por diversos Ayuntamientos 
de las islas, con el apoyo de  los respectivos Cabildos. 

Es absolutamente necesario que por el Gobierno se res- 
tablezca para Canarias la declaración de zona de protec- 
ción artesana, y por ello presentamos la siguiente 

PROPOSICION NO DE LEY 

Que por el Gobierno se dicten las disposicionei legales 
necesarias para restablecer Id calilicacion de las Islas 
Canarias coino lona  de  proteccion arte4ana 

Madrid, 20 de septiembre de 19'3.-Miguel Herrero R. 
de Miñón. 

P. N. L. 75-1 

La Mesa del Congreso de  los Diputados, en su reunión 
del día de hoy, ha acordado, en cumplimiento de lo dis- 
puesto e n  el artículo 194 del Reglamento de  la Cainara, 
admitir a tramite y remitir a la Comisión de Delensa la 
Proposición no de  Ley presentada por el Grupo Parla- 
mentario Mixto.  relativa a derogación del Real Decreto 
2337119S3, de  7 de septiembre, asi coino publicarla en el 
BOLET~N OFICIAL DE LAS CORTES GENERALES. 
Los Grupos Parlamentarios podran presentar enmien- 

das hasta seis horas antes del comienzo de  la sesión en 
que dicha Proposición no de  Ley haya de debatirse. 

En ejecución d e  dicho acuerdo, se ordena la publica- 
ción de coníormidad con el artículo 97 del Reglamento 
de la Cainara. 

Palacio del Congreso de  los Diputados, 27 de septiem- 
bre de  1983.-P. D. El Secretario General del Congreso 
de  los Diputados, Luis María Cazorla Prieto. 

A la Mesa del Congreso de  los Diputados 

Al amparo de  lo establecido en los artículos 193 y si- 
guientes del Reglaipento del Congreso de los Diputados, 

tengo el honor de wlicitar de  esa Mesa la tramitación de  
la siguiente Proposición no de Ley de derogación del 
Real Decreto 233711943, de 7 de septiembre, en el Pleno 
de la Camara. 

El Real Decreto 2337/1983, de 7 de septiembre, publi- 
cado en el UBoletín Oficial del Estado», de 9 de  septiem- 
bre, por el que se otorga a los Jclcs y Oticiales de la 
Guardia Civil, procedentes de  la Enseñanza Superior Mi- 
litar, al acceso a la Escuela de  Estado Mayor, para la 
obtención del correspondiente Diploma supone, a nues- 
tro entender, una t lagrante contradicción de los artículos 
8." y 10.1 de  la Constitución, en relación con los artículos 
23 y 38 de la Ley Orgánica reguladora de  los criterios 
basicos de la Delensa Nacional y la Organización Militar, 
en todos los cuales se establece una diterencia inequívoca 
entre lo que son las Fuerzas Armadas y lo que es la 
Guardia Civil. 

En etecto, el Gobierno alirma en-el preimbulo de  dicho 
Real Decreto la naturaleza de  Cuerpo Militar de la Guar- 
dia Civil, disponiéndose a continuación la mencionada 
posibilidad de acceso de  sus Jefes y Oficiales al Estado 
Mayor del Ejército. 

Entendemos, no obstante, que el caracter eininente- 
mente policial de  la tunción que compete a la Guardia 
Ci\.il, lundamentalmente de  policía judicial, resguardo 
Iiscal, y en los ainbitos territoriales rural y Ironterizo, así 
corno regulación del tralico rodado y auxilio al mismo, y 
protección ci\,iI, exige -en sentido contrario a la dispo- 
siciJn legal que nos ocupa- la inmediata y electiva 
desmilitariación de este Cuerpo, y su exclusiva adscrip- 
ción al Ministerio del Interior. 

Cabria recordar, ciertamente, en detensa de la desmili- 
tarilación de  los miembros de  la Guardia Civil - q u e  
incluiría. naturalmente, el reconocimiento de su derecho, 
por ejemplo, a sindicarse- que el artículo 38 de  la Ley 
Organica antes mencionada determina de modo expreso 
que en tiempo de  pa l  la Guardia Ci\,il depende del Mi- 
nisterio del Interior en  el desempeño de las tunciones 
relati\.as al orden y la seguridad pública, sin perjuicio de 
depender del Ministerio d e  Delensa en el cumplimiento 
de las misiones de  caracter militar que por su naturaleza 
se le encomienden. 

Pero siendo, como es noiorio, la lunción policial, des- 
crita con anterioridad, la que deíine casi exclusivamente 
el cometido diario y constante de la Guardia Civil, es 
ob\,io que por razones d e  coherencia con los textos iega- 
les tundamentales que in\-ocamos. se impone iniciar el 
proceso de adscripción exclusi\,a de este Cuerpo al Minis- 
terio del Interior, sin perjuicio de  eventuales excepciones 
puntuales que a tenor del artículo 38 de  la Ley Organica 
reguladora de  la Delensa Nacional pudieran conside- 
rarse, en su caso. 

Hemos de  recordar también, expresamente, que la le- 
tra y el espíritu de  los artículos #$<) y 104 de la Constitu- 
ción tratan separadamente a las Fuerzas Armadas 
-Ejército de  Tierra, Armada y Ejército del Aire, según 
el artículo 23.2 de la Ley Orgánica Reguladora- y a las 
Fuerzas y Cuerpos d e  la Seguridad del Estado. 
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Por todo lo anterior, y considerando además que ello 
iría más en consonancia con lo oirecido en su día por el 
Partido que hov torinu el tiobierno, y que el Real Decreto 
que nos ocupa \ iene u siilioner incluso una situación que 
ni siquiera antes estaba contemplada, como así consta en 
su propio preám bulo. 

Por todo ello, sc' torinula la siguiente 

PKOlOSlClON NO DE LEY 

*Que por el Gobierno se proceda a la derogación in- 
mediata del Real Decreto 2337/19$3, de 7 de septiem- 
bre.. 

Palacio el Congreso de los Diputados, 13 de septiembre 
de 19.<3.-El Portavoz del Grupo Parlamentario Mixto, 
Santiago Carrillo Solarrr. 

P. N. L. 76-1 

La Mesa del Congreso de los Diputados, en su reunión 
del día de hoy, ha acordado, en cumplimiento de lo dis- 
puesto en el artículo 194 del Reglamento de la Cámara, 
admitir a tramite y publicar en el BOLEIINOFICIAL DE LAS 
CORTES GENERALES la proposición no de Ley presentada 
por el Grupo Parlamentario Mixto, relativa a derogación 
del número 15 del artículo 10 del Real Decreto 209- 
911983, de 4 de agosto, por el que se aprueba el Ordena- 
miento General de Precedencias en el Estado, que debera 
tramitarse ante el Pleno de la Cámara. 

Los Grupos Parlamentarios podrán presentar enmien- 
das hasta seis horas antes del comienzo de la sesión en 
que dicha proposición no de Ley haya de debatirse. 

En ejecución de dicho acuerdo, se ordena la publica- 
ción de conlormidad con el artículo 97 del Reglamento 
de la Cámara. 

Pala50 del Congreso de los Diputados, 27 de septiem- 
bre de 1983.-P. D. El Secretario General del Congreso 
de los Diputados, Luis María Cazorla Prieto. 

A la Mesa del Congreso de 10s Diputados 

Al amparo de lo establecido en el artículo 193 y si- 
guientes del Reglamento del Congreso de los Diputados, 
tengo el honor de solicitar de esa Mesa la tramitación de 
la siguiente proposición no de Ley sobre derogación del 
número 15 del artículo 10 del Real Decreto 2099/1983, de 
4 de agosto, por el que se aprueba el Ordenamiento Ge- 
neral de Precedencias en el Estado, en el Pleno de la 
Cámara. 

El Real Decreto 20991983. de 4 de agosto, por el que 

se aprueba el Ordenamiento General de Precedencias en 
el Estado, contempla la inclusión en el artículo 10 de la 
I'igura de *Jefe de la Oposición. en la precedencia de 
autoridades en los actos ot'iciales celebrados en la Villa 
de Madrid y que sean organizados por la Corona, el Go- 
bierno o la Administración del Estado. A juicio de los 
Diputados del Partido Comunista de España, tal decisión 
del Gobierno contraviene el propio carácter de nuestro 
sistema parlamentario y constitucional resultando, ade- 
más, inaceptable, por el tratamiento discriminatorio que 
pudiera derivarse hacia otras Iúerzas políticas represen- 
tadas en las Cortes Generales. 

Es claro que se hace preciso reiterar que la l'igura 
de Jele de la Oposición, no solamente carece en nuestro 
sistema político de cualquier previsión jurídica, sino que 
vulnera directamente lo establecido en el Reglamento 
del Congreso de los Diputados, como luego veremos. 

Electivamente, la Constitución establece en su artículo 
6 . O  que alos Partidos políticos expresan el pluralismo po- 
lítico, concurren a la lormación y manilestación de la 
voluntad popular y son instrumento lundamental para la 
participación política.. Resulta, pues, constatable, la vo- 
luntad constituyente en  el sentido de subrayar el carac- 
ter plural, diverso e igualitario del propio sistema consti- 
tucional al destacar el hecho de que son todas las tuerzas 
políticas las que contribuyen a maniiestar la voluntad 
popular excluyendo, *contrario sensu U, cualquier proce- 
dimiento que pretenda primar jurídicamente a alguna de 
las tuerzas políticas en presencia en relación con las de- 
mis. 

Este principio de pluralismo político se articula y 
complementa, desde el punto de vista institucional, en el 
artículo 66.1 de nuestro texto I'undamental, al at'irmarse 
que *Las Cortes Generales representan al pueblo español 
y están iormadas por el Congreso de los Diputados y el 
Senadon, atribuyendo a ambas Cámaras la representa- 
ción de la soberanía nacional de forma global y colectiva, 
no contemplando ninguna previsión administrativa o 
institucional que permita apoyar jurídicamente la exis- 
tencia de la ligura de Jele de la Oposición. 

A ello hemos de sumar una consideración de evi- 
dente lógica política, toda vez que la existencia de un  
sistema parlamentario plural y diverso implica la exis- 
tencia también de una oposición de similares caracterís- 
ticas, no pudiendo atribuir a un  grupo político la su- 
puesta jelatura de una tarea de oposición al Gobierno, 
cuando ésta se ejerce desde dilerentes supuestos ideoló- 
gicos y políticos. Ello pretende el artículo 29 del Regla- 
mento del Congreso de los Diputados cuando al'irma, de 
manera categórica, que a todos los Grupos Parlamenta- 
rios, con las excepciones previstas en el presente Regla- 
mento, gozan de idénticos derechos.. No parece necesa- 
rio insistir en el contrasentido que supone para este artí- 
culo la aprobación por el Gobierno del Decreto al que 
venimos haciendo relerencia. 

Especialmente inconsistente y contradictorio desde 
el punto de vista jurídico resulta el preámbulo del citado 
Decreto. 

En electo, en dicho preámbulo se alirma que la apro- 

1. 

2. 

3.  
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bación de la vigente Constitución -Ha determinado nece- 
sariamente la implantación de una nueva estructura de 
poderes e instituciones, unipersonales o colegiadas., 
siendo así que la ligura de Jele de la Oposición, además 
de carecer de la obligada delinición jurídica, en modo 
alguno puede ser catalogada como «poder o institución, 
unipersonal o colegiada.. Ello pone de maniliesto la con- 
tradicción existente entre el ámbito que el preámbulo del 
Decreto pretende delinir y el contenido del mismo. 

Menos aún podemos suponer que la pretendida ligura 
de Jele de la Oposición pueda ser incluida entre uaque- 
llas personalidades del Estado que singular o colegiada- 
mente ostenten la titularidad, investidura o representa- 
ción respectiva» de alguna institución tal y como se con- 
tiene en el preainbulo, toda vez que el Jele de la Oposi- 
ción representara, en todo caso, a su lormación política o 
Grupo Parlamentario al que pertenezca. 

Por último, resulta especialmente grave que el Go- 
bierno no haya dudado en adoptar una decisión de carác- 
ter partidista con ocasión de  la publicación de un De- 
creto relerido a las Precedencias en el Estado, que por s u  
propia naturaleza y por alectar a la inixima representa- 
ción del Estado, debería haber sido tratado con la mayor 
atención y prudencia por parte del Ejecuti\,o. 

En consecuencia, se lorinula la siguiente 

4. 

MOClO N : 

«Que por el Gobierno se proceda a la derogación in- 
mediata del núinero 15, del artículo 10, del Real Decreto 
2099/ 19,33, de 4 de  agosto por el que se aprueba el Orde- 
namiento General de Precedencias cn el Estado,,. 

Palacio del Congreso de los Diputados, 16 de septiem- 
bre de 1983.-Santiago Carrillo Solares. Portavoz del 
Grupo Parlamentario Mixto. 

93-1-1 

En la sesión de la Coinisión de Economía, Comercio y 
Hacienda del día 27 de septiembre de 19S3, se ha reti- 
rado, por el Grupo proponente, l a  proposición no de Ley 
sobre inclusión de una disposición en el proyecto de Pre- 
supuestos Generales para l9$-¡, por la que se prorrogue 
en Canarias, por dos años, lo dispuesto en el artículo 21 
de la Ley de régimen econóinico y liscal sobre dotaciones 
a la previsión para inversiones. 

Lo que se publica de  conformidad con el artículo 9; 
del Reglamento del Congreso. 

Palacio del Congreso de los Diputados, 27 de septieni 
bre de 1983.-P. D. El Secretario General del Congreso 
de los Diputados, Luis María Cazorla Prieto. 

73-1-1 

Por acuerdo de la Mesa del Congreso de los Diputados 
en su reunión del día de hoy, y a solicitud del interesado 
inanilestada en escrito registrado en esta Cámara el di:# 
20 de los corrientes, queda retirada la proposición no dc 
Ley lormulada por el Grupo Parlamentario Popular del 
Congreso, relativa a regulación jurídica del vídeo, qui' 
tue publicada en el BOLETiN OnCiAL DE LAS CORTES GF. 
NERALES, núinero 73-1, de la Serie D. 

En ejecución de dicho acuerdo, se ordena la publica 
ción de conlormidad con el artículo 97 del Reglamento 
de la Camara. 

Palacio del Congreso de los Diputados, 27 de septiem- 
bre de 19,33.-P. D. El Secretario General del Congreso 
de los Diputados, Luis María Cazorla Prieto. 

&5-1-1 

La Coinisión de Política Social y de Empleo, en su se- 
iión del día 29 de septiembre, adoptó el acuerdo de de- 
;estimar la proposición no de Ley re1atii.a a incorpora- 
:ión a las plantillas organicas de las instituciones sanita- 
mias de la Seguridad Social de los técnicos especialistas 
le Formación Prolesional de segundo grado, en la rama 
ianitaria. presentada por don Santiago Carrillo Solares 
iel Grupo Parlamentario Mixto. 

Lo que se publica de conlorinidad con el artículo 97 
]el Reglamento del Congreso. 

Palacio del Congreso de los Diputados, 29 de septiem- 
>re de 19d3.-P. D. El Secretario General del Congreso 
le los Diputados, Luis María Cazorla Prieto. 

PREGUNTAS CON RESPUESTA ORAL 
P. O. 39-1 

La Mesa de la Ciinara, en s u  reunión del día de hoy, h a  
acordado publicar la pregunta que a continuación se in- 

serta, lorinulada por el Diputado don Arturo Escuder 
Crolt, del Grupo parlamentario Popular del Congreso, re- 
lativa a reducción de los servicios aéreos y marítimos de 
Canarias con la Península e interinsulares, y para la que 
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sc d i c i t a  respuesta oral en el seno de la Comisión c<)- 
rrespond iente. 

Con esta misma fecha se envía a la Comisión de indus- 
tria, Obras Ribiicas y Servicios, competente para cono- 
cer de esta materia. 

En ejecución de dicho acuerdo, x ordena su publica- 
c k h  de conformidad con eF articulo W del Reglamento 
de la Cámara. 

Palacio del Congreso de los Diputados, Z7 de septiem- 
bre de  1983.-P. D. El Secretario General del Congreso 
de los Diputados, Luir María Cazorta Prieta 

A la .Mesa del Congreso de los Diputados 

Arturo Eicuder C d t ,  Diputado por Santa C n u  de Te- 
nerife, perteneciente al Grupo Parlamentario Popular del 
Congreso, y de acuerdo con los articulos 185 y siguientes 
del vigente Reglamento del Congreso áe los Diputados, 
tiene el honor de formular at Ministro de Transportes, 
Turismo y Comunicaciones, la siguiente pregunta, para 
fa que solicita contestación oral en la Comisión corres- 
pond iente. 

¿Considera et señor Ministro que las reducciones de los 
seniicios aéreos y marítimos de Canarias con la Penín- 
sula e tnterinsdares pueden ser justificadas como públi- 
camente se ha hecho sólo par razones econórn‘icas de 
muy dudosa demostración? 

Madrid, 22 de septiembre de 1983.-Artum Eruder 
C d t .  

P. o. 40.1 

ia ,Mesa de la Cámara, en su reunión del día de hoy, ha 
acordado publicar la pregunta que a continuación se in- 
serta, formulada por el Diputado don Arturo Escuder 
C d t .  del Grupo Parlamentario Popular del Congreso, re- 
lativa a motivos por los que han suspendido las obras de 
construcción del nuevo Parador de Turismo en la Isla de 
San Miguel de La Palma, y para la que sc solicita res- 
puesta oral en el Seno de la Comisión correspondiente. 

Con esta misma fecha se envía a la Comisión de Indus- 
tria, Obras Públicas y Servicios, competente para cono- 
cer de esta materia. 

En ejecución de dicho acuerdo, se ordena su publica- 
ción de conformidad con el artículo 97 del Reglamento 
de la Cámara. 

Palacio del Congreso de los Diputados, 27 de septiem- 
bre de 1983.-P. D. El Secretario General del Congreso 

.‘de lor Diputados. Luis Mm-a Cazorla Prieto. 

A la iasa del Congreso de los Diputados 

Arturo Escuder C d t ,  Diputado por-Santa Cruz de Te- 
nerife. perteneciente al G ~ p o  Parlamentario Popular del 
Congreso y de acuerdo con los artículos 185 y siguientes 
det vigente Reglamento del Congreso, tiene el honor de 
formular al Ministro de Transportes, Turismo y Comuni- 
caciones, la siguiente pregunta, 1 ara h que solicita con- 
testación oral en la Comisión co qmndiente. 

jPodrÍa el serior Ministro aclarai :os loa motivos por 
los que se han suspendido las obras ‘ Y  conrtruckión del 
nuevo Parador de Turismo en la Isla de San Miguel de La 
Palma? 

Madrid, 22 de septiembre de 1983.-Artum Erudcr 
C d t .  

P.O. 41-1 

La Mesa de la Camara, en su reunión del día de hoy, ha 
acordadn publicar la pricgunta que a continuación se in- 
serta, formulada por el Diputado don Girgorio López 
Raimundo, del Grupo Parlamentario Mixto, relativa a 
presencia del Residente de fa Junta de Joks de Estado 
Mayor en la reunión de la OTAN celebrada en La Haya, y 
para la que se sdicita respuesta oral en el seno de la 
Comisión conrspondiente. 

Con esta misma fecha se envía a la Comisión de Asun- 
tos Exteriores, competente para conae r  de esta materia. 

En ejecución de dicho acuerdo, se ordena su publica- 
ción de conformidad con el artículo 97 del Reglamento 
de la Cámara. 

Palacio del Congreso de los Diputados, 27 de septiem- 
bre de 1983.-P. D. El Secretario General del Congreso 
de los Diputados, Luir .Mana Cazorla Prieto. 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Al amparo de lo establecido en el artículo 189 del Re- 
glamento del Congrcso de los Diputados, tengo el honor 
de solicitar de esa Mesa la tramitación de la siguiente 
pregunta dirigida al Gobierno sobre la presencia del Re- 
sidente de la Junta de Jefes de Estado Mayor en la n u -  
nión de la OTAN celebrada en La Haya, para la que 
deseo respuesta orai en  la Comisión correspondicrite de 
la Cámara. 

La asistencia del k s i d e n t e  de la Junta del Jefes de 
Estado Mayor, Teniente General Alvaro Lacalle Leloup a 
la 84 reunión del Comité Militar de la OTAN en La Haya, 
la cual incluso presidió, reincide en la presencia española 
en organismos militares de la OTAN de la que, en ante- 
riores ocasiones, hemos pedido explicación al Gobierno y 
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a sus Ministros d e  Del'ensas y de Asuntos Exteriores sin 
haber recibido contestación alguna. 

El Gobierno tiene la obligación de explicar a todo el 
pueblo español cuál es la actual relación entre España y 
los organismos militares de la OTAN, a cuya Organiza- 
ción no pertenece nuestro país. 

Reiterándonos en el criterio de las anteriores pregun- 
tas, solicitamos respuesta oral en Comisión: 

1 .  ¿Cuál es el inotivo de la asistencia del Presidente 
de la Junta de Estado Mayor a esta reunión del Comité 
Militar de la OTAN, y la presidencia de la misma? 

2. i C u d  es la vinculación actual de España con el 
Comité Militar de la OTAN? 

Palacio del Congreso de  los Diputados, 15 de septiem- 
bre de 19,.(3.-EI Diputado Comunista del Grupo Parla- 
mentario Mixto, Gregorio López Raimundo. 

P. o. 42-1 

La Mesa de la Cainara, en sir reunión del día de hoy,  ha 
acordado publicar la pregunta que a continuación se in- 
serta, lormulada por el Diputado don Juan Molina Ca- 
brera, del Grupo Parlarnentario Popular del Congreso, 
relativa a comportamiento del sector exterior y su reper- 

cusión sobre el crecimiento presupuestado del PIE para 
1983, y para la que se solicita respuesta oral en el seno de 
la Comisión correspondiente. 

Con esta inisina lecha se ent ía  a la Comisión de  Eco- 
nomía, Comercio y Hacienda, coiiipetente para conocer 
de esta materia. 

En ejecución de dicho acuerdo, se ordena su publica- 
ción de conlorinidad con el articulo 97 del Reglamento 
de la Cámara. 

Palacio del Congreso de los Diputados. 27 de septiem- 
bre de 1983.-P. D., El Secretario General del Congreso 
de los Diputados, Luis María Cazorla Prieto. 

A la Mesa del Congreso de  los Diputados 

Juan Molina Cabrera, Diputado por Albacete, pertene- 
ciente al Grupo Parlamentario Popular, al amparo de lo 
previsto en los artículos 185 y siguientes del Reglamento 
de la Camara, tiene el honor de  tormular la siguiente 
pregunta al Ministro de Economía, Hacienda y Comer- 
cio, de la que solicita respuesta oral. 

Sobre el comportamiento del sector exterior y su re- 
percusión sobre el crecimiento presupuestado del PIB 
para 1983. 

Madrid, 15 de septiembre de 1983.-Juan Mollna Ca- 
brera. 

PREGUNTAS CON RESPUESTA ESCRITA 

La 'Mesa de la Cainara, en su reunión del día de hoy, tia 
acordado publicar en el BOLETIN OFlCIAL DE LAS CORTES 
GENERALES las preguntas de los señores Diputados para 
las que se solicita respuesta por escrito, así corno las 
contestaciones del Gobierno, todas ellas tramitadas en la 
reunión de la Mesa celebrada en  el día de hoy. 

En e,jecución de dicho acuerdo, se ordena s u  publica- 
ción de conlorinidad con el artículo 97 del Keglamento 
de la Camara. 

Palacio del Congreso de  los Diputados. 27 de septiem- 
bre de 1983.-P., D. El Secretario General del Congreso 
de los Diputados, Luis María Cazorla Prieto. 

P. E. 1.278-1 

A la Mesa del Congreso d e  los Diputados 

Jorge Verstrynge Rojas, Diputado por Sevilla del 
Grupo Popular, al amparo de lo previsto en los artículos 

185 y siguientes del vigente Reglamento de la Cámara, 
tiene el honor de formular al Gobierno la siguiente pre- 
gunta, de la que desea obtener respuesta por escrito. 

La Organización Nacional de Ciegos Españoles 
(ONCE), que tiene una tinalidad estrictamente social, 
tendente a proporcionar un medio de subsistencia digno 
a disminuidos físicos por medio de la venta de cupones, 
está soportando unas pérdidas considerables debido a la 
proliferación de las rifas clandestinas. Concretamente la 
delegación de la provincia de  Sevilla estima que tan sólo 
el ano pasado estas péridas superaron con creces los 30 
millones de  pesetas. 

Las rifas ilegales están produciendo un lucro cesante a 
esta Organización; asimismo, se están extendiendo cada 
vez más entre la población pues su infraestructura se 
consolida, con el paso d e  los años por carecer de  gastos 
fiscales. Y ,  además, otrecen todas las garantías de los 
sorteos de la ONCE. 

idéntica situación se produce, ante la falta de voluntad 
de erradicar tan ilícita práctica, en la provincia de Má- 
laga, con la lotería llamada ala Rapida)). Como conse- 
cuencia de la pregunta al respecto, formulada por mi 
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compañero don Antonio Navarro Velasco, el Minitros del 
Interior decía en su respuesta que rLa imposibilidad de 
encuadrar tal actividad entre los tipos penales existentes 
resta efectividad a las acciones gubernativas encamina- 
das a poner a disposición judicial a los promotores de la 
citada rifan. Si ello es así, lo cual no deja de ser discuti- 
ble: 

1 .  ¿Por qué nc) sc tipifica expresamente este anego- 
cion desleal dentro dcl Código Penal? 

2.  ¿Qué medidas concretas se han tomado en Sevilla 
con relación a las rifas clandestinas que se sustentan en 
el sorteo de la ONCE? 

3.  ¿En cuanto se calcula, por el Gobierno, las pérdi- 
das que por este concepto deja de ingresar la ONCE en 
todo el territorio español? 

Palacio del Congreso de los Diputados, 28 de julio de 
1983.-Jorge Verstrynp RoJar. 

P. E. 1.279-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Jorge Verstrynge Rojas, Diputado por Sevilla del 
Grupo Popular, al amparo de lo previsto en los artículos 
185 y siguientes del vigente Reglamento de la Cámara, 
tiene el honor de formular al seíior Ministro del Interior 
la siguiente pregunta de la que desea obtener respuesta 
por escrito. 

El día 21 de julio de 1983, en la sección de Cartas al 
Director del .Diario 16*, aparecía una información 
acerca de la situación en que se encuentra la Comisaría 
de Policía de Rota, entre otras situaciones, mencionaba 
las siguientes: 

Que la Comisaría de Policía es una habitación que 
cuenta c w  unos 25 ó 30 metros cuadrados de superficie, 
y que en 2se reducido espacio desarrollan su labor unos 
once inspectores del Cuerpo Superior de Policía, compar- 
tiendo estas dependencias con las destinadas a la obten- 
ción del DNI y pasaportes. Asimismo, las condiciones de 
higiene son nulas. El funcionario de guardia tiene que 
descabezar sus escasas horas de sueño en un camastro 
instalado en un rincón del archivo. En el calabozo de la 
Comisaria han dormido personas afectadas por enferme- 
dades venéreas, lo que produce preocupación en los 
agentes encargados de la custodia de los detenidos, 
puesto que no se ha adoptado ningún tipo de medida 
sani t aria. 

1 .O ¿Son ciertas estas afirmaciones? 
2.O En caso afirmativo, ¿Tiene previsto ese Ministerio 

algún plan de urgencia para reparar en lo posible la hu- 

millante situación de estos hombres en su puesto de tra 
bajo? 

3.O ¿En qué fecha tiene previsto el Ministerio que, la 
villa de Rota, cuente con una Comisaría de Policía Digna. 
donde estas vejatorias situaciones, nunca más se vuelvan 
a repetir? 

Palacio del Congreso de los Diputados, 2d de julio de 
1983.-Jorge Verstrynp RoJaa 

P. E. 1.280-1 

Arturo Escuder Croft, Diputado por Santa Cruz de Te- 
nerife, del Grupo Parlamentario Popular, al amparo de lo 
dispuesto en los artículos 185 y siguientes del vigente 
Reglamento de la Cámara, tiene el honor de Iormular al 
señor Ministro de Educación y Ciencia, las siguientes 
preguntas, de las que desea obtener respuesta por es- 
crito: 

Antecedentes 

Se ha remitido a los Directores de centros escolares de 
nuestra provincia una circular en la que se les ordena 
que reduzcan su plantilla de profesores, de forma que 
sólo exista un profesor por Unidad Escolar de 40 alum- 
nos. 

Esto significa un retroceso importante en la situación 
de muchos centros escolares que originara no sólo una 
masit'icación de alumnos, sino además, y lo que es peor, 
un deterioro importante en la calidad de enseñanza de 
aquellos centros en los que se había ya conseguido llegar 
a los 30 alumnos por Unidad Escolar. 

Ante esta información planteo las siguientes 

Preguntas 

1 .a ¿Es política de ese Ministerio establecer de nuevo 
la cifra de 40 alumnos por Unidad Escolar de EGB? 

2.. ¿Ha evaluado ese Ministerio cuántos profesores 
perderán su empleo en la provincia de Santa Cruz de 
Tenerife como consecuencia de esta medida? 

Palacio del Congreso de los Diputados, 9 de septiembre 
de 1983.-Arturo Eacuder Cmft. 

P. E. 1.281-1 

Excmo. Sr.: Jorge Verstrynge Rojas, Diputado del 
Grupo Parlamentario Popular, al amparo de lo previsto 
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en el artículo 7 . O  del Reglamento de la Cámara, tiene el 
honor de recabar del Ministerio de Justicia los siguientes 
datos relativos a la fluctuación de la población reclusa, 
tras la entrada en vigor de nuevos artículos de la Ley de 
Enjuiciamiento Criminal y la Reforma del Código Penal. 

1.O Número de presos preventivos, internos en nues- 
tros establecimientos penitenciarios, el 24 de abril del 
año en curso o fecha más aproximada con anterioridad a 
aquél la. 

2.O ídem respecto a penados. 
3.O ídem respecto 1 .O y 2.O pero referido a la fecha en 

que se formalice la presente solicitud, por parte del De- 
partamento requerido. 

Madrid, 28 de julio de 1983.-Jorge Verstrynge Rojas. 
Diputado por Sevilla. 

P. E. 1.282-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Hipólito Gómez de las Roces, Diputado al Congreso 
por el Partido Aragonés Regionalista (Grupo Popular), al 
amparo de lo dispuesto en los artículos 185 y siguientes 
del Reglamento de la Cámara, formula preguntas al Go- 
bierno sobre situación política en Guinea Ecuatorial, a 
tenor de los antecedentes que pasan a exponerse: 

1 . O  Según intormaciones aparecidas en la prensa na- 
cional, en Guinea Ecuatorial se celebraron recientemente 
elecciones parlamentarias sin que se tenga certeza acerca 
de las garantías jurídicas que sirvieran en su caso, para 
lacilitar la campaña electoral de las diversas. opciones 
políticas concurrentes, presentación de candidaturas, 
emisión del derecho de sulragio por todos los ciudada- 
nos, etc. 

2 . O  No es posible por otra parte, desconocer la impor- 
tancia que tiene para el actual Gobierno ecuatoguineano 
las ayudas económica y de otros géneros que ha venido 
recibiendo del Gobierno español. 

A la vista de tales antecedentes, se solicita del Go- 
bierno respuesta escrita sobre los siguientes extremos: 

1 . O  ¿Entiende el Gobierno, a tenor de las informacio- 
nes que posea, que el proceso electoral de referencia se 
desarrolló con todas las garantías jurídicas precisas para 
asegurar la libre concurrencia de todas las opciones polí- 
ticas y la también libre emisión del derecho de sufragio? 

En caso negativo, ¿tiene intención de modificar, 
restringir o suspender la asistencia técnica y la ayuda 
económica que España ha venido prestando a Guinea 
Ecuatorial? 

2.O 

Z,aragoza, 12 de septiembre de 1983.-HipÓlito Cómez 
de las Roces. 

P. E. 1.283-1 

4 la Mesa del Congreso de los Diputados 

Rafael Clavijo García, Diputado por la provincia de 
Santa Cruz de Tenerife -Grupo Parlamentario Popu- 
ar-, al amparo de lo dispuesto en los artículos 185 y 
iiguientes del Reglamento de la Cámara, tiene el honor 
le formular la siguiente pregunta al Gobierno, de la que 
iolicita respuesta por escrito. 

El estudio y seguimiento de toda la problemática edu- 
:ativa en el nivel de Educación General Básica, referidos 
31 curso 1982-83, me lleva a formular al Ministerio de 
Educación la siguiente 

Pregunta 

¿Cuántos colegios privados de EGB en la provincia, 
:specificados por islas, han recibido subvención estatal, 
a cuánto ascienden las subvenciones pagadas a cada uno 
de ellos y a cuántas Unidades Escolares se refieren y 
xántos alumnos han recibido educación en esos cole- 
gios? 

Santa Cruz de Tenerife, 30 de agosto de 1983.-Rafael 
Clavijo García. 

P. E. 1.284-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Rafael Clavijo García, Diputado por la provincia de 
Santa Cruz de Tenerife -Grupo Parlamentario Popu- 
lar-, al amparo de lo dispuesto en los artículos 185 y 
siguientes del Reglamento de la Cámara, tiene el honor 
de formular la siguiente pregunta al Gobierno, de la que 
solicita respuesta por escrito. 

El Cabildo de Tenerife aprobó su Plan de Balsas para 
el almacenamiento en 18 balsas -unos 4.000.000 de me- 
tros c ú b i c o s  y celebró el correspondiente convenio con 
el MOPU, disponiendo, como instrumento, de la Ley de 
Auxilios para Obras Hidráulicas en Canarias del año 
1962, correspondiendo el 50 por ciento al MOPU y el 50 
por ciento al Cabildo. 

De entre ellas están ya proyectadas 10 balsas y por 
proyectar ocho balsas. 

Para el caso de 2.000 millones de pesetas -año 1979- 
corresponden 1.000 millones a ambas partes: Estado y 
Corporación Local Insular. 

Aportando el Cabildo terrenos, 50 por ciento del pre- 
supuesto y correspondiente proyecto, por acuerdo del 
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Consejo de Ministros de 15 de junio de 1983, las 10 balsas 
proyectadas corresponderían: cuatro al Cabildo 
(Benijos-La Orotava, Llanos de la Mesa-S. Juan de la 
Rambla, Aguamansa-La Orotava, La Lora-Los Realejos, 
Tabona-La Cuanclia, San Antonio-La Matanza), y que- 
dan, por tanto, dos balsas que corresponderían conjun- 
tamente a ambas partes, que son los casos del Valle 
Molina-Tegueste, \ Taco-Buknavista, esta Última er) 
construcción. 

Por otro lado, dada la escasez de agua y los múltiples 
problemas que ello conlleva a los sectores productivos y 
de consumo, sería ideal y conveniente, en todo caso, 
abordar y programar la construcción de las 18 balsas, de 
las cuales -repito- quedan ocho por proyectar. 

Según cálculos aproximados, aquellos que en 1979 su- 
ponía 2.000 millones, hoy, en cálculos de septiembre de 
1983, supondría 3.000 millones, con aportaciones de 
1.750 millones para ambas partes. 

La urgencia del tema queda fuera de toda duda y el 
Cabildo insular está dispuesto a afrontar su aportación. 

A la finalidad expuesta formulo al Ministerio de Obras 
Públicas y Urbanismo la siguiente 

Pregunta 

¿Cómo tiene previstas el MOPU sus aportaciones futu- 
ras por anualidades y cuáles han sido las consignadas 
para los ejercicios de 1982 y 1983, cuáles los proyectos 
aprobados por el Consejo de Ministros, o si, por el con- 
trario, dispone de nuevas fórmulas que revisen lo acor- 
dado, legislado o convenido? 

Santa Cruz de Tenerife, 30 de agosto de 1983.-Rafael 
ClaviJo C a d a .  

P. E. 1.285-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Rafael Clavijo Carcía, Diputado por la provincia de 
Santa Cruz de Tenerife -Grupo Parlamentario Popu- 
lar-, al amparo de lo dispuesto en los artículos 185 y 
siguientes del Reglamento de la Cámara, tiene el honor 
de formular la siguiente pregunta al Gobierno, de la que 
solicita respuesta por escrito. 

La singular geografía de cada una de las islas de la 
provincia y la obligada ubicación de los Colegios de Edu- 
cación General Básica de carácter público, ha obligado a 
un considerable gasto por *transporte escolar. y acome- 
dor . 

El tema ofrece variantes según la isla de que se trata y 
su mayor o menor facilidad para las comunicaciones. 
De todo ello que este Diputado, para su estudio y se- 

guimiento, formula la siguiente 

negunta 

¿Cuál ha sido el gasto que para el curso 1982-83 han 
supuesto los conceptos transporte escolar y comedor, 
para el Ministerio de Educación y para las Corporaciones 
locales, en cada una de las islas de Tenerife, La Palma, 
La Gomera e Hierro? 

Santa Cruz de Tenerife, 30 de agosto de 1983.-Rafael 
ClavlJo Carcía. 

P. E. 1.286-1 

A la Mea del Congreso de los Diputados 

Rafael Clavijo García, Diputado por la provincia de 
Santa Cruz de Tenerife -Grupo Parlamentario Popu- 
lar-, al amparo de lo dispuesto en los artículos id5 y 
siguientes del Reglamento de la Cámara, tiene el honor 
de formular la siguiente pregunta al Gobierno, de la que 
solicita respuesta por escrito. 

La importancia del tema educativo en el epígrafe de la 
Educación General Básica resalta con palmaria eviden- 
cia en toda la nación pero, el retraso en que se encuentra 
nuestra provincia, adquiere aún mayor interés y relieve. 

Por todo ello, formulo al Ministerio de Educación la 
siguiente 

Pregunta 

¿Cuál ha sido el gasto total de cada uno de los colegios 
de Educación General Básica en Santa Cruz de Tenerife, 
por cada una de las islas de Tenerife, La Palma, La Co- 
mera e Hierro, distinguiendo por separado los de funcio- 
namiento. profesorado, material y varios, así como 
cuánto han supuesto las cantidades aportadas por las 
Corporaciones locales para el mantenimiento de dichos 
colegios? 

Santa Cruz de Tenerife, 30 de agosto de 1983.-Rafael 
ClavlJo C a d a .  

P. E. 1.287-1 

A la Mea del Congreso de los Diputados 

Rafael Clavijo Carcía, Diputado por la provincia de 
Santa Cruz de Tenerife -Grupo Parlamentario Popu- 
lar-, al amparo de lo dispuesto en los artículos 185 y 

- 364 - 



siguientes del Reglamento de la Cámara, tiene el honor 
de tormular la siguiente pregunta al Gobierno, de la que 
solicita respuesta por escrito. 

El estudio y seguimiento de toda la problemática edu- 
cativa en el nivel de Educación General Básica referidos 
al curso 1982-83, me lleva a formular al Ministerio de 
Educación la siguiente 

Pregunta 

iCuántos colegios públicos de EGB han luncionado en 
esta provincia y en cada una de sus  islas, cuántas unida- 
des escolares representan y cuántos alumnos han reci- 
bido educación en ellos? 

Santa Cruz de Tenerife, 30 de agosto de 1983.-Rafael 
Clavijo García. 

P. E. 1.288-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Ralael Clavijo García, Diputado por la provincia de 
Santa Cruz de Tenerjle -Grupo Parlamentario Popu- 
lar-, al amparo de lo dispuesto en los artículos 185 y 
siguientes del Reglamento de la Cámara, tiene el honor 
de formular la siguiente prrgunta al Gobierno, de la que 
solicita respuesta por escrito. 

Entre otros condicionantes. la economía canaria se ca- 
racteriza por su  enmme sensibilidad, de tal forma que el 
menor rendimiento económico de uno cualquiera de sus 
sectores repercute en el ámbito general de las islas. 

Canarias tiene en el exterior -principalmente, Vene- 
zuela- unas 400.000 personas. 

Canarias, en estos últimos anos y ,  principalmente, las 
islas de Tenerile, La Palma, Gomera e Hierro, han venido 
ingresando por remesas de emigrantes e importaciones 
de capital extranjero una cifra anual no menor de diez 
mil millones de pesetas (10.000 millones). 

Conocemos las cifras parciales que se canalizan por 
determinadas Entidades de Crédito y ello nos permite 
afirmar que la cifra aludida es ano menor de., pero 
nunca hemos llegado a s u  determinación exacta, aunque 
existen trabajos y publicaciones que no llegan a la cuan- 
tificación más o menos precisa. 

La evidencia de tal ingreso queda fuera de toda duda. 
Nuestros contactos constantes con Venezuela, por ejem- 
plo, nos permiten conocer operaciones parciales muy 
cuantiosas en pesetas convertibles, en depósitos de mo- 
neda extranjera, etcétera. 

La más conocida como *ayuda o auxiIia'Iamiliar. nos 

permite también llegar a la conclusión anticipada, en 
virtud de la cual, la economía de la provincia de San 
Cruz de Tenerife ha podido comprobar cómo esas areme- 
sasn han llegado a mantener un ritmo de inversión anual 
- c a s o  de la vivienda, por ejemplo- que ha permitido 
una seria inyección dineraria que no sólo ha nutrido la 
vida económica canaria sino que ha permitido un ritmo 
normal de actividades de diverso orden. 

Por hoy y desde marzo de 1983, han variado las cir- 
cunstancias, hasta tal extremo que podríamos afirmar 
que aquellos ingresos exteriores se han reducido al 20/25 
por ciento, aproximadamente. 

En todo el mercado canario se nota palmariamente y 
tenemos muchos ejemplos parciales que nos permiten tal 
atirmación: las inversiones con cargo a tales fondos han 
decaído de tal forma que no dudamos el ritmo decre- 
ciente y alarmante. Por otro lado, las medidas restricti- 
vas de orden monetario y financiero en los países de ori- 
gen no harán otra cosa que confirmar esta alarmante 
baja. 

Se desea conocer con certeza el estado actual de este 
grave problema y ,  en consecuencia, tormulo la siguiente 

Pregunta 

¿Se nos podría suministrar las cifras por tales concep- 
tos -por provincias si fuera posible- ingresadas por la 
economía canaria en los últimos anos y,  especialmente, 
en los meses transcurridos de 1983? 

Es obvio, en todo caso, insistir sobre la importancia de 
tales datos, que espero disponer, por parte del Departa- 
mento correspondiente, para futuras actuaciones. 

Santa Cruz de Tenerife, 30 de agosto de 1983.-Rafael 
Clavijo García. 

P. E. 1.2894 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Oscar Alzaga Villaamil, Diputado por la provincia de 
Madrid, perteneciente al Grupo Parlamentario Popular 
del Congreso, al amparo de lo dispuesto en los artículos 
185 y siguientes del Reglamento de la Cámara, formula 
al Gobierno la siguiente pregunta. solicitando respuesta 
por escrito: 

Régimen de libertades de Nicaragua 

Es suficienternentc conocida la crítica situación por la 
que pasa el régimen de libertades públicas en la Repú- 
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blica de Nicaragua, donde, además, se produce una cons- 
tante dilación en la convocatoria de elecciones. 

Recientemente, el Gobierno de Nicaragua ha suspen- 
dido la publicación de el diario rLa Prensa., qqe es, pre- 
cisamente, uno de los de más limpia ejecutoria democrá- 
tica de aquel país. 

Este hecho ha tenido repercusiones, como no podría 
ser menos, en la prensa española. 

Dadoel frecuente pronunciamiento del Gobierno socia- 
lista sobre cuestiones relacionadas con el respeto de los 
derechos humanos en regímenes dictatoriales o autorita- 
rios de derechas y dada también la ayuda que presta 
nuestro Gobierno al de Nicaragua, pregunto: 

¿Considera el Gobierno llegado el momento de hacer 
alguna declaración sobre la conculcación de los derechos 
humanos y libertades públicas en Nicaragua o de hacer 
alguna gestión diplomática al respecto? 

Palacio del Congreso, 14 de septiembre de 1983.-0s- 
car Alzaga Villaamil. 

P. E. 1.2904 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Fernando Suárez González, Diputado por Madrid, per- 
teneciente al Grupo Parlamentario Popular, al amparo 
de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes del vigente 
Reglamento de la Cámara, tiene el honor de, presentar la 
siguiente pregunta al Gobierno, de la que desea obtener 
respuesta por escrito. 

1 .a ¿Qué cantidad ha supuesto para el Estado durante 
el ejercicio de 1982 la aplicación del Real Decreto 92- 
4/1982, de 17 de abril, (rB. O. E.. del 13 de mayo) sobre 
reclamaciones al Estado por salarios de tramitación en 
juicios por despido? 

2.a ¿Se pueden conocer ya los datos correspondientes 
a algunos meses del presente ejercicio 1983? 

Madrid, 13 de septiembre de 1983.-Fernando Suárez 
Conzález. 

P. E. 1.291-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Miguel Herrero Rodríguez de Miñón, Diputado perte- 
neciente al Grupo Parlamentario Popular, al amparo de 

lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes del Regla- 
nento de la Cámara, tiene el honor de presentar la si- 
guiente pregunta al Gobierno, de la que solicita res- 
puesta por escrito. 

La calificación oficial por parte del Gobierno español 
iel derribo del avión de línea Surcoreano por un caza 
iaviético, es la que efectuó don Fernando Morán en la 
Z.S.C.E., refiriéndose al hecho como de *tristísimo acon- 
tec i m ien to . . 

Con posterioridad, el Ministerio de Asuntos Exteriores 
i i o a  conocer un comunicado en el que se acordaba sus- 
pender los vuelos a Moscú durante u n  plazo de 15 días. 

l S a  ¿Considera el Gobierno que esta agresión brutal 
efectuada por los cazas soviéticos contra un avión de pa- 
sajeros, que costó la vida a 269 inocentes no merece una 
reacción más enérgica? 

2.a ¿Piensa adoptar alguna otra actuación conde- 
nando este acto? 

Madrid, 15 de septiembre de 1983.-Miguel Herrero 
Rodríguez de Miiión. 

P. E. 1.292-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Arturo Escuder Crott, Diputado por Santa Cruz de Te- 
nerite, perteneciente al Grupo Parlamentario Popular, al 
amparo de lo dispuesto en el artículo'l85 y siguientes del 
vigente Reglamento de la Cámara, tiene el honor de lor- 
mular las siguientes preguntas al sefior Ministro de Eco- 
nomía y Comercio, de la que desea obtener respuesta por 
escrito. 

Antecedentes 

Durante el pasado verano, se han repetido en los me- 
dios de comunicación social, noticias sobre presuntas 
irregularidades en el transporte a la península de parti- 
das de pescado supuestamente fraudulentas por ser pro- 
cedentes de importaciones realizadas en Canarias. 

El propio Ministerio ha establecido la obligación de 
obtener licencias de importación para los productos de- 
rivados de la pesca el-aborados en Canarias. 

Ante esta confusión, podría el señor Ministro contes- 
tarme las siguientes 

Preguntas 

1.8 ¿Cuáles son el importe y toneladas de los envíos 
de productos derivados de la pesca y pesca congelada, 
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enviados desde las provincias canarias durante los seis 
primeros meses del corriente año y en 1982? 

2.a ¿Qué cantidad y por qué valor se importó en Ca- 
narias, provincia por provincia, pesca, fresca y conge- 
lada, en 1982 y primer semestre d e  1983? 

3.a ¿Qué cantidad y por qué valor se exportó pesca, 
tresca'y congelada, e n  1982 y primer semestre de  1983, 
desde las provincias canarias y con qué destino? 

4.a ¿Cuál fue la cantidad d e  toneladas y valor de  las 
exportaciones de productos derivados de  la pesca, en 
conserva, desde cada una d e  las provincias canarias en el 
mismo período d e  tiempo? 

Madrid, 13 de septiembre de  1983.-Arturo Escuder 
Croft. 

P. E. 1.293-1 

A la Mesa del Congreso de  los Diputados 

Arturo Escuder Crot't, Diputado por Santa Cruz d e  Te- 
nerile, perteneciente al Grupo Parlamentario Popular, al 
amparo de  lo dispuesto e n  el artículo 185 y siguientes del 
vigente Reglamento d e  la Camara, tiene el honor de  for- 
mular la siguiente pregunta al señor Ministro de  Agricul- 
tura y Pesca, de  la que desea obtener respuesta por es- 
crito. 

Antecedentes 

Con cargo, cn  gran parte por lo menos, a la Ley de  
Pesca de  Canarias se adquirió el buque-escuela ulslas 
Canarias» para s u  utilización conjunta de  las escuelas 
marítimo-pesqueras d e  Tenerile, Las Palmas y Arrecife. 

Dicho buque-escuela tue equipado con los más moder- 
nos instrumentos d e  navegación y de investigación pes- 
quera. igualmente con cargo a la Ley de  Pesca de  Cana- 
rias, sin embargo, a pesar de  los meses transcurridos, el 
citado buque no es  usado para el tin que se adquirió, 
según parece, por diferencias con la Comunidad Autó- 
noma de  carácter económico, en cuanto a los gastos de  
mantenimiento del mismo. 

Ante esta situación, podría el señor Ministro contes- 
tarme las siguientes 

Preguntas 

i . a  ¿Quién es el actual propietario (armador) del 

2.= ¿Con. qué tripulación prokesional cuenta dicho 

3.a ¿Con cargo a qué partida presupuestaria se pagan 

buque-escuela u Islas Canarias*, 

buque y de quién depende? 

sus gastos? 

4.a ¿Están las escuelas de  formación marítimo pres- 
queras de  Tenerife, Las Palmas y Arrecife autorizadas a 
usarlo? 

5.a ¿Quién va a programar, cada curso, las horas de  
navegación que realizara y para qué escuela? 

6.a ¿Quién va a pagar sus gastos de  navegación? 

Madrid, 13 de septiembre de  1983.-Arturo Escuder 
Cmft. 

P. E. 1.294-1 

A la Mesa del Congreso de  los Diputados 

Arturo Escuder Croft, Diputado por Santa Cruz de  Te- 
nerite, perteneciente al Grupo Parlamentario Popular, al 
amparo de lo dispuesto en los artículos 185 y siguientes 
del vigente Reglamento d e  la Cámara, tiene el honor de 
lormular la siguiente pregunta al señor Ministro de Agri- 
cultura y Pesca, de  la que desea obtener respuesta por 
escrito. 

Antecedentes 

Desde su creación por Orden Ministerial, de  25 de  sep- 
tiembre de 1980, como Sección Oficial del Instituto Poli- 
técnico Marítimo-Pesquero de Lanzarote, la Escuela Ofi- 
cial de Formación Marítimo Pesquera de Tenerife ha ve- 
nido teniendo problemas para la contratación de  perso- 
nal y para el pago de  las nóminas del personal contra- 
tado. 

Se ha publicado, incluso, que los salarios han sido pa- 
gados con cargo a la Ley de  Pesca de Canarias. Se ha 
afirmado que ha sido transferida a la Comunidad Autó- 
noma y ésta ha alirmado que no  ha aceptado la transfe- 
renc ia . 

Antes estas contradicciones, ruego al señor Ministro 
me conteste las siguientes 

Preguntas 

l . a  ¿De quién depende en la actualidad, jurídica y 
económicamente la Escuela de Formación Profesional 
Marítimo-Pesquera d e  Tenerile, del Estado o de la Co- 
munidad Autónoma? 

2.a ¿Quién tiene que, y puede, contratar y pagar su 
personal docente y laboral? 

Madrid, 13 de septiembre de  'I983.-Arturo Escuder 
Croft. 
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P. E. 1395-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Arturo EEcuder Crol t, Diputado par Santa Cruz de Te-' 
nerife, perteneciente al Grupo Parlamentario Popular, al 
amparo de lo dispuesto en los artículos 185 y siguientes 
del vigente Reglamento de la Camara, tiene el honor de 
formular la siguiente pregunta al señor Ministro de 
Obras Públicas y Urbanismo, de la que desea obtener 
respuesta par escrito. 

Antecedentes 

La cancelación del contrato de construcción del puerto 
pesquero de Garachico, en la isla de Tenerife, ha dado 
origen a una serie de comentarios sobre los motivos y 
costo de dicha cancelación de contrato. 

Para aclarar e- situación, ruego al señor Ministro me 
conteste las siguientes 

Preguntas 

l.p ¿Cuál ha sido el impartr totil de obra o acopiof 
certificados por la empreaa conrtructor. e n  la obra del 
puerto peíquem de Carachico? 

2 . O  ¿Cuál ha sido la indemnización por lucro cesante 
que ha solicitado la empresa contratista de dicha obra? 

Madrid. 13 de ocpikmbre de 1%3.-Mum Erudcr 
C d t .  

P . E  1.2964 

A la Mesa del C ~ ~ ~ I F S O  de los Diputados 

Gabriel Camuíias Sdís, Diputado por Jacn, pcrtene- 
cimte al Grupo Parlamentario Popular, al amparo de lo 
dispuesto en los artículos 185 y siguientes del vigente 
Reglamento de la Cámara, tiene el honor de formular la 
siguiente pregunta al Gobierno, de la que desea obtener 
respuesta por escrito. 

Pregunta 

¿Cuándo piensa el Gobierno desarrollar el artículo 20, 
párrafo 3, de la Constituiión, en lo que respecta a la 
garantía y el acceso a loa medios de comunicación social 
depen'dientes del Estado d t  los grupos sociales y políticos 
significativos, respetando el pluralismo de la sociedad y 

de las diversas lenguas de Espah, entendiendo este Di- 
putado que el desarrdlo de ambos preceptos es 'vital 
para el correcto uso de los medios de radio y difusión y 
televisión del Estado con el fin de que éstos respeten el 
pluralismo de la saciedad? 

Madrid, 13 de septiembre 1983 .4abr ie l  Carnuíur So- 
Lis. 

P. E. 1.297-1 

A la Mesa del CongEso de los Diputados 

Eduardo Tarragona Corbellá, Diputado por Barcelona 
de A. P., perteneciente al Grupo Parlamentario Popular, 
al amparo dc lo previsto en los artículos 185 y siguientes 
del Reglamento de la Cámara, tiene el honor de elevar al 
Gobierno las siguientes preguntas, de las que desea obte- 
ner respuesta por escrito. 

-ntes 

Durante estos últimos meses la delincuencia ha au- 
mentado. En algunas capitales se han estudiado y empe- 
zado a aplicar medidas de seguridad y persecución de la 
delincuencia. 

Preguntas 

1.. Podría el Gobierno indicar el número de delitos 
cometidos en Barcelona, ciudad, y en la provincia, por 
separado, de los delitos de: 

a) Atracos en general. 
b) AUacosabancos. 
c)  Awacosajoyerías. 
d) Arracos a gasolineras. 
e) Robos con fuena en las casas. 
i) Homicidios. 
g) Violaciones. 

Cometidos durante los meses de mayo, junio y julio de 
este aiio, y los que se cometieron en 1982 durante el 
mismo período, para ver ;u incremento. 

2.8 ¿Qué medidas se vienen tomando en Barcelona, 
ciudad,, y provincia, para prevenir la criminalidad? 

Palacio del Congreso de Los Diputados, 12 de septiem- 
bre de 1983.-Eduado Tur.poai corklii .  
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P. E. 1.298-1 

Santiago López Goniález, Diputado por la provincia 
de Valladolid, perteneciente al Grupo Parlamentario PO- 
pular, al amparo del artículo 185 y siguientes del Regla- 
mento de la Cámara, tiene el honor de solicitar respuesta 
escrita a las siguientes 

Preguntas 

I . a  ¿ A  cuánto ascienden los préstamos concedidos 
por el Estado espanol a otras naciones, en qué plazo se 
efectuará su amortización y cuales son los intereses a 
percibir? 

2.a ¿Qué avales ha otorgado el Estado espanol a las 
diterentes Entidades Públicas y Privadas, y cuáles son las 
garantías exigidas? 

Valladolid, 12 de septiembre de 1983.-Santiago López 
Conzález. 

P. E. 1.299-1 

Santiago López González, Diputado por la provincia 
de valladolid, perteneciente al Grupo Parlamentario Po- 
pular, al amparo del artículo 185 y siguientes del Regla- 
mento de la Cámara, tiene el honor de solicitar del Go- 
bierno respuesta por escrito a la siguiente pregunta: 

La cotización del dólar americano ha aumentado en 
más del cincuenta por ciento desde 1982, rebasando la 
cilra de cambio en mas de ciento cincuenta pesetas. Ha- 
bida cuenta de la gravedad que ello signitica para el de- 
sarrollo de la economía española. se pregunta: 

¿Sobre la cilra del endeudamiento exterior en dólares 
de Espana, la dilerencia alarmante en el cambio del dó- 
lar desde 1982 a septiembre de 1983, a cuánto ascienden 
las pérdidas en pesetas por los conceptos de deuda y de 
intereses y si piensa el Gobierno la renegociación de la 
Deuda Exterior ante la casi imposibilidad de poder hacer 
frente a la misma en los plazos previstos de su venci- 
miento? 

Valladolid, 10 de septiembre de 1983.-Santiago López 
González. 

P. E. 1.300-1 

Santiago López González, Diputado por la provincia 
de Valladolid, perteneciente al Grupo Parlamentario Po- 
pular, al amparo de los  artículos 185 y siguientes del 

Reglamento de la Cámara, tiene el honor de solicitar del 
Sobierno respuesta por escrito a las siguientes 

Preguntas 

1 .a ¿ A  cuánto asciende, al 30 de junio de 1983, el total 
de Deuda Pública Interior del Estado, cuál es su plazo 
inual de amortización, qué coste en intereses significa 
para el Tesoro Público y cuál el límite medio conveniente 
en relación con las posibilidades del Producto Interior 
Bruto? 

2.a ¿Ha valorado el Gobierno la grave incidencia de 
un excesivo endeudamiento interior que dificulta seria- 
mente las disponibilidades líquidas para la financiación 
privada, por el crecimiento del déficit público, en límites 
muy alarmantes de gran preocupación para los espaiioles 
y si piensa en un Plan de refinanciación en varios años 
para corregir tan delicada situación que frena la creación 
de puestos de trabajo y eleva la inflación? 

Valladolid, 10 de Septiembre de 1983.-Santiago Ló- 
pez González. 

P. E. 1.301-1 

Santiago López González, Diputado por la provincia 
de Valladolid, del Grupo Parlamentario Popular, al am- 
paro de los artículos 185 y siguientes del Reglamento de 
la Cámara, tiene el honor de solicitar del Gobierno res- 
puesta por escrito a la siguiente pregunta. 

La reducida ayuda familiar de trescientas pesetas por 
cada hijo y de trescientas cincuenta pesetas por la esposa 
cesa cuando el hijo cumple los veintiún anos, y si éste es 
estudiante se prorroga hasta los veintitrés. 

Simultáneamente, al cese de la ayuda familiar, son 
baja a los veintiún anos en la MUFACE, con lo que si no 
se quiere correr el riesgo de soportar económicamente 
entermedades u operaciones, ha de concertarse un seguro 
con entidades médicas privadas. 

Además, los hijos, a la hora de prestar la declaración 
tiscal de rentas e ingresos, no producen desgravación a 
partir de los veinticinco años, edad que en muchos casos 
coincide con la terminación de la carrera, tiempo de opo- 
siciones y,  en elmomento presente, con difícil probabili- 
dad de encontrar un puesto de trabajo. 

En consideración a lo expuesto, se pregunta: 

¿No cree el Gobierno que para proteger a la familia, en 
estas difíciles situaciones, sería procedente una estu- 
diada reforma de la Ayuda Familiar en casos realmente 
excepcionales como en el caso expuesto y otros de no 
menor justificación? 

Valladolid, 9 de septiembre de 1983.-Santlago López 
hnzález.  
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P. E. 1.302-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Juan Angel del Rev Citstellanos, Diputado pertene- 
ciente al Grupo Parlainentario Popular, al amparo de lo 
previsto en los ariiculos 185 y siguientes del Reglamento 
de la Cámara, tirnc el honor de presentar la siguiente 
pregunta al Gobieimo, dc la que desea obtener respuesta 
por escrito. 

Exposición o antecedentes 

1.O El precio de garantía fijado para la campaña 8- 
2-83 es de 135 pesetas Hgd, lo que supone un porcentaje 
del 8 por ciento interior al precio oficial, situación a to- 
das luces insostenible por el sector y que influye direc- 
tamente en la economía de millones de personas y en la 
iniciación de la próxima campaña, ya que no se podría 
recoger la uva al estar las bodegas completamente llenas. 

2 . O  La normativa para la campaña 83-84 se basa en 
los siguientes puntos: 

a) Supresión de la prima de inmovilización (lo que 
supone al sector una pérdida de 5.900 pesetas Hgd) que 
se sustituye por una pretendida mejora en la línea de 
financiación, pero a un interés real del 12 al 14 por 
ciento, lo que haría no rentable dicha inmovilización. 

Entrega de regulación (EOR), de un 25 por ciento, 
de la cosecha a 120 pesetas Hgd (un 12.5 por ciento más 
barato que en la actual campaña), que se completaría 
con una segunda entrega, de otro 25 por ciento, de la 
cosecha a 160 pesetas Hgd, lo que supondría una media 
de 140 pesetas como precio de garantía para la próxima 
cam paña. 

b) 

3.O Esta subida impuesta por el Gobierno en el precio 
de garantía supone un irrisorio incremento del 3,7 por 
ciento. 

4.O Comparando esta subida del 3,7 por ciento coh el 
índice del coste de la vida, que en el año 1982 fue del 14 
por ciento, se detecta un real empobrecimiento. La su- 
bida de la Contribución Rústica y Pecuaria en un 400 por 
ciento, el 1. T. E., que ha pasado del 3,70 al 4,30 por 
ciento, que supone un incremento del 17 por ciento. 

5 .O Esto ha producido un gran malestar entre los viti-  
cultores por tan injusta situación. 

Preguntas 

l.a ¿Es consciente el señor Ministro de Agricultura, 
Pesa y Consumo del marginamiento y discriminación 
que sufre el sector Vitivinícola por el actual Gobierno? 

2.8 ¿Es posible garantizar efectivamente, por la Ad- 
ministración, el precio de 135 pesetas Hgd en la presenta 
campaña, ampliando para ello el cupo de transformación 
en alcohol para poder dar salida, al menos, a una parte 

de ese 50 por ciento de la cosecha del presente año que 
aún no se ha vendido por su falta de rentabilidad. Por ser 
la única medida que permitiría iniciar la campaña 
83-84? 

Ciudad Real, 10 de septiembre de 1983.-Juan Angel 
del Rey Cartcllnnoi. 

P. E. 1.303:I 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Juan Angel del Rey Castellanos, Diputado pertene- 
ciente al Grupo Parlamentario Popular, al amparo de lo 
previsto en los artículos 185 y siguientes del Reglamento 
de la Cámara, tiene el honor de presentar la siguiente 
pregunta al Gobierno, de la que desea obtener respuesta 
por escrito. 

Antecedentes 

De sobra son conocidas las preocupantes cifras que 
vienen registrándose en los últimos tiempos en cuanto al 
incremento de los incendios forestales que determinan; 
además de una profunda crisis económica a importantes 
comarcas y regiones de España, cuantiosos daños en los 
particulares afectados, además de los gastos de extin- 
ción, muchos de los cuales son soportados por propieta- 
rios, personas o entidades privadas que son movilizados 
o requeridos según Ley y que, sin embargo, luego se ven 
en la imposibilidad de resarcirse de las pérdidas, daños, 
gastos o servicios prestados. 

La Ley 81/1968, de 5 de diciembre, sobre incendios 
forestales (artículo 12) habilita a los Alcaldes y Goberna- 
dores Civiles para proceder a la movilización de mate- 
rial, cualquiera que fuere su propietario, en cuanto lo 
estimen preciso para la extinción del incendio, estable- 
ciéndose (párrato 3) que los gastos producidos por la mo- 
vilización de personal y material se incluirán entre los 
que reglamentariamente deben resarcirse en cargo al 
Fondo de Compensac ión de incendios Forestales. 

En la propia Ley citada (artículos 18 y 29) se crea y 
regula el mencionado Fondo de Compensación de Incen- 
dios Forestales, mediante el cual, en caso de siniestro, se 
garantiza indemnizaciones pecuniarias a los propietarios 
de los montes afectados, así como el pago de los gastos 
habidos en los trabajos de extinción e indemnizaciones 
por los accidentes ocasionados a las personas que hayan 
colaborado en dichos trabajos. 

Pues bien, es lo cierto que el Fondo de Compensación 
de incendios Forestales, integrado en el Convenio de 
Compensación de Seguros, hasta el momento no se ha 
puesto en funcionamiento plenamente. 
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Ante ello, se pregunta al Gobierno: 

1 .O Ante el enorme incremento de  los incendios fores- 
tales y, por tanto, los cuantiosos daños causados a los 
particulares y gastos d e  movilización de  personas y co- 
sas, ¿por qué el Gobierno no ha puesto en marcha el 
Fondo de Compensación de  Incendios Forestales que ac- 
tualmente es letra muerta en  la Ley? 

2 . O  ¿Piensa el Gobierno preveer lo necesario y de in- 
mediato, tanto en lo jurídico como en lo económico, para 
que el Fondo sea una institución que cumpla su cometido 
y evite los enormes daños, perjuicios y gastos sin resarcir 
a los administrados? 

Ciudad Real, 12 de  septiembre de  1983.-Juan Angel 
del Rey Castellanos. 

P. E. 1.304-1 

A la Mesa del Congreso de  los Diputados 

Al amparo de  lo establecido en el artículo 190 del Re- 
glamento del Congreso de  los Diputados tengo el honor 
de  solicitar de  esa Mesa la tramitación de  la siguiente 
pregunta dirigida al Ministro del Interior, sobre entrevis- 
tas realizadas por RTVE en dependencias policiales, para 
la que deseo respuesta por escrito. 

La sorprendente aparición en las pantallas de  RTVE de 
un reportaje en el que varios ciudadanos presuntos auto- 
res de  homicidios son sometidos a interrogatorio por un 
periodista dentro d e  las dependencias policiales, consti- 
tuye una clara lesión d e  derechos fundamentales recogi- 
dos en nuestra Constitución, una incomprensible actitud 
por parte de  las autoridades policiales y un torpe queha- 
cer inlormativo. Las justilicaciones que hasta el mo- 
mento se han vertido en los medios intormativos rozan el 
absurdo y alcanzan su grado máximo cuando al hecho de 
una pretendida «labor pedagógica» se une a continua- 
ción la disculpa del portavoz del Ministerio del Interior 
de  que unosotros no podemos hacer ninguna valoración 
sobre el trabajo de  un  inl'ormadoru. 

El hecho fundamental ante el que nos encontramos no 
consiste en la lalta d e  capacidad de un profesional del 
periodismo, ni en  exigir responsabilidades solamente a 
los directivos de  RTVE; la clqve reside en que desde las 
propias dependenc ias del Ministerio del Interior, por 
luncionarios públicos que deben como mínimo conocer 
los derechos fundamentales de  los ciudadanos, y que, por 
imperativo legal, tienen como misión defender, se pre- 
para y permite un acto que consiste, simplemente, en 
una flagrante violación d e  nuestra Constitución. 

Por todo ello se lormula la siguiente preguna al Minis- 
tro del Interior para que sea contestada por escrito: 

Preguntas 

-¿Es cierto que tuncionarios del Ministerio del Inte- 
rior solicitaron de RTVE la realización de unas entrevis- 
tas a detenidos, presuntos autores de un delito de  homi- 
cidio, en las dependencias policiales y antes de su com- 
parecencia ante la Autoridad Judicial? 

-¿Qué funcionarios realizaron la petición o permitie- 
ron las entrevistas? ¿Qué altos cargos del Ministerio co- 
nocían los hechos? 

-¿Ha adoptado el setior Ministro alguna medida para 
la lógica depuración de  responsabilidad y, en caso afir- 
mativo, cuáles son? 

Palacio del Congreso d e  los Diputados, 14 de  septiem- 
bre de 1983.-EI Diputado Comunista del Grupo Parla- 
mentario Mixto, Fernando Wrez Royo. 

P. E. 1.305-1 

María Victoria Fernández-España y Fernández- 
Latorre, Diputada por La Coruña, perteneciente al Grupo 
Parlamentario Popular del Congreso, al amparo de  lo es- 
tablecido en los artículos 185 y siguientes del Regla- 
mento de  la Cámara, tiene el honor d e  formular al Go- 
bierno la siguiente pregunta sobre uSubvenciones para la 
Creación de  Puestos d e  Trabajou, de  la que solicita res- 
puesta por escrito. 

Antecedentes 

En el ar'tículo 33 del Real Decreto 1445/82, se establece 
la posibilidad d e  subvencionar la creación de  empleo en 
determinadas circunstancias. En el artículo 34, se especi- 
fican los beneficios, entre los que destaca una subvención 
de 300.000 pesetas por puesto d e  trabajo. Todo esto fue 
publicado a bombo y platillo por la Dirección General 
del INEM, durante los primeros meses del año  en curso, 
pero parece haber tenido una escasa o nula plasmación 
real, frustrando numerosas expectativas que específica- 
mente entre los pequeños y medianos empresarios se ha- 
bían levantado. 

Por todo ello, la Diputada que suscribe, tiene el honor 
de formular al Gobierno las siguientes 

Preguntas 

1 .a ¿Cuántas de esas subvenciones se han concedido? 

2.a Cuántas se han solicitado y no han tenido aún 

3.a ¿Por qué no  se dice a los solicitantes y a la opinión 

¿Cuántas de  ellas en  Galicia? 

contestación o han sido denegadas? 
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pública que no se estan concediendo esas bonificaciones, 
de ser este el caso? 

Madrid, 16 de septiembrt* de 19,.(3.-EI Portavoz del 
Grupo Parlamentar io  Popular. María Victorle 
Fernéndez-España y Fernindez-Morre. 

P. E. 1.306-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

María Victoria Fernández-España y Fernández Lato- 
rre, Diputada por La Coruña, perteneciente al Grupo Par- 
lamentario Popular del Congreso, al amparo de lo esta- 
blecido en los artículos Id5 y siguientes del Reglamento 
de la Cámara, tiene el honor de tormular al Gobierno la 
siguiente pregunta sobre USituación y perspectivas de iu- 
turo de la Ilota pesquera gallega en los caladeros marro- 
quíes., de la que desea obtener respuesta por escrito. 

Antecedentes 

Desde hace algún tiempo, y especialmente en los últi- 
mos anos como consecuencia de su progresiva expulsión 
de sus caladeros tradicionales en el Atlántico Norte, 
buena parte de la flota pesquera gallega se ha trasladado 
al banco pesquero canario-saharaui, que tras la retirada 
española del Sáhara ha experimentado un paulatino em- 
peoramiento de las condiciones políticas de su explota- 
ción. 

A este respecto, especialmente preocupante es el úl- 
timo acuerdo pesquero con Marruecos, que representa un 
casi total allanamiento a las onerosas condiciones dicta- 
das por este país, entre la que se encuentra al parecer la 
prohibición de pescar en determinadas zonas de una 
gran riqi.ieza -las ventanas de seguridad y las 12 millas 
costeras-, la imposición de durísimos cánones económi- 
cos y la reducción del número de embarcaciones españo- 
las autorizadas para pescar. 

A la vista de lo expuesto, se pregunta al Gobierno: 

I .a  ¿Cuáles han sido las condiciones pactadas en el 
último acuerdo con Marruecos, y en qué sentido empeo- 
ran la situación en que hasta el mismo se encontraban 
los pesqueros espanola? 

2.a ¿De qué modo se preve que quedará afectada la 
flota de pesca gallega allí destacada? 

3.p ¿Qué perspectivas de futuro tiene dicha flota, y 
qué soluciones alternativas están previstas para la 
misma? 

4.. ¿Qué medidas de apoyo y compensación se han 
adoptado o van a adoptarse por los perjuicios derivados 
de la nueva situación tras el Acuerdo? 

Madrid, 19 de septiembre de 1983.-El Portavoz del 
Grupo Parlamentar io  Popular,  María Victoria 
Femández-España y Fernández-Latorre. 

P. E. 1.307-1 

Ratael Clavijo Carcia, Diputado por la provincia de 
Santa Cruz de Tenerife -Grupo Parlamentario Popu- 
lar-, al amparo de lo dispuesto en los artículo 185 y 
siguientes del Reglamento de la Cámara, tiene el honor 
de lormular la siguiente pregunta al Gobierno, de la que 
solicita respuesta por escrito. 

Uno de los temas que constituyen una incógnita para 
los canarios es cuál sería la definitiva estructura de las 
Manconornidades provinciales interinsulares de Cana- 
rias, una vez encaminada la marcha de la autonomía 
regional. 

Por un  lado, el artículo 141 de nuestra Constitución 
nos dice que la provincia es una entidad local con perso- 
nalidad jurídica propia y que cualquier alteración de los 
límites provinciales habrá de ser aprobada por las Cortes 
Generales mediante Ley Orgánica, consignándose igual- 
mente que el Gobierno y la Administración autónoma de 
las provincias estarán encomendados a las Disposiciones 
u otras Corporaciones de carácter representativo. 

Se deduce de ello que las provincias canarias tendrían 
sus Corporaciones representativas de intereses suprain- 
sulares y serían encargadas de su Gobierno y Adminis- 
tración autónoma. 

Por otro lado, la Disposición transitoria séptima del 
Estatuto de Autonomía de Canarias determina que las 
competencias, medios y recursos que, de acuerdo con la 
legislación vigente corresponden a las Mancomunidades 
provinciales interinsulares. serán traspasados a las insti- 
tuciones de la Comunidad Autónoma y, a tal etecto, será 
una Comisión Mixta (Comunidad Autónoma-Cabildos) la 
rjecutora de todo el lo. 

A los electos de conocer la opinión del Ministerio de 
Administración Territorial para poder protundizar más 
en el estudio de esta cuestión, tan importante para nues- 
tras islas, me permito tormular la siguiente 

Regun ta 

¿Subsistirían las Mancomunidades provinciales inte- 
rinsulares como órganos de gobierno y administración 
autónoma, de expresión y de representación de ambas 
provincias canarias, coordinándose así lo consagrado en 
la Constitución española t en el Estatuto de Autonomía 
de Canarias? 

Santa Cruz de Tenerife, 30 de agosto de 1983.-Rafael 
ClaviJo García. 
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P. E. 1.308-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Rafael Clavijo García, Diputado por la provincia de 
Santa Cruz de Tenerife -Grupo Parlamentario Popu- 
lar-, al amparo de  lo dispuesto en los artículos 185 y 
siguiehtes del Reglamento de la Cámara, tiene el honor 
de formular la siguiente pregunta al Gobierno, de la que 
solicita respuesta por escrito. 

Desde hace algunos anos, el Cabildo Insular de Tene- 
rife y la Caja General de  Ahorros y Monte de Piedad de 
San ta  Cruz d e  Tenerife han adquir ido terrenos 
-5.900.000 mz- en el término municipal de Cranadilla 
de  Abona, donde se encuentra aprobado el denominado 
aPolígono Industrial de Granadilla.. 

Dichas cuantiosas inversiones en suelo, unidas a las 
que.en su día se hicieron para el intento frustrado de 
dotar a dicha zona de puerto industrial, hacen un inmo- 
vilizado que nos resulta incomprensible en unos momen- 
tos de grave crisis económica, pues la lógica impone la 
programación de aquellos dispositivos -polígono y 
puerto a corto plazo y ofrecerla a iniciativas que cónduz- 
can a la creación de  riquezas de  todo orden, en especial 
puestos de trabajo. 

Como quiera que el inicio de un dispositivo portuario 
es vital para la ubicación de  industrias en dicho polí- 
gono, me veo en la obligación de tormular al Ministerio 
de Obras Públicas y Urbanismo la siguiente 

Pregunta 

¿Se encuentra terminada y actualizada la planificación 
urbanística de la zona, y en qué situación se encuentra el 
estudio y planificación del puerto-dique de abrigo a que 
se comprometió el MOPU, con el Cabildo Insular, Caja de 
Ahorros, industriales interesados y la sociedad anónima 
propietaria d e  los terrenos anexos? 

Santa Cruz de Tenerile, 30 de agosto de 1983.-Rafael 
Clavijo Cairía.  

P. E. 1.309-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Rafael Clavijo García, Diputado por la Provincia de 
Santa Cruz de Tenerife -Grupo Parlamentario Popu- 
lar-, al amparo de  lo dispuesto en los artículos 185 y 
siguientes del Reglamento de la Cámara, tiene el honor 
de  formular la siguiente pregunta al Gobierno, de la que 
solicita respuesta por escrito. 

La atonía de la inversión, en general, en esta provincia, 
la constante amenaza de  un paro creciente, la carencia 
de un marco económico-financiero y fiscal adecuado a 
esta grave coyuntura, y otras circunstancias más, nos in- 
citan a que la inversión estatal cumpla con la ejecución 
presupuestaria, y a que la Administración, a todos los 
niveles, funcione con perfecto engranaje. 

Al objeto de conwer el grado de ejecución presupues- 
taria, o los inconvenientes que ello tuviera en el puro 
orden administrativo-burocrático, tormulo al Departa- 
mento de Economía y Hacienda la siguiente 

Pregunta 

¿De las obras, dotaciones y servicios en marcha en 
1983, consignados para la provincia de Santa Cruz de 
Tenerile en los Presupuestos de  1983 o anteriores, podría 
indicárxnos por Departamentos, cuáles son las inversio- 
nes en marcha, su grado de cumplimiento, inconvenien- 
tes si los hubiera, y, a la fecha más cercana posible, la 
inversión realizada con cargo al Presupuesto de 1983 en 
la provincia? 

Santa Cruz de Tenerile, 30 de agosto de 1983.-Rafael 
Clavijo Carcía. 

P. E. 1.310-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

José Manuel Romay Beccaria, perteneciente al Grupo 
Parlamentario Popular, al amparo de lo previsto en los 
artículos 185 y siguientes del vigente Reglamento de la 
Cámara, tiene el honor de presentar la siguiente pre- 
gunta al Ministro de  Transportes, Turismo y Comunica- 
Eiones, de la que desea obtener respuesta por escrito. 

Recientemente la prensa gallega se ha hecho eco de  
unas declaraciones del Director de Transportes de la 
)<unta de Galicia, según las cuáles la Rente discriminaba 
a aquella región en  cuanto al número y calidad de los 
servicios. 

Ante la gravedad de tales inlormaciones, el Diputado 
que suscribe desea conocer del Gobierno su contestación 
a las siguientes 

Preguntas 

. I . a  Son los servicios a Galicia por parte de Rente en 
número y calidad de  inferior nivel a los que se prestan a 
>tras regiones del país? 

En caso de  que esos servicios sean de inferior ca- 
idad, ¿cuáles son las razones que explican ese hecho? 

2.= 
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3.p También, para el supuesto de que efectivamente 
los servicios a Galicia sean de peor calidad de los que 
objetivamente le correspondería en relación con los de 
las demás regiones, ¿qué medidas se piensa adoptar para 
corregir esa situación y en qué plazo se puede estimar 
que esa situación estaría corregida? 

La Coruña, 16 de septiembre de 1983.400)  Manuel 
Romay Beccaria. 

P. E. 1.31 1-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Luis Jacinto Ramallo García, Diputado por Badajoz, 
perteneciente al Grupo Parlamentario Popular, al am- 
paro de lo dispuesto en los artículos 185 y siguientes del 
Reglamento de la Cámara, formula la siguiente pregunta 
al Gobierno, de la que solicita respuesta por escrito. 

Exposición de motivos 

El 10 de enero del corriente año preguntábamos al Go- 
bierno sobre el futuro de la planta de pelletización y 
prerreducidos de mineral de hierro a instalar en Fregenal 
de la Sierra (Radajm). El 22 de febrero el Ministro de 
Industria y Energía contestaba a las preguntas del Dipu- 
tado que suscribe. 

De la contestación del Ministro la primera consecuen- 
cia que resultaba era la cancelación de la planta de pre- 
rreducidos. Del calendario que para la instalación de la 
planta de pelletización en Fregenal de la Sierra, facilitó 
el MinistrQ en su contestación, nada se ha cumplido, 
aunque siempre se trate de encontrar justificaciones para 
el incumplimiento. 

El señor Ministro afirmaba de forma categórica, al 
contestar a una de las preguntas, lo siguiente: *La deci- 
sión del actual Gobierno no responde a intereses electo- 
ralistas, por lo que el programa de actuación anunciado, 
se llevará a cabo con independencia, de calendarios elec- 
torales*. La realidad actual parece contradecir la tajante 
afirmación del Ministro. 

El pasado mes de agosto los medios de comunicación 
social informaban que e n  Fregenal de la Sierra no hay 
agua suficiente para la-puesta en marca de la planta de 
pelletización. Al parecer, siempre según los citados me- 
dios informativos, de ello se dio cuenta en una reunión 
habida en Madrid entre dos miembros del Comité de 
Empresa de Minera de Arévalo y del Vicepresidente del 
INI, el Presidente de PRESUR y el Consejero de la presi- 
dencia del INI. 

En la citada reunión se dio cuenta de los motivos del 
retraso del calendario del proyecto: numerosos errores 

detectados en los presupuestos, contratos inflados, pues- 
tos de trabajo a crear, así como que la fórmula prevista 
para la puesta en explotación del proyecto era clara- 
mente beneficiosa para la empresa alemana que parti- 
cipa en el mismo. 

Al parecer todos estos motivos, han llevado al conven- 
cimiento de la necesidad de replantear todo el proyecto, 
por lo que probablemente, se afirma, se verá modificado 
la totalidad del calendario de obras inicialmente previs- 
tas. 

En la reunión, se informó que el estudio sobre el pan- 
tano a construir en F ~ t g e ~ l  de la Sierra estaría finali- 
zado el 15 de septiembre del corriente año. Igualmente, 
se acordó la constitución de una Comisión de segui- 
miento del proyecto, formada por ocho personas: dos 
miembros del Comiti de Empresa de Minera de Andé- 
valo, los Senadores socialistas y líderes de la UGT. Por 
Huelva y Badajoz, señores García Correa y Rosas, el Pre- 
sidente de PRESUR, un abogado y un técnico en Ingenie- 
ría de PRESUR y otro miembro más a designar por el 
[NI. 

A la vista de cuanto antecede, formulamos al Gobierno 
las siguientes 

Preguntas 

l.a ¿Cómo puede un Ministro del Gobierno de Es- 
paña, taltar a la seriedad inherente al cargo, al compro- 
meterse por escrito en un calendario para luego a los 
cinco meses decir que hay que replantear todo el pro- 
yecto? 

2.a ¿Puede el Gobierno, según su denuncia, enumerar 
los errores presupuestarios del proyecto, así como los 
contratos inflados y en qu4 ha consistido esta anomalía, 
los puestos de trabajo a crear y explicarnos en qué con- 
sistían los claros benefkios para la empresa alemana en 
la fórmula que había propuesta para-la puesta en mar- 
cha del proyecto de pellets? 

3.a ¿Ha terminado el MOPU, tal como se anunció el 
15 de septiembre, el proyecto de pantano de Fregenal de 
la Sierra? 

4.a ¿Con qué fundamentos pudo el actual Presidente 
del Gobierno, en la primavera del año pasado - e n  plena 
campaña electoral andaluza- atirmar en Cala y ante los 
mineros encerrados, que la planta de pellets se haría, si 
ahora se nos informa por miembros de la Administración 
que él preside, que el proyecto que había no sirve y que 
hay que realizar uno nuevo? 

5.' ¿Cree el Gobierno seria v práctica una Comisión 
de seguimiento formada exclusivamente por miembros 
de la Administración, de UGT y del PSOE, y que la 
misma servirá para controlar algo? ¿No sería más justo 
dar entrada en dicha Comisión a Parlamentarios de la 
oposición, tal como siempre pedía y obtenía el PSOE 
cuando no detentaba el Gobierno? 

6.p Finalmente, ¿no cree el Gobierno razonable que 
los extremeños pensemos que se nos están dando largas, 
para llegar a las próximas elecciones sin haber hecho 
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nada práctico y así dejar el problema a los que Gobier- 
nen después? 

Madrid, 16 de septiembre de 1983.-Luis Jacinto Ra- 
mallo García. 

P. E. 1.312-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

I Luis Jacinto Ramallo García, Diputado por Badajoz, 
perteneciente al Grupo Parlamentario Popular, al am- 
paro de lo dispuesto en los artículos 185 y siguientes del 
Reglamento de la Cámara, formula la siguiente pregunta 
al Gobierno, de la que solicita respuesta por escrito. 

Exposición de motivos 

Es pública y notoria la tardanza de la Administración 
en la tramitación de los expedientes de jubilación y de 
invalidez de sus atiliados. 

En numerosas ocasiones, los afectados por el aludio 
retraso no tienen otro remedio de subsistencia que su 
salario, y al faltarles este y no poder hacer efectiva las 
pensiones que le corresponden legalmente, se producen 
situaciones económicas lamentables, que llevan a algu- 
nas personas a tener que soportar casi un estado de nece- 
sidad. De esta situación sólo son responsables la lenta e 
ineticiente burocracia de la Seguridad Social. 

En consecuencia de lo expuesto, formulamos al Go- 
bierno las siguientes 

Preguntas 

1.a ¿Qué medidas va a adoptar el Gobierno para que 
los expedientes de Jubilación e Invalidez tramitados por 
la Seguridad Social sean terminados con urgencia? 

En caso de que el Gobierno no sea capaz de con- 
seguir lo anterior, ¿qué medidas se piensan adoptar para 
aliviar la situación transitoria de falta de medios econó- 
micos que sufren los afectados por el retraso de la Admi- 
nistración? 

2.a 

Madrid, 16 de septiembre de 1983.-Luis Jacinto Ra- 
mallo Carda. 

P. E. 1.313-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Lu.is Jacinto Ramallo García, Diputado por Badajoz, 
perteneciente al Grupo ‘Parlamentario Popular, al am- 

paro de lo dispuesto en los artículos 185 y siguientes del 
Reglamento de la Cámara, tonnula la siguiente pregunta 
al Gobierno, de la que solicita respuesta por escrito. 

Exposición de motivos 

El 9 de marzo de este ano preguntábamos al Gobierno 
sobre la puesta en marcha del Hospital Clínico Universi- 
tario de Extremadura. 

Al estar en vísperas electorales, la contestación del 
Gobierno no se hizo esperar y así, el 12 de abril pasado, 
el Ejecutivo evacuaba una larga respuesta, en la que, sin 
contestar de forma concreta a las preguntas que se ha- 
bían hecho, como es su costumbre, al transcribir los 
acuerdos de la Comisión Mixta Local daban un gran 
margen a la esperanza de que el Hospital Clínico Univer- 
sitario de Extremadura estaría funcionando en breve 
plazo. 

Los acuerdos del Comité Mixto Local decían, en su es- 
crito al Gobierno, estaban supeditados a la celebración y 
aprobación de un convenio entre la Universidad de Ex- 
tremadura y el Insalud, acerca del Hospital Clínico Uni- 
versitario. 

Por su interés recordamos a continuación los acuerdos 
de la Comisión Mixta Local del 24 de marzo de 1983: 

1.  La Comisión Mixta Delegada Regional propugna la 
necesidad urgente de apertura del Hospital Universita- 
rio, teniendo en cuenta el conjunto de necesidades asis- 
tenciales y docentes que tiene Extremadura. 

El Hospital debe ser Hospital Universitario Regio- 
nal de Extremadura, como lo recoge la actual programa- 
ción de los mapas sanitarios de Cáceres y Badajoz, com- 
plementando las especialidades que actualmente no exis- 
ten en la propia Extremadura. 

El Hospital debe tener también el carácter de Hos- 
pital General, en íntima coordinación con las Institucio- 
nes Sanitarias de la Región. 

Desde e1 momento de la apertura del Hospital, éste 
tendrá carácter docente-asistencial, vinculado a la Uni- 
versidad de Extremadura, como quedó reflejado en el 
acta de la cesión de la Diputación Provincial al Insalud. 

La Comisión insiste en la apremiante necesidad de 
fijar, cuanto antes, un calendario de presupuestos y fecha 
aproximada de apertura. 

6. Dada la urgente necesidad de uso del Hospital 
Universitario, se propone que se inicie la apertura del 
mismo, dando acogida a una parte sustancial del actual 
Complejo Sanitario, cuyas inmediatas obras de remode- 
lación conllevan el cierre transitorio de más del 75 por 
ciento de su capacidad asistencial. La puesta en práctica 
de este proyecto exige la creación de algunos servicios 
generales imprescindibles, cuyo presupuesto está ya par- 
c ial mente aprobado. 

Extremadura carece de especialidades, en la actua- 
lidad consideradas como imprescindibles desde el punto 
de vista asistencial (neurocirugía, cirugía cariovascular, 
radioterapia, isótopos radioactivos, tomografía axial 
computerizada, etcétera), lo que origina una mala asis- 

2. 

3. 

4. 

5. 

7. 
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tencia y numerosos deplazamientos que estadística- 
mente pueden demostrarse. 

Esto lleva consigo. por tanto. gastos importantísimos y 
una insatisfacci3n de la población extremeña, que se 
considera justamente discriminada en relación con el ni- 
vel de otras regiones. 

Los acuerdos dc esta Comisión Mixta Local. dormada 
mayoritariamentc por personas de la confianza del Go- 
bierno, son tan claros y rotundos en.la justificación de la 
necesidad de puesta cn marcha del Hospital Clínico Uni- 
versitario para Extremadura, que nos hicieron albergar 
la ilusión de que nuestro Hospital Clínico estaría en fun- 
cionamiento para el curso' académico 83/84, si no en su 
totalidad, sí en parte. 

Este verano se han producido unas declaraciones del 
Director del lnsalud que han caido en Extremadura, y 
sobre todo en s u  Universidad, como un jarro de agua fría. 
Hoy pensamos que la contestación del Gobierno del 12 
de abril tue sólo propaganda electoral, aunque nos gusta- 
ría estar equivocados. 

La medida del insalud referida a los Hospitales Clíni- 
cos Universitarios de cinco provincias españolas: Murcia, 
Alicante, Badajoz, Cádiz y Málaga, en el sentido de que o 
bien no se construirán o, como en el caso más sangrante 
de Málaga y Badajoz que estando totalmente terminados 
no entrarán en funcionamiento, ha sido considerada, por 
los medios de comunicación social y por la opinión pu- 
blica, como una de las mayores barbaridades sanitarias 
de España en los úI timos años, caso de llegar a consu- 
marse. 

En virtud de todo lo anterior, tormulamos al Gobierno 
las siguientes 

Preguntas 

1 .a ¿Considera el Gobierno de mayor peso las razones 
del insalud que avalan la cancelación del Hospital Clí- 
nico Universitario de Extremadura, que las razones da- 
das por la Comisión Mixta Local favorables a su puesta 
en marcha? 

2.a ¿Cree el Gobierno que es posible, en la práctica, 
una Facultad de Medicina sin Hospital Clínico Universi- 
tario? 

3.a Fue la proximidad de las elecciones Municipales y 
Regionales la que hizo que la contestación del Gobierno 
del 12 de abril hicieran concebir esperanzas sobre el fu- 
turo del Clínico a los extremerios? 

4.a ¿Está dispuesto el Gobierno, que se supone que es 
algo más que el insalud, a llevar adelante el Hospital 
Clínico Universitario de Extremadura, atendiendo la 
demanda del pueblo extremeño que clama por .Clínico 
ya.? 

Madrid, 16 de septiembre de 1983.-Luir Jaclnto Ra- 
mallo Gemía. 

P. E. 1.314-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Luis Jacinto Ramallo García, Diputado por Badajoz, 
xrteneciente al Grupo Parlamentario Popular, al am- 
>aro de lo dispuesto en los artículos 185 y siguientes del 
Reglamento de la Cámara, Iormula la siguiente pregunta 
a1 Gobierno, de la que solicita respuesta por escrito: 

Exposición de motivos 

Desde muchos años atrás, existía en Badajoz el inter- 
nado San Juan Bautista, que, construido sobre terrenos 
del Excelentísjmo Ayuntamiento de Badajoz, fue cedido 
al Consejo Superior de Menores. El internado daba alo- 
jamiento a muchachos comprendidos entre los ocho y 
dieciocho años. Declaradas las instalaciones en estado de 
ruina inminente, se procedió al cierre de las mismas y al 
traslado de Alcuescar de los muchachos internados en el 
centro. 

Después de múltiples gestiones, que consiguieron s u  
objetivo, el 23 de septiembre de 1982 se inaguró en Bada- 
joz sobre el solar del antiguo internado San Juan Bau- 
tista u n  modernísimo Centro de Protección de Menores. 
En el centro, que según se dijo el día de su inaguraciini, 
es modélico y piloto para toda España -se invirtieron 
más de 50 millones de pesetas, a parte del valor del so- 
lar- serían acogidos 120 muchachos comprendidos en- 
tre los ocho y los dieciocho años. 

Hace aproximadamente un año, concretamente los 
días 18 y 19 de octubre de 1982, se celebraron oposicio- 
nes para cubrir las plazas de educadores necesarias para 
el luncionamiento del citado centro. A las mismas con- 
currieron más de un centenar de opositores para cubrir 
las 21 plazas que, inicialmente, se anunciaron. En la ac- 
tualidad los opositorrs siguen esperando la publicación 
del resultado de las pruebas y el centro sigue sin funcio- 
nar, aún teniendo, al parecer, designado su director. 

A la situación de incertidumbre de los opositores, que 
no consiguen saber el resultado de las pruebas de selec- 
ción, a pesar de las innumerables gestiones por ellos rea- 
lizadas a todos los niveles, se une la realidad, poco ediíi- 
cante, de una inversión pública importante que perma- 
nece sin utilizar, siendo evidente lo necesario que resulta 
su urgente puesta en marcha. 

En consecuencia de lo expuesto, formulamos al Co- 
bierno las siguientes 

Preguntas 

l . a  ¿Cuáles son las razones que han impedido la en- 
trada en funcionamiento de el Centro de Protección de 
Menores San Juan Bautista de Badajoz? 

2.a ¿Cuando sabrán las personas que concurrieron a 
las oposiciones a educadores para dicho centro, celebra- 
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das los días 18 y 19 de octubre de 1982, el resultado de 
las mismas? 

3.a ¿Cuando tuncionará el Centro de  Protección de 
Menores San Juan Bautista de  Badajoz? 

Madrid, 17 de septiembre de 1983.-Luis Jacinto Ra- 
mallo García. 

P. E. 1.315-1 

Arturo Escuder Crott, Diputado por Santa Cruz de Te- 
nerile, del Grupo Parlamentario Popular, al amparo de lo 
dispuesto en los artículos 185 y siguientes del vigente 
Reglamento de la Cámara, tiene el honor de tormular al 
señor Ministro de industria y Energía, las siguientes pre- 
guntas, de las que desea obtener respuesta por escrito. 

Antecedentes 

La creación de SODICAN fue recibida en Canarias con 
grandes esperanzas, ya que se coniiaba se convertiría en 
el motor impulsor de  la inversión industrial en el archi- 
piélago. 

La realidad reciente es que han sido, aparentemente, 
por lo menos, muy escasas las iniciativas de creación de 
nuevas empresas y de  generación de empleo directo, de 
esta empresa. 

Ruego al señor Ministro me conteste las siguientes 

Preguntas 

l .a ¿Cuántas nuevas empresas promovió y creó en 
1982 y primer semestre de  1983 SODICAN en cada una 
de las provincias canarias? 

¿Cuántos puestos de trabajo directos ha creado, 
en cada provincia canaria, durante 1983, en nuevas em- 
presas promovidas por el la? 

3.a ¿Cuál ha sido el volumen de inversión realizada 
en cada una de las nuevas empresas en 1983? 

2.a 

Madrid, 17 de  septiembre de 1983.-Arturo Escuder 
Croft. 

P.E. 1.316-1 

Arturo Escuder Croft, Diputado por Santa Cruz de Te- 
nerite, del Grupo Parlamentario Popular, al amparo de lo 

dispuesto en los artículos 185 y siguientes del vigente 
Reglamento de la Cámara, tiene el honor de  formular al 
señor Ministro de Industria y Energía, las siguientes pre- 
guntas, de las que desea obtener respuesta por escrito: 

Antecedentes 

El programa d e  actuación e inversiones reales de las 
empresas en que participa el Instituto Nacional de In- 
dustria, correspondiente a 1983, asciende a un total de  
481.963 millones de  pesetas, de los cuales corresponden a 
Astilleros Canarias, S .  A., 421 y a la Unión Eléctrica de 
Canarias, S .  A., 9.%2, es deciF, un total de 10.383 millo- 
nes. 

Ruego al señor Ministro me conteste a las siguientes 

Preguntas 

l .a ¿Cuántos empleos directos serán creados en 1983 
en estas empresas como consecuencia de estas inversio- 
nes? 

2.a ¿Cuántos serán creados como consecuencia de 
otras necesidades de las plantillas de las mismas empre- 
sas, en 1983? 

3.a ¿Cuál es la plantilla actual de cada una de  estas 
empresas y cuál era al 31/12/81? 

Madrid, 17 de septiembre de 1983.-Artum Eruder  
Croft. 

P. E. 1.317-1 

Arturo Escuder Crt'ot, Diputado por Santa Cruz de Te- 
nerite, del Grupo Parlamentario Popular, al amparo de lo 
dispuesto en los artículos 185 y siguientes del vigente 
Reglamento de la Cámara, tiene el honor de formular al 
señor Ministro de  Trabajo, la siguiente pregunta de la 
que desea obtener respuesta por escrito: 

Pregunta 

{Piensa ese Ministerio establecer para 1983 algún pro- 
grama nuevo de fomento de  empleo especítíco para Ca- 
narias? 

Madrid, 17 de septiembre de  1983.-Artum Eruder  
Croft. 
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P. E. 1.318-1 

Arturo Escuder Crol t .  Diputado por Santa Cruz de Te- 
nerife, del Grupo Pariainentario Popular, al amparo de lo 
dispuesto en los artículos 185 y siguientes del vigente 
Reglamento de la Cliinara, tiene el honor de formular al 
señor Ministro de Sanidad y Seguridad Social, las si- 
guientes preguntas, de las que desea obtener respuesta 
por escrito: 

Antecedentes 

El Plan Sanitario de la isla de Tenerife preveía la cons- 
trucción de un hospital comarcal en la ciudad de icod de 
los Vinos. Coino consecuencia de ello, y tras consultas a 
los técnicos de ese Ministerio, el Ayuntamiento adquiriá 
el solar para su edificación. 

Ha transcurrido ya un tiempo importante y de dicho 
hospital comarcal ni se habla, ni se hace. 

Por ello, ruego al señor Ministro me conteste las si- 
guientes 

Preguntas 

l.a ¿Conse el Ministerio la adquisición del solar por 
el Ayuntamiento y lo Considera adecuado para la cons- 
trucción del hospital comarcal previsto en Icod de los 
Vinos? 

2.a ¿Piensa el Ministerio acometer las obras de cons- 
trucción de dicho hospital en 1984? Si no es así, ¿en qué 
año? 

Madrid, 17 de septiembre de 1983.-Artum E r u d e r  
Crfot. 

P. E. 1.319-1 

Arturo Escuder Croft, Diputado por Santa Cruz de Te- 
nerife, del Grupo Parlamentario Popular, al amparo de lo 
dispuesto en los artículos 185 y siguientes del vigente 
Reglamento de la Cámara, tiene el honor de formular al 
señor Ministro de Defensa, las siguientes preguntas, de 
las que desea obtener respuesta por escrito. 

Antecedentes 

La Capitanía General de Canarias, con sede en Santa 
Cmz de Tenerife, desde hace muchos años dispone en 
esta capital de un hospital militar situado en un edificio 
antiguo que reúne pocas condiciones para ejercer dig- 

namente sus funciones, sin que, por otro lado existan, 
ambulatorios de ISFAS, que puedan suplir sus deficien- 
cias. 

Ante esta situación sanitaria, por carencia de las insta- 
laciones militares adecuadas en Tenerife, parece ser que 
se pretende centralizar en otros hospitales una parte im- 
portante de los servicios médicos y hospitalarios milita- 
res del archipiélago. 

Por ello, le rogaría me contestara por escrito las si- 
guientes preguntas. 

Preguntas 

I . a  ¿Tiene ese Ministerio prevista la construcción de 

2.a ¿Se ha previsto modernizar las instalaciones del 

3.a ¿Está prevista la construcción en Tenerite de am-  

un nuevo edificio del hospital militar en Tenerife? 

existente? 

bulaorios del ISFAS? 

Madrid, 16 de septiembre de 1983.-Arturo Escuder 
Croft. 

P. E. 1.320-1 

Arturo Escuder Croft, Diputado por Santa Cruz de Te- 
nerife, del Grupo Parlamentario Popular, al amparo de lo 
dispuesto en los artículos 185 y siguientes del vigente 
Reglamento de la Cámara, tiene el honor de formular al 
señor Ministro de Gobernación las siguientes preguntas, 
de las que desea obtener respuesta por escrito. 

Antecedentes 

Parece ser, según los medios de comunicación social, 
que es decisión de ese Ministerio proceder al cierre de 
varias Comisarías de Policía en la provincia de Santa 
Cruz de Tenerife. 

Ruego al señor Ministro me conteste a las siguientes 

Preguntas 

l . a  ¿Qué Comisarías tiene previsto cerrar a corto y 

2.8 ¿Existen planes de creación de alguna nueva? 
3.a ¿Cuáles son los motivos de esos cierres de Comisa- 

rías? 

medio plazo en esta provincia? 

Madrid, 17 de septiembre de 1983.-Artum E r u d e r  
Cmft. 

- 378 - 



P.E. 1.321-1 

A la Mesa del Congreso de  los Diputados 

Juan Molina Cabrera, Diputado por Albacete, pertene- 
ciente al Grupo Parlamentario Popular, al amparo de lo 
previsto en los artículos 185 y siguientes del Reglamento 
de la Cámara, tiene I honor de lormular la siguiente pre- 
gunta al Ministro de  Agricultura, de la que solicita res- 
puesta por escrito. 

Pregunta 

¿Qué criterios se han tenido en cuenta a la hora de 
elaborar las ayudas por sequía, con exigencias excesivas 
como la justificación de pérdidas consecutivas de tres 
anos superiores al 50 por ciento, con una documentación 
difícil de aportar, especialmente en el caso de pequeños 
agricultores, que son los que se ven más perjudicados por 
esta normativa? 

Madrid, d de septiembre de  1983.-Juan Molina Ca- 
brera. 

P. E. 1.322-1 

A la Mesa del Congreso de  los Diputados 

Juan Molina Cabrera, Diputado por Albacete, pertene- 
ciente al Grupo Parlamentario Popular, al amparo de lo 
previsto en los artículos 185 y siguientes del Reglamento 
de la Cámara, tiene el honor de formular la siguiente 
pregunta al Ministro de Agricultura, de la que solicita 
respuesta por escrito, sobre los siguientes temas: 

Es consciente este Diputado de  la preocupación del se- 
ñor Ministro sobre la difícil situación del campo español, 
aquejado de importantes males estructurales de difícil y 
lenta solución. Por esta razón es preocupante determina- 
das medidas que, en lugar de ayudar a solucionarlos, 
entorpecen más los mismos. 

Este es el caso de la exigencia de matricular y docu- 
mentar los remolques agrícolas que no estaban declara- 
dos en la llamada Operación Bloque de 1977, bien por- 
que se omitieran los mismos o porque sean de construc- 
ción posterior, determinando la exigencia de retirar del 
uso estos remolques u obligar a inventarse una nueva 
documentación, favoreciendo así el fraude burocrático, 
por lo cual pensamos que la medida más prudente debe- 
ría ser normalizar todos los remolques existentes, que, 
como antes, pueden ir con la matrícula de los tractores, y 
exigir esa matriculación para los de nueva adquisición. 

Esta preocupación se la transmito al señor Ministro,s 

con el ruego de que me manifieste las soluciones posi- 
bles, al mismo tiempo que le solicito sus criterios sobre 
las mismas, que determinarán la política de ese Ministe- 
rio. 

Madrid, 8 de septiembm de 1983.-Juan Molina Ca- 
brera. 

P. E. 1.323-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Juan Molina Cabrera, Diputado por Alh.sete, pertene- 
ciente al Grupo Parlamentario Popular, al amparo de lo 
previsto en los artículos 185 y siguientes del Reglamento 
de la Cámara, tiene el honor de formular la siguiente 
pregunta al Ministro de  Agricultura, de la que solicita 
respuesta por escrito. 

Pregunta 

¿Qué criterios se han tenido en 'cuenta a la hora de 
elaborar las primas d e  los Seguros Agrarios por cuanto 
los que se aplican a la provincia de Albacete son muy 
superiores a los de las provincias colindantes, llamando 
especialmente la atención que los productos básicos de 
nuestra agricultura sean los especialmente caros, mien- 
tras productos no básicos de  nuestro campo, como son 
albaricoque, melocotón y manzana sí tienen un costo si- 
milar, siendo los riesgos asegurados los mismos? 

Quiero llamar especialmente la atención al señor Mi- 
nistro sobre la escasa contratación de estos Seguros 
Agrarios, dado el excesivo costo, que difícilmente puede 
ser cubierto, como se ha demostrado en las recientes 
inundaciones y pedriscos que han caído en nuestra pro- 
v incia. 

Madrid, d de septiembre de 1983.-Juan Molina Ca- 
brera. 

P. E. 1.324-1 

Isaías Monforte Francia, Diputado por La Rioja, perte- 
neciente al Grupo Parlamentario Popular, al amparo de  
lo previsto en los artículos lS5 v siguientes del Regla- 
mento de la Cümara, t iene el honor de elevar al Gobierno 
las siguientes preguntas, de las que desea obtener res- 
puesta por escrito. 
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Ante las recientes declaraciones hechas por las más 
altas instancias del Ministerio de Traba10 y Seguridad 
Social, respecto de la anunciada reducción en la cuantla 
inicial de las pensiones en relación al salario, las cuales 
han sido divulgadas a través de los medios de comunica- 
ción social, se ha creado una indudable inquietud en los 
trabajadores próximos a la edad de jubilación, unida a 
una creciente espectativa de preocupación. 

Con el fin de evitar el fraude de una cotización supe- 
rior a'la que realmente corresponde en los últimos atios 
de actividad laboral para tener así derecho a una mayor 
pensión, se promulgó el Real Decreto 13/81, de 20 de 
agosto, que mantiene plena su vigencia, y que determina 
la base reguladora de la pensión de jubilación. 

Preguntas 

1.8 ¿Se pretende ampliar el período a tener en cuenta 

2.. ¿Cuál sería el período regulador a considerar? 
3.. Si se trata de reducir las pensiones, jtal reducción 

sería lineal o, en otro caso, proporcional al tiempo coti- 
zado, a las cantidades malmente satisfechas por el ase- 
gurado a lo largo de su vida laboral y a la edad del 
trabajador? 

4.8 Si se considera la pensión como un salario dife- 
rido, ¿no debe ésta guardar relación con las cotizaciones 
que la forman? 

5.. ¿Se ha previsto que al proyectado Fondo de Pen- 
siones a crear como vía complementaria de la Seguridad 
Social, no tienen posibilidad de acceso quienes han cum- 
plido la edad de sesenta años, con lo que la situación de 
estos trabajadores cara a la jubilación se vena sensible- 
mente quebrantada? 

6.. En congruencia con el punto anterior y para no 
perjudicar a los trabajadores de avanzada-edad, ¿se ha 
pensado escalonar en el tiempo la aplicación de la nueva 
normativa, o bien proceder a su implantación de forma 
progresiva hasta la total culminación de sus objetivos? 

Madrid, 20 de septiembre de 1983.-Iuíar Monfwte 

a efectos del salario a elegir? 

Francia. 

P.E. 1.3254 

A la Mesa del Congrieso de los Diputados 

Anastasio Fernando Modrego 8 Vitoria, Diputado por 
Soria, perteneciente al Grupo Parlamentario del Con- 
greso, al amparo de lo dispuesto en los artículos 185 y 
siguientes del Reglamento de la Cámara, formula al Go- 
bieypo la siguiente pregunta solicitando respuesta por 
escrito: 

Ayudas para la sequía 

El Gobierno ha reconocido la gravedad de la situación 
de las explotaciones afectadas por'la sequía, acordando 
medidas de apoyo en determinadas regiones y comarcas. 

Soria, provincia con una agricultura basada, prácti- 
camente, en un monocultivo de cereal secano, y que per- 
tenece a Castilla-León, región no considerada como afec- 
tada por la sequía, tiene amplias zonas que son limítro- 
fes con otras regiones como Aragón y Castilla-La Man- 
cha, que sí están consideradas como afectadas; y que, 
inclusive, pertenecen a cuencas hidrográficas de estas 
mismas regiones y, por tanto, con una climatología muy 
similar, donde las explotaciones agrarias se han visto 
muy afectadas por la sequía con darios muy superiores al 
15 por ciento de la producción media. 

Por todo ello, el Diputado firmante solicita contesta- 
ción por escrito a las siguientes 

Preguntas 

1 .a ¿Por qué no se ha incluido en los Planes de Acción 
Especial contra la sequía del Ministerio de Agricultura, 
Pesca y Alimentación la provincia de Soria, determi- 
nando las zonas y municipios afectados con unos crite- 
rios amplios y objetivos acordes con su agricultura de- 
primida; y Iundamentalmente de la Comarca Agraria 5 
(Campo de Gómara), la denominada zona de las Vicarías, 
que, sin embargo, el Ministerio de Trabajo sí la reconoce 
afectada por la sequía concediéndole los beneficios del 
aplazamiento del pago de las cuotas de la Seguridad So- 
cial? 

2.p ¿!Se siguen aplicando a Soria, provincia depri- 
mida en todas sus actividades económicas, los mismos 
criterios restrictivos y subjetivos de los Servicios de la 
Dirección Provincial de ese Departamento, que motiva- 
ron que el ano pasado Soria fuera discriminada respecto 
de las demás provincias de Castilla-León, en las ayudas 
para la sequía? 

Palacio del Congreso de los Diputados, 20 de septiem- 
bre de 1983.-Aii~rtaalo Fernando Modngo Vltorla. 

P. E. 1.326-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Anastasio Fernando Modrago Vitoria, Diputado por 
Soria, perteneciente al Grupo Parlamentario Popular del 
Congreso, al amapm de los dispuesto en los artículos 185 
y siguientes del Reglamento de la Cámara, formula al 
Gobierno la siguiente pregunta solicitando respuesta por 
escrito: 
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Control en piensos compuestos 

Por noticias aparecidas en Prensa, se incrementan las 
subvenciones para la utilización de los subproductos 
agrarios en la alimentación animal, con el fin de paliar el 
déficit de materias primas y reducir las importaciones de 
maíz, soja y sorgo; ampliándose y orientándose la utili- 
zación de los subproductos hacia la industria de piensos 
compuestos, contribuyendo a una mejora progresiva de 
la calidad, gracias al mayor control ejercido en las indus- 
trias de piensos. 

La potenciación de este consumo, que es conveniente 
por los mayores ingresos que puede reportar a aquellos 
sectores agrícolas de dónde proceden los subproductos. 
puede tener como aspecto negativo la posible pérdida de 
calidad, inclusive el posible lraude ante la carestía de las 
materias primas fundamentales, de los piensos compues- 
tos con el gravísimo perjuicio correspondiente para el 
sector ganadero. 

Por todo ello, el Diputado l'irmante solicita contcsta- 
ción a las siguientes 

Preguntas 

1 .a ¿Se han tomado nuevas inedidas, y cuáles son, en 
caso afirmativo, para u n  mayor control de la calidad en 
industrias de piensos compuestos, desde la llegada del 
nuevo equipo socialista a este Departamento? 

2.a ¿Considera el senor Ministro de Agricultura, 
Pesca y Alimentación que los servicios ol'iciales corres- 
pondientes a su Departamento son sul'icientes para con- 
trolar las industrias de piensos compuestos y el cumpli- 
miento de la legislación vigente? 

3.a ¿Considera el señor Ministro de Agricultura, 
Pesca y Alimentación que el ganadero recibe de los co- 
rrespondientes servicios ol'iciales de su Departamento 
una inlorrnación sul'iciente, adecuada y rápida para la 
delensa de sus legítimos intereses? 

Palacio del Congreso de los Diputados, 20 de septiem- 
bre de 1983.-Anastasio Fernando Modrego Vitoria. 

P. E. 1.327-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

José Donadeu Cadalalch, Diputado por Barcelona, per- 
teneciente al Grupo Parlamentario Popular del Congreso, 
al amparo de lo dispuesto en los artículos 185 y siguien- 
tes del Reglamento de la Cámara, tormula al Gobierno la 
siguiente pregunta solicitando respuesta por escrito: 

Palacio de Justicia en la ciudad de Tarrasa 

Llevando las obras del Palacio de Justicia de Tarrasa 
unos meses ya finalizadas, y ante la necesidad de habili- 

tar dicho edificio en el plazo más breve posible, pregunto 
al señor Ministro de Justicis sobre la fecha en que se 
abrirán sus dependencias al público. 

Palacio del Congreso de los Diputados, 21 de septiem- 
bre de 1983.-José Donadeu Cadafalch. 

P. E. 1.328-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Anastasio Fernando Modrego Vitoria, Diputado por 
Soria, perteneciente al Grupo Parlamentario Popular, al 
amparo de lo dispuesto en los artículo 185 y siguientes 
del Reglamento de la Camara, tiene el honor de formular 
al señor Ministro de Trabajo y Seguridad Social la si- 
guiente pregunta, de la que desea obtener respuesta por 
escrito: 

Ayudas al lomento de empleo en Soria 

Al amparo de lo dispuesto en el Decreto 1445/82, de 25 
de junio de 1982, sobre Medidas de Fomento al Empleo, 
en la provincia de Soria se han tramitado más de 200 
expedientes que afectan a mas de 400 trabajadores; ci- 
fras que, efectivamente, en  valor absoluto, son insignifi- 
cantes respecto al problema del paro a nivel nacional, 
pero que, para Soria, tienen una repercusión importante 
en su nivel ocupacional. 

S i n  embargo. pasados muchos meses desde la tramita- 
ción de dichos expedientes, actualmente, solamente se 
han resuelto total mente, es decir, cobrado la subvencibn, 
cinco expedientes que altictan a siete u ocho trabajado- 
res. 

Por todo ello, el Diputado I'irmante, tot-mula las si- 
guien tes 

Preguntas 

I . a  ¿Por qué se producen retrasos tan considerables 
en la resolución de los expedientes iniciados e n  Soria al 
amparo del Decreto 1445/82? 

2.a ¿Puede el señor Ministro de Trabajo y Seguridad 
Social establecer un calendario con los plazos adecuados 
para la elaboración de los procesos necesarios en la reso- 
lución de los expedientes? 

Palacio del Congreso de los Diputados, 20 de septiein- 
bre de 1983.-Anastasio Fernando Modrego Vitoria. 
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P. E. 1.329-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Anastasio Fernando Modrego l'itoria, Diputado por 
Soria, perteneciente al Grupo Parlamentario Popular, al 
amparo de lo dispuesto en los artículo 185 y siguientes 
del Reglamento de la Cámara, tiene el honor de formular 
al señor Ministro de índustria y Energía, la siguiente 
pregunta, de la que dcsea obtener respuesta por escrito: 

Futuro del Centro de Investigación Nuclear de Soria 

El Centro de Investigación Nuclear de Soria ha sido, 
desde el anuncio de su construcción, un motivo de fuerte 
polémica y debate, e incluso utilizado demagógicamente. 

En la campaña electoral pasada, reconocidos miem- 
bros del PSOE, hicieron la promesa de paralizar.las 
obras del CIN-SO en el caso de llegar su Partido al Go-' 
bierno, y su dedicación a otros fines, posiblemente como 
Centro de Estudios de Energías Alternativas. Posterior- 
meqte, se han repetido manifestaciones en ese mismo 
sentido, entre ellas, las del Diputado por Soria del PSOE 

'en el programa regional de Castilla-kón del pasado día 
17 de agosto. 

Sin embargo, el mismo día 17 de agosto, el Presidente 
del Gobierno, en una recepción dada a los periodistas 
sorianos en el Palacio de la Moncloa, dijo refiriéndose a 
dicho Centro, según la nota de prensa publicada por un 
periódico soriano, que su fin último será el que se le 
asigne dentro del Plan Energético Nacional, a discutir y 
desarrollar en el próximo otoño. 

Ante la situación de densibilidad que plantea el tema y 
las noticias contradictorias que se producen, el Diputado 
firmante solicita contestación a las siguientes 

Preguntas 

1 .a ¿Puede concretar el señor Ministro de industria y 
Energía el fin último del hasta ahora denominado Centro 
de Investigación Nuclear de Soria, explicitando las acti- 
vidades que se van a realizar en el mismo? 

2.a En caso afirmativo a la pregunta anterior, ¿puede 
concretar la inversión que supondría y en qué plazos, así 
como los puestos de trabajo permanentes que se crearán 
y en qué plazos? 

Palacio del Congreso de los Diputados, 20 de septiem- 
bre de 1983.-Anastasio Fernando Modrego Vitoria. 

P. E. 1.330-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Jorge Verstrynge Rojas, Diputado por Sevilla del 
Grupo Popular, al amparo de lo dispuesto en los artícu- 

los 185 y siguientes del vigente Reglamento de la Cá- 
mara, tiene el honor de formular al señor Ministro de 
Obras Públicas y Urbanismo la siguiente pregunta, de la 
que desea obtener respuesta por escrito. 

Desde 1979, en Sevilla, ciudad, colea un proyecto des- 
tinado a dar salida al tramo del cauce deseado del Ta- 
marguillo, en la ZOM comprendida entre General Merry 
y la carretera de Carmona. En los planes del MOPU del 
mencionado año se proyectaba la ejecución de una auto- 
vía que vendría a separar aún más las barriadas de la 
zona, cuando lo ideal sería su unión según el criterio del 
Ayuntamiento, que propuso que parte de este espacio se 
reservara para usos recreativos y de equipamiento de los 
que tan necesitados están ambas áreas sevillanas. 

Así pues, teniendo noticias que a finales de presente 
mes se volverán a reunir las partes interesadas (MOPU, 
Rente y Ayuntamiento) y con vistas a la Exposición del 
92, desearíamos conocer de ese Ministerio: 

l . a  ¿Qué postura piensa adoptar el MOPU: la que 
mantuvo en 1979 y que era contraria al Ayuntamiento; 
la misma que mantiene el Ayuntamiento; va a presentar 
a caso una tercera y nueva propuesta? En este último 
supuesto, ¿cuál es ésta? 

2.a En todo caso, jcuánto piensa invertir el Ministerio 
de Obras Públicas y Urbanismo en las obras que decidan 
real izar? 

Madrid, 14 de septiembre de 1983.-Jorge Ventrynge 
Rojas. 

P. E. 1.331-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Jorge Verstrynge Rojas, Diputado por Sevilla del 
Grupo Popular, al amparo de lo previsto en el artículo 
185 y siguientes del vigente Reglamento de la Cámara, 
tiene el honor de tormular al señor Ministro de Cultura 
la siguiente pregunta, de la que desea obtener respuesta 
por escrito. 

Sevilla es una ciudad que cuenta con una larga tradi- 
ción deportiva. Concretamente, la especialidad de remo 
ha sido uno de los deportes a la que más campeones ha 
aportado esta ciudad. Así, en los recientes mundiales ce- 
lebrados en Duisburgo en *cuatro sin timonel. se logró 
el campeonato del mundo. 

No obstante, al parecer, los cuatro sevillanos campeo- 
nes del inundo van a verse obligados a dejar su tierra 
para seguir practicando este deporte en las instalaciones 
catalanas del INEF, de Esplugas, en el Centro de Alto 
Rendimiento de la Generalitat. El mencionado Centro 
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pertenece a la Ceneralitat d e  Cataluña y, aunque los re- 
meros han recibido la oferta de  continuar sus estudios en 
el INEF de  Granada, por parte de  la Junta de  Andalucía, 
parece que estas instalaciones no reúnen las condiciones 
de  las catalanas. 

Ante esta situación, cabe preguntar al señor Ministro 
de Cultura: 

iTiene previsto su Ministerio cooperar con la Junta de  
Andalucía (en estos momentos, a lo que parece, sin pre- 
sppuesto específico para ello), a fin de  dotar a Sevilla de  
un Centro análogo al existente en Esplugas? 

Madrid, 14 de  septiembre de  1983.-Jorge Verstrynge 
Rojas. 

P. E. 1.332-1 

A la Mesa del Congreso de  los Diputados 

Jorge Verstrynge Rojas, Diputado por Sevilla del 
Grupo Popular al amparo d e  lo previsto en los artículos 
185 y siguientes del vigente Reglamento de la Cámara, 
tiene el honor de  tormular al Gobierno la siguiente pre- 
gunta, d e  la que desea obtener respuesta por escrito. 

En los últimos meses, grandes zonas de España se han 
visto al'ectadas por inundaciones, así las de la Comuni- 
dad Valenciana, Cataluña y las recientes del País Vasco. 

Naturalmente que estos procesos naturales, son en 
muchas ocasiones inevitables, y el desarrollo actual de la 
tecnología no alcanza a im+dir que se produzcan. N o  
obstante, sí se tienen elementos de juicio con base cientí- 
lica suficiente como para poder detallar en un mapa las 
zonas que en España se encuentran en alguna forma 
amenazadas por estos desastres naturales: inundaciones, 
deslizamiento d e  tierras, riesgos volcánicos ... 

Por ello, pensamos que el que se disponga de una car- 
tografía nacional d e  las áreas sujetas a los distintos ries- 
gos naturales, complementados con las oportunas medi- 
das legislativas e n  cuanto a tolerancia de  los distintos 
usos del territorio al'ectado, contribuiría en gran medida 
a disminuir las graves y dramáticas pérdidas que se pro- 
ducen en estos eventos. 

En base a ello, este Diputado lormula la siguiente 

Pregunta 

¿Ha pensado el Gobierno en acometer a nivel nacional 
la elaboración d e  la cartogralía necesaria para conocer 
con exactitud las zonas sujetas a los distintos riesgos na- 
turales? 

Madrid, 14 de  septiembre d e  1983.-Jorge Verstrynge 
Rojas. 

P. E. 1.333-1 

A la Mesa del Congreso de  los Diputados 

Jorge Verstrynge Rojas, Diputado por Sevilla del 
Grupo Popular, al amparo de  lo previsto en el artículo 
185 y siguientes del vigente Reglamento d e  la Cámara, 
tiene el honor de  formular al Gobierno la siguiente pre- 
gunta de la que desea obtener respuesta por escrito. 

El sector público cuenta en la región andaluza con 
unas 4.438 camas, que aún estando equipadas en su ma- 
yor parte, no estan dispuestas para su uso. Al parecer, las 
dificultades que existen para llevarlas a su término son 
de índole económico. 

El reparto aproximado de estas camas infrautilizadas 
es el siguiente: 1.000 en  Sevilla y Málaga; 628 en Huelva; 
550 en Córdoba; 500 en Granada; 400 en Jaén; 300 en 
Almería y 60 en Cádiz. Como quiera que estas camas son 
de perentoria necesidad en  la región, pues existen cen- 
tros hospitalarios donde los enfermos se encuentran ubi-- 
cados en los pasillos, deseariamos que el Ministro de  Sa- 
nidad y Consumo, contestara a la siguiente 

Pregunta 

¿Qué medidas directas o de colaboración y en qué 
plazo tiene previsto adoptar ese Ministerio, para que to- 
das estas camas equipadas que existen en Andalucía 
queden disponibles para su uso? 

Palacio del Congreso d e  los Diputados, 19 de septiem- 
bre de 1983.-Jorge Verstrynge Rojas. 

P. E. 1.334-1 

A la Mesa del Congreso de  los Diputados 

Jorge Verstrynge Rojas, Diputado por Sevilla del 
Grupo Popular, al amparo de  lo previsto en el artículo 
185 y siguientes del vigente Reglamento de la Cámara, 
tiene el honor de  tormular al Gobierno la siguiente pre- 
gunta, de  la que desea obtener respuesta por escrito. 

La localidad sevillana de  San  Juan de Aznalfarache 
cuenta desde hace poco tiempo con un ambulatorio. Pero 
el problema reside en  que éste se encuentra infrautili- 
zado, pues mayoritariamente las consultas médicas que 
se realizan son las que atañen a la medicina tamiliar, 
estando las especialidades más comunes, como Radiolo- 
gía y Análisis Clínicos, sin cubrir; por lo que los más d e  
25.000 vecinos de  esta localidad se ven afectados, te- 
niendo que desplazarse a Sevilla capital, para poder ser 
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atendidos por los distintos servicios médicos que cubre 
las especialidades diversas que no se reaiizan allí. 

Por todo ello, desearíamos que el Gobierno contestara 
a las siguientes 

Preguntas 

1 .a ¿Tiene prei isto el Gobierno la mejora de las insta- 
laciones de este ambulatorio para poder establecer las 
especialidades med icah más comunes, evitando el tras- 
lado a Sevilla? 

2.a Y, en caso afirmativo, ¿para cuando estarían fun- 
cionando a pleno rendimiento? 

Palacio del Congreso de los Diputados, 19 de septiem- 
bre de 1983.-Jorge VerstrynC Rojas. 

P. E. 1.335-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Miguel Angel Planas Segurado, Diputado por Barce- 
lona, perteneciente al Grupo Parlamentario Popular, al 
amparo de lo previsto en los artículos 185 y siguientes 
del Reglamento de la Cámara, tiene el honor de elevar al 
Gobierno la siguiente pregunta, de la que desea obtener 
respuesta por escrito. 

Antecedentes 

Las actuales Cofradías de Pescadores y sus Federacio- 
nes, vienen reguladas como Corporaciones de Derecho 

.Público por el Real Decreto 67Q78. 
Cataluña ha sido siempre adelantada en estas Institu- 

ciones de gran raigambre entre nuestros hombres del 
mar, que arranca en nuestro litoral catalán de la misma 
Edad Media. Existe un Reglamento de Navegación, Pesca 
y demás ocurrencias de la Matrícula de Mata&, de 27 de 
agosto de 1763, en el que consta que alguna de ellas, 
como la de Arenys de Mar atenía Constituciones de su 
Cofradía, de 15 de septiembre de 1 5 8 5 ~ .  Otras, en la pro- 
vincia de Gerona, son aún más antiguas. 

A principios de siglo, se vino cambiando de forma ge- 
nCrica la denominación de estas Instituciones como Co- 
fradías por la de Pósitos de Pescadores, manteniéndose 
con tal denominación, hasta despuésde la guerra civil, en 
que una Orden del Ministerio de Trabajo, de 31 de marzo 
de 1943, vuelve a establecer con carácter obligatorio la 
denominación de Cofradías a los Pásitos. al mismo 
tiempo que las encuadraba en la Organización Sindical. 

El cambio de denominación, cada vez ha venido im- 
puesto por el legislador, viéndose obligado el sector a 
atacar la normativa vigente en cada momento. 

El Estatuto de Autonomía de Cataluña, en su Titulo 
Primero, articulo 9.0, punto 20, establece que ala Genera- 
lidad tiene competencia exclusiva en materia de Empre- 
sas asociativas, Cooperativas y PÓSitOS ... 

Pregunta 

¿En qué techa se tiene previsto por el Ministerio de 
Agricultura el traspaso de competencias de las Cofradías 
de Pescadores Catalanes, agrupadas en Federaciones 
Provincial& y en U M  General Catalana, de la Secretaría 
General de Pesca Marítima a la Generafidad de Cata- 
luña? Al igual que se ha hecho ya con las del País Vasco 
y Galicia. 

Madrid, 8 de septiembre de I983.-Mlguel Angel Pla- 
nas Segurado. 

P. E. 1.336-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

José Donadeu Cadatalch. Diputado por Barcelona, per- 
teneciente al Grupo Parlamentario Popular del Congreso, 
al amparo de lo dispuesto en los.artículos 185 y siguien- 
tes del Reglamento de la Cámara, formula al Gobierno 
las siguientes preguntas, solicitando respuesta por es- 
crito. 

Servicio Público de Radio Televisión Española 

Con ocasión de la primera sesión del debate parlamen- 
tario que tuvo lugar en esta Cámara a partir del día 20 
de septiembre, los reporteros destacados por TVE para 
servir la información. realizaron entrevistas a distintos 
líderes políticos de los partidos con representación par- 
lamentaria. Entre estas entrevistas, tuvo lugar una con 
don Oscar Alzaga Villaamil, Presidente del Partido De- 
mócrata Popular y Diputado del Grupo Parlamentario 
Popular. Dicha entrevista, fue la única de las realizadas 
que no se emitió. Cabe señalar que el tenor de las decla- 
raciones era especialmente crítico hacia el partido del 
Gobierno. Asimismo, en la tarde del día 20, poco después 
de finalizar la primera intervención del Excmo. señor 
Presidente del Gobierno, Radio Nacional de España (Ra- 
dio l) ,  recabó, como lo estaba haciendo con otros líderes 
politicos, la opinión del Diputado señor Alzaga Villaa- 
mil. acerca de la intervención del señor González Már- 
quez. En el momento en que comenzaba a hablar, los 
estudios centrales retiraron la conexión pretextando 
otras necesidades informativas que, según lo oído a con- 
tinuación, carecían manifiestamente del carácter de ur- 
gencia que se les quiso atribuir. 
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Pregunta 

1 .a ¿Considera el Gobierno que estos comportamien- 
tos son contormes con los criterios, principios y objetivos 
que al servicio público de RTVE, marcan los artículos 3.O 
y 4 . O  del vigente Estatuto (Ley 4/1980)? 

2.a ¿Piensa el Gobierno adoptar alguna iniciativa so- 
bre el particular en relación con las facultades que le 
contiere el artículo 12 del meritado texto legal? 

Palacio del Congreso, 2 1 de septiembre de 1983.-Jose 
Donadeu Cadafalch. 

P. E. 1.337-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

María Victoria Fernández-España y Fernández- 
Latorre, Diputado por La Coruña, perteneciente al Grupo 
Parlamentario Popular del Congreso, al amparo de lo es- 
tablecido en el artículo 185 y siguientes del Reglamento 
de la Cámara, tiene el honor de iorinular al Gobierno las 
siguientes preguntas sobre u Reconversión Industrial de 
la Industria de Construcción Naval de El Ferrolu, de la 
que solicita respuesta por escrito. 

Antecedentes 

La crisis del sector de la construcción naval en España, 
paralela a la mundial, esta llegando a un punto álgido, 
debido a las escasas perspectivas de luturo en sus dimen- 
siones y características actuales dada la continua reduc- 
ción de la demanda y de la cartera de pedidos. 

Dentro de los proyectos de Reconversión industrial en 
curso, se encuentra el de esta importante parcela de 
nuestra economía, de cuyo luturo depende también el de 
las zonas geográficas en que se encuentran ubicadas. 

Se habla de despidos masivos, cierres de plantas, re- 
ducciones de capacidad productiva, etcétera, como me- 
didas necesarias para el saneamiento y aseguramiento de 
la subsistencia futura de esta industria. 

Pero también, paradójicamente, se ha t'iltrado la in- 
creíble noticia del rechazo, por parte de la Administra- 
ción socialista, aduciendo razones políticas, de un posi- 
ble e importantísimo pedido de reparaciones y construc- 
ción de unidades navales para la República Sudafricana. 

Dada la implicación que ello tendría en el manteni- 
miento de buena parte de nuestra mano de obra y capa- 
cidad productiva industrial, se pregunta al Gobierno: 

' 

l .a  ¿En qué estado se encuentran los planes de Re- 
conversión Industrial del sector de la Construcción Na- 
val? 

2.a Qué previsiones existen respecto al futuro de los 
astilleros gallegos, a corto, medio y largo plazo, en capa- 
cidad productiva y empleo generado, directo e indirecto? 

3.a ¿Planea cerrarse alguno de los centros galleos? 
¿Cuál y porqué razones? 

4.a ¿Qué medidas se proyectan para paliar las conse- 
cuencias humanas y laborales de los despidos y desman- 
telamientos industriales del sector? 

5.a ¿Es cierta la citada noticia del rechazo de las ne- 
gociaciones para la construcción y reparación de unida- 
des navales sudafricanas? ¿Cuáles fueron las circunstan- 
cias del tema? ¿Qué volumen económico y de trabajo 
estaba implicado? 

Madrid, 21 de septiembre de 1983.-María Victoria 
Fernández-Espaiía y Fernández-Latorre. 

P. E. 1.338-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

José Ignacio Llorens Torres, Diputado por Lérida, per- 
teneciente al Grupo Parlamentario Popular, al amparo 
de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes del vigente 
Reglamento de la Cámara, tiene el honor de formular la 
siguiente pregunta al Vicepresidente del Gobierno, de la 
que desea obtener respuesta por escrito. 

Antecedentes 

En recientes declaraciones del actual Vicepresidente 
del Gobierno, a la periodista Pilar Urbano, publicadas en 
el periódico aABCu el día 16 de septiembre, el señor 
Guerra hace relerencia a la emisión inaugural del tercer 
canal de Televisión por el circuito catalán, apreciándose 
un cierto desdén hacia la cultura catalana, entre otras 
razones, por haber emitido en dicho programa un episo- 
dio de la serie UDallasu. 

Los episodios de esta popular serie televisiva han sido 
retransmitidos también por el primer canal de TVE y no 
han suscitado dudas, entre la población catalana, sobre 
la cultura del pueblo español de la que se considera inte- 
grante. 

A la vista de lo expuesto, este Diputado tiene el honor 
de formular al Excmo. Vicepresidente del Gobierno la 
siguiente pregunta: 

¿Podría facilitar el señor Guerra a este Diputado la 
transcripción literal de sus recientes manifestaciones a la 
periodista Pilar Urbano. referentes a la emisión inaugu- 
ral de TV por el tercer canal en el circuito catalán, y, en 
s u  caso, está dispuesto el senor Guerra ha ratificarse o 
rectificar el alcance de las mismas, teniendo en cuenta 
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que suponen un intolerable menosprecio a la cultura ca- 
talana, máxime cuando han sido lorinuladas por el ac- 
tual Vicepresidente del Gobierno, que debe siempre 
guardar el debido respeto il todas las culturas del pueblo 
español? 

Madrid, 21 de septiembre de 1983.-Jo.C Ignacio Llo- 
rens Torres. 

P. E. 1.339-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

José Ignacio Llorens Torres, Diputado por Lérida, per- 
teneciente al Grupo Parlamentario Popular, al amparo 
de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes del vigente 
Reglamento de la Cámara, tiene el honor de formular la 
siguiente pregunta al Ministro de Justicia, de la que de- 
sea obtener respuesta por escrito. 

Desde la aplicación de la reforma de la Ley de Enjui- 
ciamiento Vriminal y del Código Penal, que ha supuesto 
la liberación de más de cirko mil presos, ¿tiene conoci- 
miento ese Ministro del número aproximado de los mis- 
mos, que han vuelto a ingresar en prisión por eincidencia 
en la comisión de delitos? 

Podría facilitar e x  Ministerio a este Diputado una es- 
tadística fehaciente de las cifras de los delitos cometidos 
en períodos comparativos del año 1982 y del año 19832 

Madrid, 21 de septiembre de 1983.-Jo.C Ignacio Llo- 
mns Torres. 

P. E. 1.340-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

José Ignacio Llorens Torres, Diputado por ikrida, per- 
teneciente al Grupo parlamentario Popular, al amparo 
de lo dispuesto' en el artículo 185 y siguientes del vigente 
Reglamento de la Cámara, tiene el honor de formular la 
siguiente pregunta al Ministro de Economía y Hacienda, 
de la que desea obtener respuesta por escrito. 

¿Con qué finalidad específica fue concedida la reciente 

¿Tiene en su caso constancia ese Ministerio de que la 
ayuda financiera del Gobierno español a Nicaragua? 

ayuda concedida ha sido destinada a la finalidad socili- 
tada? 

Madrid, 21 de septiembre de 1983.-JorC Ignacio Llo- 
rens Toms. 

P. E. 1.341-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

José Ignacio Llorens Torres, Diputado por Lérida, per- 
teneciente al Grupo Parlamentario Popular, al amparo 
de lo dispuesto en los artículos 185 y siguientes del vi- 
gente Reglamento de la Cámara, tiene el honor de Iormu- 
lar la siguiente pregunta al Ministro de Trabajo, de" la 
que desea obtener respuesta por escrito. 

Preguntas 

1 .a ¿Qué cifra exacta de parados consta en el registro 
del INEN en octubre del 82, en diciembre del 82 y en 
agosto del 83? 

¿Podría tacilitar también ese Ministerio las cil'ras 
en los períodos antes indicados de parados registradas 
por el Instituto Nacional de Estadistica y reterentes a la 
población activa? 

2.a 

Madrid, 21 de septiembre de 1983.-JoY Ignacio Llo- 
rens Torres. 

P. E. 1.342-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

José Ignacio Llorens Torres, Diputado por Lérida, per- 
teneciente al Grupo Parlamentario Popular, al amparo 
de lo dispuesto en los artículos 185 y siguientes del vi- 
gente Reglamento de la Cámara, tiene el honor de formu- 
lar la siguiente pregunta al Vicesecretario del Gobierno, 
de la que desa obtener respuesta por escrito. 

Antecedentes 

En recientes declaraciones a la ldriodista Pilar Ur- 
bano, publicadas en ~ABCI, el pasado día 16 de septiem- 
bre, el señor Guerra se refiere despectivamente a la opo- 
sición, a la que niega, según sus propias palabras, el pa- 
pel y la cancha. 
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Según el señor Guerra, el Gobierno, dialogando direc- 
tamente con los diversos sectores de la sociedad, puede 
ejercitar s u  función y es necesario la presencia de la opo- 
sición. 

Preguntas 

1 .a iCrree el señor Guerra que al despreciar el come- 
tido en un sistema demodrático de  libertades le corres- 
ponde a la oposición, sustentada por un número impor- 
tante de electores del pueblo español, estar respetando la 
Constitución y los derechos fundamentales del hombre? 

2.a ¿No es precisamente en países, no sólo como 
China, sino también en Nicaragua, Cuba, Polonia, etcé- 
tera, en los que imperan regímenes dictatoriales donde la 
oposición es ignorada? 

Madrid, 21  de septiembre de  1983.-José Ignacio Llo- 
rens Torres. 

P. E. 1.343-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

José Ignacio Llorens Torres, Diputado por Lérida, per- 
teneciente al Grupo Parlamentario Popular, al amparo 
de lo dispuesto en los artículos 185 y siguientes del vi-  
gente Reglamento de  la Cámara, tiene el honor de lormu- 
lar la siguiente pregunta al Ministro de Asuntos Exterio- 
res, de la que desea obtener respuesta por escrito. 

Pregunta 

¿Tiene previsto el Gobierno espanol y ,  en concreto, ese 
Ministerio lormular una invitación al Presidente de Go- 
bierno de Cuba, don Fidel Castro, para que visite España 
próximamente? 

Madrid, 21  de septiembre de  1983.-José Ignacio Llo- 
rens Toms. 

P. E. 1.344-1 

Santiago López González, Diputado por la provincia 
de Valladolid, perteneciente al G p p o  Parlamentario Po- 
pular, al amparo de los artículos 185 y siguientes del 
Reglamento de  la Cámara, tiene el honor de solicitar del 
Gobierno respuesta por escrito a las siguientes 

Preguntas 

l.a ¿Tiene el Gobierno alguna evaluación sobre la 
economía subterránea? 

2.a LCuál es el programa a desarrollar para evitar el 
íraude fiscal en esta materia, el fraude a la Seguridad 
Social y la competencia ilícita comercial que se hace a 
los empresarios que cumplen las Leyes? 

3 . a  ¿Qué medios de vigilancia h a  establecido o piensa 
establecer para evitar la contratación laboral ilegal y qué 
recomendación tiene en estudio para que los Ayunta- 
mientos exijan las tasas y tributos municipales corres- 
pondientes a quienes están establecidos ilegalmente? 

Valladolid, 14 de  septiembre de 1983.-Santiago López 
Conzález. 

P. E. 1.345-1 

Santiago López González, Diputado por la provincia 
de Valladolid, perteneciente al Grupo Parlamentario Po- 
pular, al amparo de  los artículos 185 y siguientes del 
Reglamento de la Cámara, tiene el honor de formular al 
Gobierno, para respuesta por escrito, la siguiente pre- 
gunta. 

La Constitución exige la previa garantía de  la autori- 
zación de la autoridad judicial en cuanto se refiere al 
secreto de las cuentas corr’ientes, dentro del mayor res- 
peto a la intimidad de la vida lamiliar. 

Existe un claro vacío para hacer posible el respeto a la 
intimidad de las cuentas bancarias y la reciente Senten- 
cia del Tribunal Supremo a tavor de la Administración 
Tributaria, que deja ciertamente preocupados y sin de- 
fensa jurídica a todos los españoles. 

No dudamos de  la exigencia del cumplimiento de los 
deberes fiscales por toda la Sociedad, pero el secreto de 
las cuentas bancarias generalizado puede suponer que, 
so pretexto de comprobación de las declaraciones de los 
contribuyentes, se utilicen gravemente contra la intimi- 
dad económica, familiar o social, sin que existan garan- 
tías concretas de que no se defienden tales intimidades. 

Por ello se pregunta: 

¿No cree el Gobierno que para aclarar y delender los 
derechos españoles es preciso una concreta, específica y 
clara legislación que evite las actuales preocupaciones de 
los espanoles y que se definan las garantías correspon- 
dientes a la defensa de la intimidad y los principios cons- 
titucionales, tomando ejemplo de  otros sistemas utiliza- 
dos en otros países de notable tiadición’llemocrática y de 
defensa social de la solidaridad nacional? 

Valladolid, 16 de septiembre de 1983.-Santiago López 
Conzález. 
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P. E. 1.346-1 

Arturo Escuder Crdt,  Diputado por Santa Cruz de Te- 
nerife, del Grupo Parlamentario Popular. al amparo de lo 
dispuesto en los artículos 185 y siguientes del vigente 
Reglamento de la Cámara, tiene el honor de formular al 
señor Ministro del Interior, las siguientes preguntas de 
las que desea obtener respuesta por escrito. 

Antecedentes 

En el mes de marzo de 1982 los vecinos de las calles 
Heraclio Sánchez, Catedral y Margallo, de la ciudad de 
La Laguna (Tenerife), denunciaron ante el Excmo. señor 
Gobernador Civil de la Provincia el gran deterioro que se 
estaba produciendo en aquella área de la ciudad en 
cuanto a seguridad ciudadana, proliferación de venta de 
frogas, invasión de propiedades públicas, etcétera, y soli- 
citaban la adopción de medidas por parte de la Policía 

Desde aquellas lechas, hace ano y medio, esta situación 
ha continuado empeorando y ha originado, incluso, una 
modión de un Teniente de Alcalde de dicho Ayunta- 
miento ante el Pleno del mismo, sin que se observe reac- 
ción alguna por parte de las Autoridades Policiales. 

Ante esta situación, planteo al senos Ministro las si- 
guientes 

. Nacional y del Cuerpo Superior de Policía. 

Preguntas 

1 ¿Conocía el senor Ministro la situación de desam- 
paro e indelensión en que se encuentran los vecinos de 
este barrio de La Laguna (Tenerite)? 

2.p ¿Conoce el señor Ministro que esta situación se 
está extendidendo a determinadas áreas de la capital de 
la provincia, especialmente en lo que se refiere a la venta 
y comercialización de drogas? 

3." ¿Qué medidas piensa adoptar ese Ministerio para 
acabar con esta situación? 

4.a ¿Tiene previsto alguna colaboración con la Policía 
Municipal de La Laguna y Santa Cruz para luchar contra 
estas situaciones? 

5.' ¿Tiene previsto ese Ministerio una ampliación de 
la plantilla de la Brigada Anti-Droga en  la provincia de 
Santa Cruz de Tenerife? 

Madrid, 19 de septiembre de 1983.-Artum Eruder 
Cmft. 

P. E. 1.347-1 

A la Mesa del Cong~eso de los Diputados 

Jorge Verstrynge Rojas, Diputado por Sevilla, del 
Grupo Popular, al amparo de lo dispuesto en los artícu- 

los 185 y siguientes del vigente Reglamento de la Cá- 
mara, tiene el honor de formular al Gobierno la siguiente 
pregunta de la que desea obtener respuesta por escrito. 

Antes los españoles, por tradición y por necesidad, 
emigrábamos. Hoy por el hecho de que la crisis econó- 
mica no ha respetado a nadie las trabas para la emigra- 
ción son casi insalvables. Y, curiosa y desgraciadamente, 
nos hemos convertido en el pseudoparaíso de los inmi- 
grantes, pues, si bien la oferta de empleo no es atrayente 
sí lo es la tacilidad con que se produce el asentamiento. 

Se calcula -porque en este caso factores indetermina- 
dos juegan un  papel de dispersión más que notori- que 
son más de medio millón los inmigrantes que residen 
actualmente en España, de los cuales -según informe 
elaborado por el Ministerio de Trabajo y Seguridad So- 
cial- sólo 65.666 obtuvieron el pasado año el preceptivo 
permiso de trabajo. Es de destacar que en esta cifra se 
incluyen los persmisos concedidos por vez primera, las 
renovaciones o prórroga, los permisos de validez restrin- 
gid;. los otorgados a altos cargos y los interprovinciales. 

Según estos datos somos el país que menos trabajo 
legal concGde a inmigrantes, pero no es menos cierto que 
estamos a la cabeza en cuanto a trabajo ilegal de inmi- 
grantes se retiere. Y ello, en un doble sentido: los que 
trabajan lícitamente en condiciones ilegales (caso de se- 
negaleses y gambianos del Maresme o los filipinos, que 
son empleados en el servicio doméstico) y los que lo ha- 
cen en actividades prohibidas legalmente como pueden 
ser la prostitución, mercado clandestino de trabajo, con- 
trabando, tráfico de drogas, etcétera. 

Nuestra legislación al respecto es obsoleta, pues pro- 
cede de una época en  la que los factores del mundo del 
trabajo eran otros bien distintos. Y mientras el resto de 
los países occidentales han adecuado su normativa a sus 
necesidades presentes y luturas, nosotros por falta de 
previsión estamos siendo el destino de mano de obra ex- 
tranjera que nos invade sin que pongamos medida a tan 
seria situación. 

Por estar en el ánimo de todos y porque pudiera servir 
a nuestros detractores como pretexto para calificarnos de 
;atastrotistas, sólo apuntar levemente las lacras sociales 
que nuestra mala regulación de la inmigración nos aca- 
rrea: subempleo, explotación, tráfico ilegal de personas, 
delincuencia ..., y ocupación de puestos de trabajo. 

Es evidente que con dos millones trescientos mil para- 
;los españoles, no estamos en disposición de ceder pues- 
tos de trabajo a inmigrantes salvo casos tan excepciona- 
les como minoritarios. Y piénsese. por ejemplo. que un 
cxtranjero que ocupa temporalmente un puesto de tra- 
bajo, en situación debidamente legalizada, tiene luego 
acceso a las prestaciones por desempleo hasta que pierda 
cl permiso de residencia y de trabajo consumado lo cual 
5e convertirá en un parado no registrado. 

Del Gobierno y sólo de él depende, en la actualidad 
que se agilice la aprobación de la Ley Orgánica al res- 
pecto y de una serie de normas que la desarrollen ade- 
cuándonos de una vez a nuestros intereses. No se trata de 
ser hostiles con los demás, pero tampoco vamos a regaiar 
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a los extraños lo que aquí nos hace talta. Está en puertas 
una Ley de Asilo. Además, en el tema de inmigración 
parece que el único justificante para ceder es el principio 
de reciprocidad. 

Por todo ello, el Diputado que suscribe lormula al Go- 
bierno las siguientes 

Preguntas 

1 .a ¿Qué número de extranjeros según el Gobierno re- 
siden actualmente en Espana y de ellos cuántos legal- 
mente? 

2.a ¿Cuántos permisos de trabajo se han concedido a 
los extranjeros en lo que d e  ano? 

3.a ¿Cuando tiene previsto el Gobierno regular la si- 
tuación de nuestros inmigrantes con normas que sustitu- 
yan a las actualmente vigentes? 

4.a ¿Los extranjeros de países con los que n o  hay re- 
ciprocidad y equiparación de sus súbditos a trabajadores 
españoles, caso por ejemplo, de brasilenos, tilipinos, an- 
dorranos y guineanos, pueden inscribirse en las Oticinas 
de Empleo como demantantes de  trabajo? ¿Por qué? 
5.= El criterio que lije el Gobierno con respecto a la 

inmigración en España, ¿qué va a suponer en el I'uturo: 
una disminución, un mantenimiento o un aumento de las 
cilras actuales? 

Madrid, 22 de septieinbte de 1983.-Jorge Verstrynge 
Rojas. 

P. E. 1.348-1 

Arturo Escuder Crol t ,  Diputado por Santa Cruz de Te- 
nerile, del Grupo Parlamentario Popular, al amparo de lo 
dispuesto en los artículos 185 y siguientes del vigente 
Reglamento de la Cámara, tiene el honor de  lormular al 
senor Ministro de  Obras Públicas y Urbanismo, las si- 
guientes preguntas, d e  las que desea obtener respuesta 
por escrito. 

Antecedentes 

La realización del tramo Los Rosquillos-El Goldo de  la 
carretera de Valverde al Golto, por Echado, en la isla de 
Hierro, ha sido una necesidad importante de dicha isla y 
aspiración de  sus habitantes el verla culminada. 

En el año 1978 fue redactado el proyecto. En octubre 
de 1979 expuesto a información pública y aprobado en 
julio de 1982, procediéndose seguidamente a subastar su 
ejecución que fue adjudicada a una empresa el 21 de 
diciembre de 1982. 

Sin embargo, la Dirección General de  Carreteras, pa- 

rece ser que ha paralizado la firma de la escritura de  
adjudicación, por lo que las obras n o  han sido empeza- 
das aún. 

Ante esta situación, ruego al señor Ministro, me res- 
ponda las siguientes 

Preguntas 

1 .a ¿Piensa ese Ministerio suspender indefinidamente 
la lormalización del contrato de adjudicación de las 
obras de este tramo de la carretera de Valverde al Golto 
en las isla de Hierro? 

2.a (Qué razones objetivas o legales ha habido para 
incurrir en estos retrasos? 

3.a ¿Fue aprobada en Consejo de Ministros la subasta 
y posterior adjudicación d e  estas obras? 

4.a ¿Cuánto prevé ese Ministerio que se terminarán 
dichas obras? 

Madrid, 19 de septiembre de 1983.-Arturo Escuder 
Crfot. 

P. E. 1.349-1 

Arturo Escuder Crtot, Diputado por Santa Cruz de Te- 
nerile, del Grupo Parlamentario Popular, al amparo de lo 
dispuesto en los artículos 185 y siguientes del vigente 
Reglamento de la Cámara, tiene el honor de formular al 
senor Ministro de Obras Públicas y Urbanismo, las si- 
guientes preguntas, de  las que desea obtener respuesta 
por escrito. 

Antecedentes 

La puesta en marcha del aeropuerto Tenerile-Sur, ha 
originado, para el turismo que acude a los centros turís- 
ticos del norte de Tenerile, un alojamiento, un aisla- 
miento. por la distancia por carretera, por la [alta de una 
vía adecuada de unión entre las autovías TF 21 y TF 23, 
salvo en su unión en las proximidades de la capital. 

Esa misión de enlace entre el norte y el sur de  la isla 
ha sido cumplida históricamente por la carretera C-821 
de la Orotava a Granadilla, independientemente del alto 
valor turístico que dicha v ía  tiene. 

Sin embargo, el estado de  abandono y.de falta de man- 
tenimiento en su tramo desde Las Cañadas a Granadill 
ha hecho que se haya tenido que reducir el tráfico por la 
misma causando, al mismo tiempo, perjuicios a la Villa 
de Vilafor, que ha visto reducido el número de visitantes, 
por estos motivos. 

Por ello. formulo al señor Ministro 'las siguientes 
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Preguntas 

1. ¿Cuando piensa el MOPU acometer las obras de 
mantenimiento de la carretera C-821 en el tramo de Las 
Cañadas a Granadilla? 

2.' ¿Tiene intención el MiniSterio de abordar obras de 
mejora del trazado de esta carretera en fecha próxima? 

Madrid, 19 de wptirinbre de *1983.-Artum Escuder 
Cmft. 

P. E. 1.350-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Jorge Verstrynge Rojas, Diputado por Sevilla del 
Grupo Popular al amparo de lo previsto en los artículos 
185 y siguientes del vigente Reglamento de la Cámara, 
tiene el honor de formular al Gobierno la siguiente pre- 
gunta de la que desea obtener respuesta por escrito. 

Según publicaba recientemente un periódico catalán, 
los vecinos de' la calle de Lladó en el barrio de Santa 
Caterina, en el casco antiguo de Barcelona, se hallan 
atemorizados a consecuencia de'los actos que muy a me- 
nudo llevan a cabo unas bandas de delincuentes juveni- 
les, y que, según las mismas referencias y de habitantes 
de la zona, campan a sus anchas, sin que el Gobierno 
Civil -ni tampoco la Generalitat- logren controlar a 
sus autores. 

Sirva como botón de muestra lo que aquel periódico 
catalán escribía: .Desde hace cosa de año y medio, va- 
rios chavales, con edades que oscilan entre los catorce y 
diecinueve años y domiciliados en la zona comprendida 
entre el Borne y Vía Laietana, campan por sus respetos 
por las estrechas callejas del barrio. 

Forman una pandilla que grita, se pelea y hace el 
gamberro hasta altas horas de la noche. Pero además, 
roban, extorsionan y amenazan a vecinos y comerciantes. 
Hace escasos días, tras asistir al entierro de uno de los 
integrantes de la banda, Pablo Torres Arbol, alias Pai, el 
jefecillo de la misma, un tal Cisco, le quitó descarada- 
mente 4.000 pesetas a un anciano. El día anterior le ha- 
bía arrebatado otras 500 pesetas,. 

Ante este hecho se formula al Gobierno las siguientes 

Reguntas 

1.. jHa pensado en adoptar algún tipo de medidas 
especiales que permitan devolver a los ciudadanos de 
aquella ZOM de Barcelona la tranquilidad de la que en 
otras épocas hiciera gala? 

2.a Si es así, jcuáles son? 

Madrid, 14 de septiembre de 1983.-Jotge Vemtrynge 
Rojar 

P. E. 1.351-1 

Arturo Escuder Croft, Diputado por Santa Cruz de Te- 
nerife, del Grupo Parlamentario Popular, al amparo de lo 
dispuesto en los artículos 185 y siguientes del vigente 
Reglamento de la Cámara, tiene el honor de formular al 
seíior Ministro, de Obras públicas y Urbanismo, las si- 
guientes preguntas, de las que desea obtener respuesta 
por escrito. 

Antecedentes 

La construcción de la autovía TF-21, en el sur de Tene- 
rife ha supuesto para la mayoría de los pueblos del Sur 
una importante mejora y acercamiento a la capital de la 
provincia. Sin embargo, ello ha originado, al mismo 
tiempo, importantes deterioros en las vías de enlace de 
esos pueblos con la autovía y con la carretera C-822, que 
no han sido objeto ni de reparación, muchas de ellas, 
convirtiéndose incluso en carreteras peligrosas por su 
lamentable estado de asfaltado, al igual que algunos 
tramos de la C-822. 

Ante esta situación hago al señor Ministro las siguien- 
tes 

Preguntas 

1 .a ¿Cuándo piensa ese Ministerio acometer las obras 
de reparación y asfaltado de la carretera C-822 en su 
tramo desde Cranadilla a San Miguel? 

2.a ¿Se tiene programada la reparación y asfaltado 
del enlace de Arona con la C-822? 

,3.a ¿Cuándo se acometerá la reparación y asfaltado 
del enlace de San Miguel con la autovía TF-23 y los 
Abrigos? 

Madrid, 19 de septiembre de 1983.-Ariuro Erude r  
Cmft. 

P. E. 1.352-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Jorge Verstrynge Rojas, Diputado por Sevilla, del 
Grupo parlamentario Popular, al amparo de lo previsto 
en los artículo 185 y siguientes del vigente Reglamento 
de la Cámara tiene el honor de formular al Gobierno la 
siguiente pregunta de la que desea obtener respuesta por 
escrito. 

De los estudios revelados por la revista aPolicía Espa- 
íiolan, Sevilla ocupa el cuarto puesto en la geografía de- 
lictiva española. Las estadísticas referidas a 1983 mani- 
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fiestan que, en lo que se refiere a los primeros meses el 
índice sigue creciendo v concluyen alirmando que, a pe- 
sar de  la especial atención prestada al período veraniego 
dirigida a la protección d c  turistas y dc inmuebles provi- 
sionalmente desocupados. la salida de presos ha hecho 
que las previsiones se disparen. 

La lógica reacción ante esta situación sería la de  inten- 
sificar los dispositiws de  represión del delito para inte- 
nar frenar la incontrolada subida d e  la delincuencia, y 
sin embargo, se nos confirma el cierre de las Comisarías 
de  determinados piicbios de Sevilla, y se informa que ese 
Ministerio prepara el cierre de  otras 22 Comisarías en 
todo el territorio nacional de  aquí a final de  año. 

Preguntas 

1 .a i A qué razones obedece esta contradictoria actua- 
ción de  ese Ministerio? 

2.a ¿Cómo pretende frenar índices crecientes de  de- 
lincuencia cerrando Comisarías? 

3.a ¿Puede el señor Ministro garantizar que estas po- 
blaciones que se encuentran afectadas por el cierre de  las 
Comisarías no verán incrernentado el índice de delin- 
cuancia a partir d e  dicho cierre? 

Palacio del Congreso de  los Diputados, 19 de septiem- 
bre de  1983.-Jorge Verstrynge Rojas. 

P. E. 1.353-1 

A ¡a Mesa del Congreso d e  los Diputados 

Jorge Verstrynge Rojas, Diputado por Sevilla, del 
Grupo Parlamentario Popular, al amparo de  lo previsto 
en  los artículos 185 y siguientes del vigente Reglamento 
de  la Cámara, tiene el honor de  formular al Gobierno la 
siguiente pregunta d e  la que desea obtener respuesta por 
escrito. 

El Puesto de la Guardia Civil d e  la localidad leonesa de 
Cármenes se encuentra ubicado en una casa particular 
que en su día arrendó el Ayuntamiento y que en la actua- 
lidad no reúne las condiciones idóneas para continuar 
dedicado a tal fin. 

Es una vieja aspiración d e  los vecinos de  Cármenes la 
construcción d e  una Casa Cuartel para la Guardia Civil; 
con ello, además d e  mejorar las condiciones profesiona- 
les y humanas de  los miembros de  la Benemérita allí 
destinados, se aseguraría el Municipio (que cuenta con 
17 núcleos de  población en una superficie de  153 kilóme- 
tros cuadrados d e  zona montañosa) la presencia para el 
futuro d e  este Puesto tan necesario para la zona en la 
que, por cierto, se han abierto recientemente tres explo- 
taciones m ineras. 

Todas estas razones, el hecho de  que  en los meses d e  
verano se duplique la población y el encalve geográfico 
tan peculiar del Municipio de  Cármenes movieron a la 
Corporación a la adquisición, el pasado año, de  un solar 
de tres mil metros cuadrados que ya ha  sido ofrecido al 
Estado por conducto del Jefe d e  la Comandnancia de  la 
Guardia Civil d e  León quién a su vez lo llevó a la Direc- 
ción General d e  la Guardia Civil. 

Preguntas 

l .a  ¿Está prevista la construcción, en la localidad de  
Cármenes, de una Casa Cuartel para la Guardia Civil? 

2.a Caso afirmativo, ¿para cuándo? 
3.a Caso negativo, ¿qué futuro está previsto para el 

Puesto de Cármenes, actualmente existente? 

Madrid, 19 de  septiembre de  1983.-Jorge Verstrynge 
RoJae. 

P. E. 1.354-1 

A la- Mesa del Congreso d e  los Diputados 

Fernando Garrido Valenzuela, Diputado por Ponteve- 
dra ,  perteneciente al Grupo Parlamentario Popular, al 
amparo de  lo dispuesto en los artículos 185 y siguientes 
del vigente Reglamento d e  la Cámara, tiene el honor de 
formular la siguiente pregunta al Gobierno, de  la que 
desea obtener respuesta por escrito. 

En el Ayuntamiento d e  Salceda de  Caselas de  la pro- 
vincia de  Pontecedra, existen cuatro parroquias que to- 
davía no disponen d e  telélono. Estas parroquias son: 

Parderrubias, con 1.100 habitantes. 
Entienza, con 900 habitantes. 
Picoña, con 700 habitantes. 
Budiño, con 650 habitantes. 

Ante esta situación, que sin duda sobras comentarios. 

Preguntas 

1 .a ¿Cuándo contarán estas parroquias del Ayunta- 
miento de  Salcedo d e  Caselas con teléfonos? 

2.a ¿Cuántos núcleos de  población similares a las pa- 
rroquias citadas se encuentran en las mismas condicio- 
nes en la provincia d e  Pontevedra? 

3.a ¿Qué planes y qué calendario tiene la Compaíiía 
Telefónica para remediar esta situación a todas luces 
anacrónicas? 

Madrid, 21 de septiembre de 1983.-Fernando Garrido 
Valenzuela. 
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P. E. 1.355-I 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Juan Antonio Montesinos García, Diputado por Ali- 
cante, perteneciente al Grupo Parlamentario Popular, al 
amparo de lo dispuesto en el vigente Reglamento de la 
Cámara, tiene el honor de formular al Gobierno, la si- 
guiente pregunta de la que desea obtener respuesta por 
escrito. 

En diversos medios de comunicación se da cuenta de la 
continua violación de las aguas jurisdiccionales españo- 
las en la zona del Estrecho, por buques de la Armada 
soviética, de ser cierto y ante la falta de una reacción 
diplomática adecuada, por parte del actual Gobierno, 
ante un hecho que entiendo supone u n  desprecio abso- 
luto, por parte de la Unión Soviética hacia la soberanía 
de nuestra Nación. 

Preguntas 

iEs cierto que navíos de la Armada soviética pe- 
netran sin permiso del Gobierno espanol en muestras 
aguas jurisdiccionales del Estrecho? 

2.a En caso afirmativo, ¿qué medidas diplomáticas 
ha tomado o piensa tomar el actual Gobierno para impe- 
dir esta continua transgresión de nuestra soberanía? 

Palacio del Congreso de los Diputados, 21 de septiem- 
bre de 19U3.-Juan Antonio Montednoa Carcía. 

P. E. 1.356-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Juan Antonio Montesinos García, Diputado por Ali- 
cante, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y 
siguientes del vigente Reglamento de la Cámara, tiene el 
honor de formular al Gobierno la siguiente pregunta de 
la que desea obtener respuesta por escrito. 

Hace unos días un diario de difusión nacional recogía 
en s u s  páginas la posibilidad de que el Gobierno au- 
mente los cánones de los pesqueros que taenan en los 
caladeros marroquíes en un 40 por ciento el próximo 
trimestre, lo que se añadiría a la subida que por este 
concepto hay que satisfacer a Marruecos por parte de los 
pesqueros españoles españoles que con el nuevo acuerdo 
pesquero se sitúa en un 72 por ciento. Todo ello encarece 
notablemente las costos, con la posibilidad que un nú- 
mero apreciable de nuestra flota tenga que amarrar, al 
carecer de rentabilidad s u s  actividades. Por ello pre- 
gunto: 

1 .a ¿Es intención del Gobierno subir los cánones pes- 
queros en un 40 por ciento o en cualquier otro porcen- 
taje, en fecha próxima? 

2.a En caso afirmativo. ¿Qué razones aduce el Go- 
bierno para esa subida? 

Palacio del Congreso de los Diputados, 21 de septiem- 
bre de 1983.4uan Antonio Monter lm Carcía. 

P. E. 1.357-1 

A la Mesa del Congreso de 10s Diputados 

Juan Antonio Montesinos García, Diputado por Ali- 
cante, perteneciente al Grupo Parlamentario Popular, al 
amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes del 
vigente Reglamento de la Cámara, tiene el honor de for- 
mular al Ministro del Interior la siguiente pregunta, de 
la que desea obtener respuesta por escrito. 

Las inundaciones habidas el año pasado en la Comuni- 
dad Autónoma valenciana, así como las últimas y des- 
graciadamente de mayor entidad, ocurridas en el País 
Vasco, han puesto de relieve la necesidad; de una parte, 
de una Ley de Protección Civil; y de otra, aumentar con- 
siderablemente el presupuesto que para cumplir su fun- 
ción, tiene asignado la Dirección General de Protección 
Civi l ,  interior en la actualidad a los 200 millones de pese- 
tas. Por ello, pregunto: 

l.a ¿Cuándo va ha remitir al Congreso de los Diputa- 
dos, el Ministerio del Interior, la Ley de Protección Civil? 

2.= ¿Se va a aumentar de acuerdo a sus necesidades el 
presupuesto de la Dirección General de Protección Civil? 

Palacio del Congreso de los Diputados, 2 1 de septiem- 
sre de 1983.-Juan Antonio Monterlnor Corría. 

P. E. 1.358-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Juan Antonio Montesinos García, Diputado por Ali- 
:ante. perteneciente al Grupo Parlamentario Popular, al 
amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes del 
vigente Reglamento de la Cámara, tiene el honor de for- 
mular al Ministro de Sanidad y Consumo la siguiente 
pregunta, de la que desea obtener respuesta por escrito. 

Los presupuestos del INSALUD para 1984 preveen que 
:I tiempo medio que un médico dedique a cada enfermo 
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sea de cinco minutos, con lo que se disminuye el actual 
promedio, situado en nueve minutos. Como es sabido por 
el señor Ministro, los países de Europa Occidental, trata 
cada año de aumentar el tiempo que los médicos dedican 
a sus pacientes, siguiendo por otra parte las recomenda- 
ciones de la OrganiLación Mundial de la Salud. En su 
virtud pregunto: 

l . a  ¿Es intencion de su Ministerio disminuir en anos 
sucesivos el tiempo medio que los médicos al servicio del 
INSALUD dedican a los enfermos? 

2.a En caso atirmativo. ¿Cuál es, en opinión del señor 
Ministro, el tiempo medio idóneo que los médicos del 
INSALUD debe dedicar a los enfermos? 

Palacio del Congreso de los Diputados, 22 de septiem- 
bre de 1983.-Juan Antonio Montesinos Carcia. 

P. E. 1.359-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Jorge Verstrynge Rojas, Diputado por Sevilla del 
Grupo Popular, al amparo de lo dispuesto en el artículo 
185 y siguientes del vigente Reglamento de la Cámara, 
tiene el honor de hrmuiar al Gobierno la siguiente pre- 
gunta, de la que desea obtener respuesta por escrito. 

En el día de hoy, 22 de septiembre de 1983, los medios 
de comunicación social publican una noticia tan esca- 
brosa como increíble. Afirman, recogiendo un despacho 
de la agencia EFE, que ael Diputado de Herri Batasuna, 
Inaki Esnaola, amenazó ayer en nombre de ETA al em- 
bajador de Costa Rica en España, en relación con la de- 
tención de Gregorio Jiménez Morales, alias “El Pistolas”, 
que según declaraciones del Ministro, señor Morán, es un  
militante de ETA.» 

¿Qué hay de cierto en ello? 

Madrid, 22 de septiembre de 1983.-Jorge Verstrynge 
Rojas. 

P. E. 1.360-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Jorge Verstrynge Rojas, Diputado por Sevilla del 
Grupo Popular, al amparo de lo dispuesto en el artículo 
185 y siguientes del vigente Reglamento de la Cámara, 

tiene el honor de formular al Gobierno la siguiente pre- 
gunta, de la que desea obtener respuesta por escrito. 

La muerte del filósdo Xavier Zubiri ha supuesto una 
pérdida irreparable para la cultura española. Autor de 
obras tundamentales de la filosofía española de este si- 
glo, el señor Zubiri era UM figura de magnitud mundial, 
conocido y admirado por todos en los ambientes univer- 
sitarios espanoles y extranjeros. 

Por todo ello, este Diputado pregunta: 
¿Tiene pensado el Gobierno recabar de las fuerzas so- 

ciales y políticas y estamentos universitarios su apoyo 
para un homenaje póstumo por quién tanto hizo por el 
avance y difusión de nuestra cultura? 

Madrid, 22 de septiembre de 1983.-Jorge Verstrynge 
Rojas. 

P. E. 1.361-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Jorge Verstrynge Rojas, Diputado por Sevilla del 
Grupo Popular. al amparo de lo dispuesto en el artículo 
185 y siguientes del vigente Reglamento de la Cámara, 
tiene el honor de formular al Gobierno la siguiente pre- 
gunta, de la que desea obtener respuesta por escrito. 

La gestión por parte de la Administración, a través de 
sus distintos organismos, de las diferentes prestaciones 
(pensiones, subsidios, etc.) a su cargo, es en la mayoría 
de las ocasiones lenta en el tiempo e inexacta en su con- 
cesión, con el consiguiente perjuicio para los adminis- 
trados beneticiarios de las mismas. 

El retraso en el cobro de determinada pensión o de la 
prestación por desempleo (varios meses como norma ge- 
neral desde que se solicita), da lugar a situaciones y 
trances difíciles para muchos de sus solicitantes, que, 
con impotencia y sin otra fuente de ingresos alternativa, 
se ven forzosamente abocados a la espera de la perezosa 
decisión administrativa, que tinalmente le posibilita el 
cobro de su derecho. En ocasiones ese prolongado lapso 
de tiempo es motivo de situaciones dramáticas para mu- 
chas familias humildes que por falta de cobertura social 
y familiar llegan a pasar momentos de verdadera necesi- 
dad. 

Es lamentable comprobar cómo esta mora administra- 
tiva se ha institucionalizado en la práctica, no llegando 
ya a sorprender (a quién afortunadamente puede estar a 
buen recaudo de tales sorpresas) a parte de los afectados, 
quienes de antemano son informados acerca del plazo de 
espera que les aguarda hasta que les sea notificada la 
concesión de la prestación solicitada. 

Por ello, y en evitación de situaciones injustas, cuya 
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única causa no es otra que la actitud prepotente e ineli- 
caz de los dilbrenies organismos de la Administración 
Pública, responsables de la gestitin de las reiteradas pres- 
taciones, urge arbitrar soluciones que pongan remedio, 
al menos mínimamente a tan injustas sitúaciones. 

Pregunta 

¿Por qué, en el caso de que el pago de las prestaciones 
a cargo del Estado, no se electúe dentro del mes inme- 
diato siguiente al que corresponda el devengo, se procede 
al abono de los solicitantes de u n  anticipo consistente en 
la cuantía mínima lijada en cada momento para la pres- 
tación que se pide y hasta la concesión o denegación 
delinitiva, momento en el que se regulaizarán las canti- 
dades percibidas y las que debieron o no percibirse? 

Palacio del Congreso de los Diputados, 22 de septiem- 
bre de' 19H3.-Jorge Ventrynge Rojas. 

P. E. 1.362-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

José Segura Sanlelíu, Diputado por Barcelona, perte- 
neciente al Grupo Parlamentario Popular, al amparo de 
lo previsto en los artículos 185 y siguientes del Regla- 
mento de la Camara, tiene el honor de elevar al Gobierno 
la siguiente pregunta, de la que desea obtener respuesta 
por escrito. 

Antecedentes 

Numerosas son las voces que se alzan estos dias ante el 
bochornoso espectáculo del reportaje sobre presuntos 
homicidas emitido en la primera edición del telediario 
del lunes 12 del actual, lesivo para los derechos constitu- 
cionales de sus involuntarios protagonistas e hiriente 
para la sensibilidad de los telespectadores. 

Aunque puede considerarse como una anéctota sobre 
los graves problemas de todo tipo que aqueja nuestra 
televisión, es un exponente de la necesidad de disponer 
de televisión privada, que permita una más cuidada y 
responsable i nlormac ión. 

Pregunta 

¿En qué 'fecha tiene previsto el Gobierno autorizar la 
instalación de la televisión privada en la España de las 
Aut onom ías? 

Palacio del Congreso de los Diputados, 20 de septiem- 
bre de 1983.-Jod Segura Sanfeiíu. 

P. E. 1.363-1 

A la Mesa del Congrcso de los Diputado~ 

José Joaquín Peñarrubia Agius, Diputado por Murcia, 
perteneciente al Grupo Parlamentario Popular, al am- 
paro de lo dispuesto en los artículos 1 ~ 5  y siguientes del 
vigente Reglamento de la Cámara, t icnc cl honor de lor- 
mular la siguiente pregunta al Ministcrio de Justicia, de 
la que desea obtener respuesta por escrito. 

Pregunta 

¿Puede exponer el senor Ministro cuál es el número 
exacto de excarcelaciones, como consecuente de las re- 
cientes medidas del Gobierno? 

Madrid, 22 de septiembre de 1983.-José Joaquín Pe- 
narrubia Agius. 

P. E. 1.364-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Manuel Renedo, Diputado por Córdoba, perteneciente 
a l  Grupo Parlamentario Popular, al amparo de lo dis- 
puesto en los artículos 185 y siguientes del vigente Re- 
glamento de la Camara, tiene el honor de formular la 
ciguiente pregunta al Gobierno, de la que desea obtener 
respuesta por escrito. 

Preguntas 

l.a ¿Por qué razón los militares retirados no disfrutan 
de ningún aumento en las Cruces que tienen concedidas, 
siendo idénticas las condecoraciones e independiente del' 
hecho de prestar o no ser\ficio activo? 

2.a ¿Por qué razón no se conceden a los Oficiales reti- 
rados, como varias \'eces se ha prometido, la mejora de 
la Placa de la Real y Militar Orden de San Hermeregildo, 
acabando con la discriminación actual de que sólo la 
perciban los Jeles? 

Madrid, 22 de septiembre de 1983.-Manuel Renedo. 

P. E. 1.365-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

José Ignacio Llorrns Torres, Diputado por Lérida, per- 
teneciente al Grupo Parlamentario Popular, al amparo 
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de lo dispuesto en los artículos 185 y siguientes del vi-  
gente Reglamento de la Cainara, tiene el honor de formu- 
lar la siguiente pregunta al Ministro de Cultura, de la 
que desea obtener respuesta por escrito. 

Anteceden te 

Sabido es la enorinc importancia turística del Valle de 
Arán, que acoge e n  SLI capital Viella a un buen número 
de ciudadanos. A la diiicultad de comunicaciones que 
padece en  general la zona norte de la provincia de Lé- 
rida, donde, además, se percibe con diticultad el primer 
canal de Televisión y se carece de repetidores del se- 
gundo canal y Radio Nacional de Espana, lo que motiva 
que los habitantes y residentes del Valle de Arán deben 
recurrir a las emisiones de radio y televisión lrancesas, 
para mantener u n  aceptable nivel de intormación. 

Ante este hecho, este Diputado tiene el honor de tor- 
mular al Excmo. Ministro de Cultura la siguiente 

Pregunta 

¿Tiene previsto el Gobierno la instalación de un  repe- 
tidor para el segundo canal de TVE, así como la solución 
de la captación de emisiones de RNE? 

Madrid, 22 de septiembre de 1983.-José Ignacio Llo- 
rens Torres. 

P. E. 1.366-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

José lgnacio Llotrns Torres, Diputado por Lérida, per- 
teneciente al Grupo Parlamentario Popular, al amparo 
de lo dispuesto en los artículos 185 y siguientes del vi-  
gente Reglamento de la Cámara, tiene el honor de formu- 
lar la siguiente pregunta al Ministro de Obras Públicas, 
de la que desea obtener respuesta por escrito. 

Antecedentes 

La carretera Nacional 11 de Madrid a Barcelona, en los 
puntos kilométricos 488 y 599, atraviesa las importantes 
localidades de la provincia de Lérida, respectivamente, 
lo que motiva, dada la enorme cantidad de tráfico que 
circula por la zona, frecuentes y prolongados atascos, 
numerosos accidentes y un grave peligro para los ciuda- 
danos de estas poblaciones, sobre todo. 

Ante ello, este Diputado tiene el honor de tormular, al 
Excmo. Ministro de Obras Públicas, la siguiente 

Pregunta 

¿Tiene previsto el Gobierno en el Plan General de Ca- 
rreteras, actualmente en elaboración, el desvío de la N-11 
Madrid-Barcelona en  los puntos kilométricos 488 y 599, a 
su paso por Mollerusa y Tarrega, respectivamente. po- 
blaciones de la provincia de Lérida, dado los atascos y 
accidentes tan trecuentes que se producen en dichos pun- 
tos? 

Madrid, 22 de septiembre de 1983.-Jo& Ignacio Llo- 
rens Torres. 

P. E. 1.367-1 

Arturo Escuder Crott, Diputado por Santa Cruz de Te- 
nerite, del Grupo Parlamentario Popular, al amparo de lo 
dispuesto en los artículos 185 y siguientes del vigente 
Reglamento de la Cámara, tiene el honor de tormular al 
senor Ministro de Gobernación las siguientes preguntas, 
de las que desea obtener respuesta por escrito. 

Antecedentes 

Los recientes desgraciados sucesos del Norte de Es- 
paña parece que han puesto en evidencia la carencia de 
medios humanos y de equipo con que esta dotada la Di- 
rección General de Protección Civil ,  aunque en gran 
parte hayan sido subsanados por el estuerzo humano rea- 
l i zado. 

El carácter insular de nuestra provincia, la distancia a 
la Peníncula y la localización dentro del casco urbano de 
nuestra capital de una retinería de petróleos nos hace 
pensar en cuál es la situación de equipamiento y de pla- 
nes de emergencia concretos para nuestras islas. 

Por ello, Iormulo las siguientes 

Preguntas 

l . a  ¿Podría el senor Ministro indicarme con qué me- 
dios humanos y materiales cuenta la Dirección General 
de Protección Civil en nuestra provincia? 

2.a ¿Existen planes concretos de emergencia de ac- 
tuación para nuestras islas, y qué casos concretos con- 
templan? 

Madrid, 7 de septiembre de 1983.-Arturo Escuder 
Croft. 
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P. E. 1.368-1 

Arturo Escuder Crd't, Diputado por Santa Cruz de Te- 
nerife, del Grupo Parlamentario Popular, al amparo de lo 
dispuesto en los artículos 185 y siguientes del vigente 
Reglamento de la Cámara, tiene el honor de tormular al 
señor Ministro de Asuntos Exteriores, las siguientes pre- 
guntas, de las que desea obtener respuesta por escrito. 

Antecedentes 

El señor Mohamed Saled Oueld, uno de los portavoces 
de las relaciones exteriores del Frente Polisario, según 
maniliesta, ha dtxlrado en Canarias que existen grandes 
posibilidades de que el ejército saharaui protagoniza al- 
gún apresamiento de pesqueros canarios como represalia 
a la lirma que España materializó recientemente con 
Marruecos en materia de pesca, según aparece en un pe- 
riódico de Las Palmas del día 6 de septiembre. 

Ante estas declaraciones del señor Saled formulo las 
siguientes 

Preguntas 

1 .a ¿Qué medidas piensa adoptar el Gobierno español 
en  delensa de la seguridad de nuestros pescadores y de 
nuestra Ilota en general en la zona del banco canario 
sahariaho? 

2.a iPiensa el Gobierno relorzar la vigilancia en dicha 
zona? 

3.a ¿Ha expresado ese Ministerio a los representantes 
del Frente Polisario su mas encrgica protesta por estas 
declaraciones? 

Madrid, 7 de septiembre de 1983.-Aríum Escuder 
Croft. 

P. E. 1.369-1 

Arturo Escuder Crott, Diputado por Santa Cruz de Te- 
nerife, del Grupo Parlamentario Popular, al amparo de lo 
dispuesto en los artículos 185 y siguientes del vigente 
Reglamento de la Cámara, tiene el honor de tormular al 
señor Ministro de industria y Energía, la siguiente pre- 
gunta, de la que desea obtener respuesta por escrito. 

Antecedentes 

En los Presupuestos Generales del Estado de este año, 
ese Ministerio dispone de una partida de 800 millones 
destinados a la promoción de nuevas industrias en Cana- 

rias, sin que conozcamos que se haya publicado pro- 
grama alguno específico para efectuar dicha inversión. 

Ante estos hechos, planteamos la siguiente 

Pregunta 

¿Piensa ese Ministerio aplicar esta partida a algún 
nuevo programa de desarrollo de nuevas industrias en 
Canarias o a los benelicias ya establecidos en la legisla- 
ción vigente? 

Madrid, 7 de septiembre de 1983.-Arturo Escuder 
Cmft. 

P. E. 1.390-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Gabriel Elorriaga Fernández, Diputado al Congreso 
por la provincia de Castellón, perteneciente al Grupo 
Parlamentario Popular, de conformidad con lo dispuesto 
en los artículos 185 y siguientes del Reglamento del Con- 
greso, I'ormula al Gobierno y a su Ministro de la Presi- 
dencia la siguiente pregunta sobre trabajos para llegar a 
un proyecto de Ley regulador de los Colegios Profesiona- 
les, a tenor de los antecedentes que se exponen seguida- 
mente, y de la que desea obtener respuesta por escrito, 
conforme a lo dispuesto en el artículo 190 del reglamento 
citado: 

Durante los meses pasados se ha hablado y escrito so- 
bre un presunto borrador previo a un proyecto de Ley 
reguladora de los Colegios profesionales que fue, inclu- 
sive, no sabemos con que fundamento, publicado en la 
prensa como aborrador del Gobiernoa. El citado texto 
dio lugar a contactos de los Colegios profesionales con 
instancias oficiales y a comentarios impresos, como el 
publicado por el Colegio de Abogados de Madrid. 

Posteriormente a la polémica despertada por dicho 
presunto borrador, no se ha producido su conversión en 
proyecto y existe la impresión de que sus tesis han sido 
abandonadas por el Gobierno, caso de que hubiese exis- 
tido alguna veracidad en su imputación como uborrador 
del Gobierno*, tal y como lo calificó en su día un diario 
madrileño. 

Pasadas, pues, estas circunstancias polémicas, sería in- 
teresante para un amplio sector de profesionales colegia- 
dos saber a ciencia cierta si, como parece, está plena- 
mente desmentido el carácter de aborrador del Go- 
bierno* de aquel texto y, por otra parte, saber si aún no 
habiéndose estimado oficialmente las líneas inspiradoras 
de dicho borrador, existe, por parte del Gobierno, el pro- 
pósito de enviar al legislativo algun otro proyecto de Ley 
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reguladora de Colegios Profesionales en plazo previsible 
y, en todo caso, en qué líneas generales se piensa estudiar 
este tema y con qué elementos, diálogo y colaboración se 
van a contar entre las entidades interesadas. 

Por ello, se ruega al Gobierno y a su Ministro de la 
Presidencia, respuesta escrita a las siguientes 

Preguntas 

l .a ¿Entra en el calendario de la actual legislatura el 
propósito del Gobierno de tramitar un proyecto de Ley 
regulador de los Colegios Profesionales? 

2.a iEn este caso, se conoce algún indicio de las in- 
tenciones generales del futuro proyecto y se han estable- 
cido contactos para tener en cuenta la opinión de las 
entidades presumiblemente interesadas? 

Madrid, 21 de septiembre de 1983.-Cabriel Elorriega 
Fernández. 

P. E. 1.371-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Joaquín Siso Cruel las, Diputado por Huesca, pertene- 
ciente al Grupo Parlamentario Popular, al amparo de lo 
previsto en los artículos 185 y siguientes del Reglamenta 
de la Cámara, tiene el honor de lormular la siguiente 
pregunta al Ministro de Trabajo y Seguridad Social, de 
la que desea obtener respuesta por escrito. 

En la ciudad de Fraga (Huesca), se construyó u n  Cen- 
tro de Formación Profesional ocupacional, dependiente 
del INEM, cuyos edilicios fueron entregados por la em- 
presa constructora en el último trimestre de 1982. 

Después de pasado un ano, aún no se ha puesto en 
funcionamiento, no se ha impartido ninguna de las ense- 
nanzas para lo que lue creado. 

En igual situación se encuentra el Centro de Forma- 
ción Profesional construido en Monzón (Huesca). 

Estas situaciones, en las que después de realizar im- 
portantes inversiones en equipamientos, éstos no prestan 
los servicios para los que fueron creados para no ultimar 
la ejecución del proyecto, dotándolo de los medios mate- 
riales últimos y personales necesarios, son demasiado 
lrecuentes en nuestra Administración, lo que conlleva 
importantes costos sociales que no nos podemos permi- 
tir, puesto que no sólo somos deticitarios de dichas in- 
traestructuras, sino que nuestros recursos son escasos. 

Preguntas 

l .a  ¿Cuáles son las razones por las que se está tar- 
dando tanto en poner en funcionamiento dichos centros? 

2.a ¿Se dotará a estos centros de los medios persona- 
les y materiales necesarios para su apertura dentro del 
ano 1983? 

Si no va a ser así, agradecería al señor Ministro 
explicara las razones? 

3.a 

Madrid, 22 de septiembre de 1983.-Joaquín Siso 
Cruellas. 

P. E. 1.372-1 

Santiago López González, Diputado por la provincia 
de Valladolid, perteneciente al Grupo Parlamentario Po- 
pular, al amparo de los artículo 195 y siguientes del Re- 
glamento de la Cámara, tiene el honor de formular al 
Gobierno, para respuesta por escrito la siguiente pre- 
gunta: 

Parece posible, aunque se estima un descenso en el 
consumo de productos petrolíferos, que como consecuen- 
cia de la maltrecha cotización de la peseta frente al dó- 
lar, con claras perspectivas de empeoramiento, que la 
factura del petróleo este año puede cifrarse en un billón 
de pesetas. 

Otros países de nuestro entorno reducen progresiva- 
mente la dependencia del petróleo con alternativas de 
energía nuclear, carbón, hidráulica, solar, geotérmica, 
etcetera, entre cuyos países destaca Francia, con una si- 
tuación energética comparable o similar. 

España si desea evitar la bancarrota económica que 
produce la factura del petróleo ha de perfilar una reduc- 
ción importante, mediante el urgente desarrollo de otras 
energías al ternativas. 

Ante hechos de tanta gravedad para nuestra economía, 
se pregunta: 

¿Qué política de reducción de consumo de petróleo de- 
termina el Gobierno, a qué ritmo desarrolla las diferen- 
tes energías alternativas y qué programa de investiga- 
ción para su potenciación está previsto para el próximo 
decenio? 

Valladolid, 19 de septiembre de 1983.-Santiago López 
González. 
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P. E. 1.373-1 

En una gi.a\t* y s i i i i . i c ' i t ) i i  critica de la Econoiiiía cspri- 
nola son precisos cI;ii.os condicionainicntos de i.eactiw- 
ción iiiediaiitc u n a  iiiriyoi. i n\.cisión. iiie,jora de la pro- 
ducti\ idrict, i.cdiicciOii de costes de producción. incenti- 
\os cirdiiicios y Iixril~.s y iducción de la inllación Iiastii 
los indiccs iiicdios de nuestros coinpeiidores. 

La actual politicri cu-onóiiiica v sucia1 del Gobierno 
condiicc al ciiipwimi iento de la cconoinía v el piugrainii 
teórico pi.acticado Iiasta ahora v de un  optiinisino ol'icial 
no coinpartido por los einpirsarios v los trabajadores. 

En orden a lo expuesto. se pregunta: 

¿Por que el Gobierno. asesorado por empresarios v 
trabajadores, no estudia un plan realista v practico, para 
poner en luncionamiento la economía, alcanzar unas ta- 
sas de crecimiento del Producto Interior Bruto del orden 
del 4 al 5 por ciento, con exigencia colecti\,a de producti- 
\.idad. estiinulando la in\w-sión. la exportación, la crea- 
ción de puestos de trabajo, reducción fiscal amplia para 
la creación de acti\.idad v de empresas v detención de las 
cuantiosas pérdidas de las einpresas del sector público? 

Valladolid, 2 2  de septiembre de 1983.-Santiago López 
González. 

P. E. 1.374-1 

Santiago López Conzalez, Diputado por la provincia 
de Valladolid, perteneciente al Grupo Parlamentario Po- 
pular, al amparo de los artículo 165 y siguientes del Re- 
glamento de la Cámara, tiene el honor de lormular al 
Gobierno, para respuesta por escrito, la siguiente 

Pregunta 

¿Por qué el Gobierno no pone en práctica una autén- 
tica política de austeridad en los sueldos, gratit'icaciones, 
gastos de representación, utilización de vehículos, supre- 
sión al mínimo necesario de gastos suntuarios, comidas, 
etcétera, extensiva a Casa Real, Presidencia del Go- 
bierno, Ministerios, Gobiernos regionales, Cortes Espano- 

Iris, Diputaciones, Municipios v cualqiiicr otra organiLa- 
ción pública, dii.igida al reducir al iniixiino posible cl 
gra\c ddicit público dc la Nación? 

Valladolid. 20 de scpticinbrc de 1983.-Santiago López 
González. 

P. E. 1.375-1 

A la Mesa del Congreso de los Diputados 

Gabricl Elorriaga FernandeL, Dipuiado al Congreso 
por la pro\,incia de Castellón. perteneciente al Grupo 
Parlamentario Popular, de conlorinidada con lo dis- 
puesto en los artículos l S 5  v siguientes del Reglamento 
del Congreso. lorinula al Gobierno y a su Ministro de 
Sanidad v Seguridad Social la siguiente pregunta sobre 
ampliación v remodelación de la Seguridad Social dc 
Castellón, a tenor de los antecedentes que se exponen 
seguidamente, v de la que desa obtener respuesta por 
escrito, conlorme a lo dispuesto en el articulo 190 del 
Reglamento citado: 

La Residencia de la Seguridad Social de Castellón esta 
sobrecargada y notablemente deteriorada. Con motivo de 
la toma de posesión de s u  nuevo director, doctor Eugenio 
Martí, éste ha dicho que alunciona milagrosamente gra- 
cias al esluerzo y capacidad del personal sanitario que 
trabaja en é l B .  k s d e  su construcción, hace dieciséis 
anos, no ha tenido remodelaciones o relormas, siendo así 
que las normas internacionalmente aceptadas en materia 
hospitalaria preven como necesarias estas relormas inte- 
riores a los diez anos de luncionamiento. Ello provoca la 
lalta de renovaciones de material y el envejecimiento de 
las instalaciones, evidentes para cualquiera que visite el 
centro, habitualmente abarrotado, por prestar un servi- 
cio necesario e insustituible en la provincia. 

La solución a este problema se ha enbcado a través de 
una ampliación, en construcción, cuyo proyecto de dis- 
tribución de servicios aún no está concretado. según 
nuestras inlormaciones. En las nuevas instalaciones se 
albergarían los servicios centrales del hospital y el actual 
edilicio. una vez remodelado, se ubicarían, al parecer, los 
servicios materno-liliales. Asimismo, se instalarían en la 
ampliación los servicios debidamente instalados. 

Ante esa situación transitoria, pero angustiosa, porque 
pasa la estructura sanitaria de la provincia de Castellón, 
se ruega al Gobierno y a su Ministro de Sanidad y Segu- 
ridad Social respuesta escrita a la siguiente 
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Pregunta 

¿En qué plazos está previsto que se pueda poner en 
l'uncionamiento la ampliación de  la Residencia de la Se- 
guridad Social de Castellón y se remodele el actual edifi- 
cio, de  forma que puedan atenderse satisfactoriamente 
las necesidades sanitarias de  la provincia con las instala- 
ciones renovadas en situación d e  pleno funcionamiento? 

Madrid, 21 de  septiembre de 1983.-GabrieI Elorriaga 
Femández. 

P. E. 1.286-1-1 

Por acuerdo de  la Mesa del Congreso de los Diputados, 
en su reunión del día de  hoy, y a solicitud del interesado, 
manilestada en escrito registrado en esta Cámara el día 
22 de los corrientes, queda retirada la pregunta tormu- 
lada por el Diputado don Jorge Verstrynge Rojas, nú- 
mero de  registro d e  entrada 4.220, relativa a coste total 
de la campana que realiza en Madrid el Canal de  Isabel 
i i ,  y para la que solicitaba respuesta por escrito. 

En ejecución de dicho acuerdo. se ordena la publica- 
ción de conlorrnidad con el artículo 97 del Reglamento 
de la Cámara. 

Palacio del Congreso de  los Diputados, 27 de septiem- 
bre d c  1983.-P. D. El Secretario General del Congreso 
dc los Diputados, Luis Mana Cazorla Prieto. 

P. E. 1.287-1-1 

Por acuerdo de  la Mesa del Congreso de los Diputados, 
en s u  reunión del día d e  hoy, y a solicitud del interesado, 
inanilkstada en escrito registrado en esta Cámara el día 
22 de  los corrientes, queda retirada la pregunta tormu- 
lada por el Diputado don Jorge Verstrynge Rojas, nú- 
mero d e  registro de  entra 4.221, relativa a incidencia en 
el índice de accidentes del trazado, estado y schialización 
de  las carreteras andaluzas, y para la que se solicitaba 
respuesta por escrito. 

En ejecución de  dicho acuerdo, se ordena la publica- 
ción de  conlwmidad con el artículo 97 del Reglamento 
de la Cámara. 

Palacio del Congreso d e  los Diputados, 27 de septiem- 
bre de 1983.-P. D. El Secretario General del Congreso 
de los Diputados, Luis María Cazorla Prieto. 

CONTESTACIONES 

P. E. 775-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada 
por don Horacio Fernández Inguanzo. sobre teléfono en 
las zonas rurales, tengo la honra de  enviar a V .  E. la 
contestación tormulada por el Gobierno, cuyo contenido 
es el siguiente: 

«El Gobierno y la Compañía Telefónica son consciente 
del grave problema que representa tanto la aplicación 
de unas taritas de extrarracio a las peticiones ubicadas 
en las zonas rurales, como el volumen de  inversión que 
requiere la dotación d e  medios técnicos que permita la 
cumplimentación de  esta demanda tan dispersa. 

La O. M. de 31 d e  octubre de  1978 sobre atención de  la 
demanda de servic io telelonico en extrarradios y zonas 
rurales, se ha revelado un instrumento insuficiente para 
dotar de servicio teletónico a los habitantes de estas po- 
blaciones. 

Los problemas encontrados en la aplicación cotidiana 
de esta O. M., así como la tilosofía que subyace en el 
londo de la misma, han llevado tanto al Gobierno como 
a la CTNE a estudiar s u  derogación. 

En estos momentos, están m u y  avanzados los trabajos 
de redacción de  una nueva O. M. que permita: 

1 .  Con la experiencia acumulada, superar los pro- 
blemas prácticos de  aplicación de  la O. M. de 31 de oc- 
tubre de  1978. 

Reducir, a unos niveles interiores de  población, la 
extensión del servicio teletónico urbano. 

Reducir progresivamente el número de peticiones 
de extrarradio, permitiendo que cualquier núcleo pobla- 
cional tenga acceso al servicio telefónico. 

La colaboración d e  las administraciones autonó- 
micas y locales, en las responsabilidades propias de  ex- 
tensión de la red básica d e  los servicios de  telecomuni- 
caciones. Las Comunidades Autónomas, las Diputacio- 
nes, los Ayuntamientos deben también poder definir y 
corresponsabilizarse del donde, cuando, a quines y con 
qué medios económicos debe extenderse la red telefó- 
nica. 

2. 

3. 

4. 
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Hasta ahora, la Administración Central ha dado un 
marco reglamentario, v la iniciativa de extensión de la 
red ha correspondido bien a la CTNE o a los particula- 
res. Este marco, lonosamente rigido, carecía por tanto 
de la flexibilidad necesaria para aplicarlo a un país tan 
diverso en su geografía, y en sus agrupamientos pobla- 
cionales y, por otra parte, los costos crecientes de la red 
hacían prácticainente inalcanzable la misma para de- 
terminados núcleos de población. 

Por ello, es absolutamente necesario que, además del 
nuevo marco ordenador del Gobierno que será publi- 
cado antes de fin de año, se establezca una nueva diná- 
mica de acuerdos entre la CTNE, las Comunidades Au- 
tónomas y las Corporaciones Locales para extender el 
servicio telefónico a núcleos de población donde es 
realmente necesario y urgente resolver este problema.. 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el artí- 
culo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 8 de septiembre de 1983.-El Secretario de 
Estado, Virgilio Zaptatero Cómez. 

P.E. 885-11 

Excmo. Ser.: En relación con la pregunta formulada 
por el Diputado don Antonio Navarro Velasco, sobre si- 
tuación actual de Melilla, tengo la honra de enviar a 
V. E. la contestación formulada por el Gobierno, cuyo 
contenido es el siguiente: 

*El Gobierno es consciente de las dificultades econó- 
micas por las que atraviesa la ciudad de Melilla, que 
dentro de la difícil coyuntura nacional y debido a sus 
pecu!iaridades y a las repercusiones que sobre su activi- 
dad comercial tienen la difícil situación económica por 
la que atraviesa el Reino de Marruecos, reviste caracte- 
rísticas más preocupantes que obligan a realizar un es- 
fuerzo compensatorio al objeto de paliar dicha situa- 
ción. En este sentido, el Gobierno tiene la intención de 
realizar en Melilla un importante esfuerzo inversor, que 
al mismo tiempo que mejore la dotación de infraestruc- 
tura, colabore a generar una mejora de la actividad eco- 
nómica de la ciudad. 

Este plan de inversiones contempla para el año 1984 
la realización de un conjunto de proyecto que asciende a 
1.132,6 millones de pesetas, que supone un incremento 
del 50 por ciento sobre la inversión programada para 
1983, procentaje de incremento que es tres veces el pre- 
visto para el conjunto del Estado, lo que da una idea de 
la magnitud del esfuerzo. 

Este programa se ha diseñado con los criterios esen- 
ciales de máxima incidencia en el empleo y efectos mul- 
tiplicadores de la economía de la ciudad. 

Dentro del programa se pueden destacar las siguientes 
actuaciones: 

millones 
de ptas. 

Carreteras.. ............................... 23,l 
Obras Hidráulicas ......................... 192,7 
Puertos ................................... 54,s 
Viviendas ................................. 240,O 
Construcción y equipamiento de puestos es- 

colares .................................. 216,s 
Obras del Ministerio de Transportes . . . . . . .  15,7 
Zultura 9,6 
Seguridad Social .......................... 12,i 
Sanidad.. ................................. 12,3 
Intensificación obra Hospital Militar.. . . . . .  66,l 
Patronato de Casas Militares . . . . . . . . . . . . . .  200.0 

................................... 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el artí- 
culo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 8 de septiembre de 1983.-El Secretario de 
Estado, Virgilio Zapatero h e z .  

P. E. 896-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Arturo Escuder Croft, sobre instalacio- 
nes de telegrafía y emisoras en la estación de Tenerife, 
tengo la honra de enviar a V. E. la contestación formu- 
lada por el Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

*De acuerdo con el Plan de Reestructuración del Ser- 
vicio Mantimo, acometido por la Compañía Telefónica 
Nacional de Espaiia en todo el territorio nacional, se está 
procediendo a la modernización de las instalaciones de 
telegrafía y emisoras de onda media en banda de 1.720 y 
1.780 KHz de Tenerife, consistente en: 

- Dentro de Tenerife, traslado de las instalaciones co- 
rrespondientes al emisor y receptor, situados, respecti- 
vamente, en Taco y el Tablero a Montaiia Talavera y la 
Montaiia. 
- Situación de los equipos instalados por otros de 

tipo más moderno. 
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- Introducción del telemando para facilitar la opera. 
ción de los mismos, que se efectuará desde el centro dt 
control de Las Palmas. 

En cuanto a las comunicaciones de VHF, se completa. 
rán con una serie de instalaciones que cubrirán la cas 
totalidad de las costas del archipiélago, permitiendo es. 
tablecer comunicaciones, con gran calidad de audición 
con embarcaciones situadas a distancias de hasta 50 ki. 
Iómetros. 

El centro de control de dichas comunicaciones en VHF 
se situará en Santa Cruz de Tenerife y dará ocupación a 
los empleados de esta Isla, que anteriormente trabajabar 
en las estaciones de telegrafía y onda media. 

Por lo expuesto anteriormente, la estación costera de 
Tenerife no se elimina, aunque sí se reestructura profun- 
damente, efectuándose su operación desde Las Palmas. 

En contrapartida, se instala un centro de control en 
Santa Cruz de Tenerife, equivalente al de Las Palmas, y 
que gobernará la operación de todas las estaciones coste. 
ras actuales y tuturas en la banda de VHF de Tenerife 
Las Palmas, Lanzarote, Gran Canaria, Gomera y,  posi, 
blemente, Hierro y La Palma.)) 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el artí- 
culo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 8 de septiembre de 1983.-El Secretario de 
Estado, Virgilio Zapatero Gómez. 

P. E. 737-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Eduardo Tarragona Corbellá, sobre 
vehículos y mercancías destruidos en ruta por territorio 
francés, tengo la honra de enviar a V. E. la contestación 
formulada por el Gobierno, cuyo contenido es el si- 
guiente: 

rEl Gobierno comparte la preocupación del Parla- 
mento por los repetidos ataques contra transportes de 
productos hortofrutícolas españoles a su paso por el sur 
de Francia y desde el inicio de estos ataques el Ministerio 
de Asuntos Exteriores ha utilizado diversos canales di- 
plomáticos ante las autoridades francesas con el fin de 
remediar la situación. 

Se han presentado protestas por la vulneración de las 
Leyes internacionales que estas acciones representan y se 
ha exigido una rápida indemnización a los españoles 
damnificados por dichos actos de violencia, así como la 
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persecución y castigo de los responsables de estas agre- 
siones. Asimismo, se ha solicitado la prevención por 
parte de las Fuerzas de Orden Público francés, con todos 
los medios a su alcance, da la realización de estos ata- 
ques, produciéndose un notable aumento de la efectivi- 
dad de la intervención de dichas Fuerzas en los últimos 
t iempos. 

Puede decirse que el procedimiento urgente de indem- 
nizaciones puesto en marcha en los últimos tiempos a 
estos efectos por las autoridades h-ancesas competentes, 
funciona con rapidez y eficacia. Sin embargo, no resulta 
fácil la obtención de datos, puesto que el procedimiento 
de reclamaciones se realiza, en virtud de las disposicio- 
nes francesas, a instancia de parte, y a través de aboga- 
dos. Los datos, por tanto, han de ser facilitados por los 
abogados que han intervenido. Las gestiones oficiales 
han de limitarse a protestar por nota verbal ante las 
agresiones y a pedir la persecución de los culpables y la 
adopción de medidas para evitar nuevos incidentes. 

No obstante, ha sido posible obtener una considerable 
información a través de las gestiones realizadas por 
nuestra oficina comercial en París, que se ha puesto en 
contacto con los abogados que se ocupan normalmente 
de tramitar estas demandas. 

En primer lugar, informaremos sobre el procedimiento 
existente para el cobro de las citadas indemnizaciones. 

El primer responsable es la persona que ha efectuado 
el ataque, pero al no ser detenida por las autoridades, se 
responsabiliza subsidiariamente el municipio en cuya 
demarcación ha tenido lugar el ataque. 

El primer paso para la tramitación del expediente de 
indemnización es el acuerdo amigable entre la persona 
alectada o su representante legal y el Alcalde del muni- 
cipio en cuestión. En este Acuerdo se fija el montante en 
francos franceses de la indemnización correspondiente, a 
juzgar por las informaciones que disponemos de los inte- 
resados, el montante se fija de acuerdo con el valor en 
factura de la mercancía destruida, al que se añade el 
valor del transporte al punto de destino, así como los 
gastos administrativos de teléfono, telex y corresponden- 
cia que se han producido y el perjuicio causado al medio 
de transporte. No se indemniza el perjuicio que se deriva 
del no funcionamiento durante la reparación del camión. 

La demanda de indemnización deberá ser acompanada 
de los documentos justificantes de un perjuicio perjuicio 
cierto y directo (como la copia de atestado de la Gen- 
darmería a la que se ha denunciado el ataque, fotocopia 
del documento de tránsito, fotocopia de la carta de vehí- 
culo internacional, factura del exportador con el coste de 
la mercancía destruida, incluido el coste del transporte 
al punto de destino, así como factura por los gastos ad- 
ministrativos originados). 

Una copia del expediente completo deberá ser remitida 
al Prefecto del Departamento, quien una vez que haya 
recibido estos documentos, pero a través del Alcalde 
afectado, procederá a la tramitación del expediente en el 
Ministerio del Interior, quien delegará al Prefecto los 
fondos correspondientes y los transferirá a las arcas mu- 
nicipales afectadas de donde, a su vez, se transferirán a 



la Delegación Fiscal al Tesorero Pagador General, quien 
abonará el importe al reclamante. El Estado francés 
puede reembolsar al Avuniainiento el cien por cien de la 
i ndem nizac ión. 

Es mucho más recoinrndable la utilización de la posi- 
bilidad de un acuerdo transaccional con la comuna que 
18 vía del recurso iiidicial, que es muy lenta, y de los 
casos que se incliivcn en el Anexo sólo ha habido tres 
casos en que la comuna en la que ha tenido lugar la 
agresión se ha negado a este acuerdo, teniendo que recu- 
rrir a la vía judicial. Disponemos de la información de 
que en un cuarto caso, también se ha negado la comuna 
al acuerdo. Sobre estos casos la Embajada de España ha 
remitido tres notas verbales al Ministerio de Relaciones 
Exteriores trancés, destacando los perjuicios adicionales 
que se derivan del retraso que conlleva la vía judicial. 

Sobre este procedimiento la Oficina Comercial en  París 
informó al Ministerio de Economía y Hacienda que a su 
vez lo difundió por sus Delegaciones Territoriales. 

Es de señalar que, según nos informan los abogados 
franceses representantes legales de gran parte de los ex- 
portadores españoles afectados desde 1980, nunca se ha 
rebajado ninguna de las demandas de indemnización 
justificadas presentadas por el interesado español que ha 
sufrido la agresión. 

Asimismo, también se incluye una lista de casos de 
agresiones ocurridas durante los años 1980, 1981, 1982 y 
1983 que señala para cada caso la fecha de la agresión, la 
fecha de requerimiento de indemnización, la suma re- 
clamada, la fecha del Protocolo de acuerdo o de asigna- 
ción ante la justicia y la fecha de pago de la indemniza- 
ción. 

Si se analiza el Anexo, se ve una clara evolución a lo 
largo de estos aios, comprobándose un mejor y mas rá- 
pido funcionamiento del procedimiento seguido. 

Para el año 1980 se facilita una lista de 33 casos. Es de 
destacar que el lapso de tiempo transcurrido entre la 
fecha del incidente y la presentación de la demanda por 
la parte afectada era considerable, una media de cuatro 
meses, lo cual ya ocasionaba un retraso. En lo referente a 
la importancia de las indenizaciones, se ha mencionado, 
ya que nunca se ha rebajado ninguna, siempre que la 
demanda estuviera debidamente justificada. Se alcanza- 
ron cifras considerables - e n  un caso de 719.000 tran- 
cos-, aunque típicamente oscilaran entre los 60.000 y 
los 90.000 francos. Por lo que se refiere al tiempo entre la 
fecha del Protocolo de Acuerdo y la fecha de pago de la 
indemnización, en  la mayoría de los casos solía ser de 
unos cinco meses. Señalemos que en 19110 se presentaron 
dos demandas contra la Comuna de Cavaillon, que han 
seguido vía judicial, mientras que en los demás casos 
considerados se llegó siempre a un acuerdo por amigable 
composición o incluso un acuerdo directo. 

Para 1981, tenemos los datos de 14 casos. Observamos 
que muchas veces entre el incidente y la presentación de 
la demanda sólo transcurre un mes, es decir, los expor- 
tadores espaíioles inician los trámites con mucha mayor 
celeridad, de forma que en vez de producirse una demora 
de entre ocho meses y un año tras el incidente hasta el 

pago de la indemnización, al igual que en 1980, este año 
vemos que tiene lugar mucho más rápidamente. La cifra 
de las indemnizaciones percibidas también oscila gran- 
demente -ya hemos mencionado como se estiman los 
daños que debe resarcirse- pero su valor típico es pare- 
cido al del año anterior. 

En 1982 los datos corresponden a 1 1  casos. Continúa la 
misma tónica que el año precedente y se acortan los pla- 
zos entre el suceso y la presentación de la demanda: a 
veces ésta tiene lugar incluso el mismo mes. También se 
acorta en algunas ocasiones el intervalo entre la fecha 
del Protocolo o el pago correspondiente, llegando a ser en 
muchos casos de Únicamente dos meses. 

Los casos en el año 1983 son 24. Observamos que la 
mayoría de las demandas son presentadas al poco 
tiempo de tener lugar el incidente, dos semanas o u n  
mes, como mucho dos. Debe subrayarse que ha subido 
luertemente el importe de las indemnizaciones: Oscilan a 
menudo alrededor de los 125.000 francos y no son int’re- 
cuentes las de más de 200.000. Para algunos sucesos en 
abril y mayo de este año ya hay incluso Protocolo de 
Acuerdo lirmado. Los otros se han producido en los dos 
últimos meses, por lo que no ha  habido tiempo suficiente 
para que hayan sido resueltos. 

Como balance de esta inlormación podemos destacar 
como en la inmensa mayoría de los casos se ha solucio- 
nado el tema de forma amistosa. No se tiene conoci- 
miento de la totalidad de los casos así resueltos, pero sí 
en cambio de aquellos en los cuales debe recurrirse a la 
vía judicial, que ya hemos visto han sido una auténtica 
excepción. 

Debemos señalar, asimismo, que, según ha maniles- 
tado el abogado que ha defendido casi 80 casos desde 
1980, al Agregado Económico y Comercial en París, ha 
entrado en vigor la Ley número 83-8 de 7 de enero de 
1983. Según esta Ley, relativa al reparto de competencia 
entre las comunas, los departamentos, las regiones y el 
Estado, no será necesario el paso previo de acuerdo con 
la comuna, ya que el articulo 92 de la misma señala que 
“el Estado es civilmente responsable de los daños y per- 
juicios resultantes de los crímenes y delitos cometidos 
abiertamente por la fuerza o por violencias, por grupos o 
conjuntos armados o no armados, sea contra las personas 
o contra los bienes. Este puede ejercer una acción de 
recurso contra la comuna, cuando la responsabilidad de 
ésta se encuentre comprometidan y dado que el Repre- 
sentante del Estado en el departamento es el Prefecto, 
será ante éste directamente a quien recurrirá el intere- 
sado agredido, según interpreta el jurista señor Respant. 
Esta Ley, que entró en vigor el 1 1  de enero de este año, 
podría simplificar el procedimiento en algunos casos. 

Por otra parte, la Embajada de España en París remite 
una nota verbal de protesta, en cuanto se produce la 
agresión, al Ministerio de Relaciones Exteriores francés. 
Además, últimamente, observamos que se han reforzado 
los efectivos de las Fuerzas de Orden Público francesas 
en las zonas más conflictivas y se ha producido la inter- 
vención preventiva de estas Fuerzas para evitar la des- 
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trucción total de la mercancía en alguna agresión a ca- 
mión español. B 

Lo que envío a V .  E. a los efectos previstos en el artí- 
culo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 6 de septiembre de 1983.-El Secretario de 
Estado, Virgilio Zapatero Gómez. 

NOTA.-La documentación que acnmpeña a la contaiaclón, H en- 
cuentra a dlrporlción de b r  señom Dlputidor en la Secretaría General 
de la Cámara. 

P. E. 893-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Arturo Escuder Croft, perteneciente al 
Grupo Parlamentario Popular, sobre el futuro de la refi- 
nería de petróleos, tengo la honta de enviar a V. E. la 
contestación formulada por el Gobierno, cuyo contenido 
es el siguiente: 

#La firma del Protocolo de reordenación del sector pe- 
trolero entre el INH, CAMPSA, las empresas refinadoras 
y el Ministerio de Industria y Energía no supone modifi- 
cación alguna en el cupo asignado a la refinería de Cepsa 
en Tenerife respecto del asignado en el Decreto de julio 
de 1974. Esta refinería debe continuar, por tanto, su fun- 
cionamiento normal, siempre de acuerdo con las necesi- 
dades del mercado en las áreas Monopolio y ex Monopo- 
lio. 

Cepsa participará con el 15 por ciento en el capital de 
la nueva CAMPSA, lo que representa, en cuanto a cuota 
de mercado del Programa Nacional de Combustibles, el 
17,85 por ciento de la capacidad de refino nacional. La 
producción deberá ser distribuida por Cepsa entre sus 
refinerías de Tenerife y Algeciras de acuerdo con las ca- 
pacidades autorizadas para el suministro al mercado del 
Monopolio, 2,95 millones de toneladas para la primera y 
8 millones de toneladas para la segunda. Tal como señala 
el Decreto 223211974, de 20 de julio, la exportación de 
productos a la Península y Baleares desde Tenerife podrá 
efectuarse siempre que resulte interesante para la eco- 
nomía nacional. ID 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el artí- 
culo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 15 de septiembre de 1983.-EI Secretario de 
Estado, Virgilio Zapatero Gómez. 

P. E. 834-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Hipólito Gómez de las Roces, pertene- 
ciente al Grupo Parlamentario Popular, sobre aprove- 
chamiento del gas del Serrablo, tengo la honra de enviar 
a V. E. la contestación formulada por el Gobierno, cuyo 
contenido es el siguiente: 

*El gasoducto del Serrablo al igual que el resto de la 
Red Nacional de Gasoductos tiene como misión el abas- 
tecimiento de gas natural a los centros de consumo, 
tanto existentes como potenciales, y que se encuentren 
cercanos a s u  trazado. Este abastecimiento mediante un 
ramal secundario que parte del gasoducto principal se 
hará siempre que el mercado potencial a abastecer y el 
coste de la inversión necesaria lo hagan aconsejable eco- 
nómicamente. 

N o  obstante, cualquier centro consumidor cuyo poten- 
cial actual no haga rentable el montaje de un ramal po- 
drá ser abastecido de gas natural mediante la instalación 
de plantas satélites, de coste muy inferior, y de las cuales 
existen varias en funcionamiento en nuestro país. 

Cualquier población aragonesa con consumo impor- 
tante podrá ser abastecida de gas natural bien mediante 
gas natural de emisión (gasoducto) o gas natural licuado 
(planta satélite), dependiendo de los estudios de rentabi- 
lidad que se efectúen. Por tanto, Barbastro, Monzón y 
Fraga podrán tener suministro de gas natural, tanto para 
sector doméstico y comercial, como industrial, en cuanto 
se defina el consumo potencial actual y futuro y se pro- 
ceda a la creación de las sociedades distribuidoras, al 
igual que las ya existentes en otras Comunidades Autó- 
nom as. 

Por otra parte, el Ministerio de industria y Energía 
está estudiando en estos momentos el marco de relacio- 
nes entre la Administración y las empresas del gas con 
objeto de que puedan ser abastecidad tanto los mercados 
próximos al gasoducto como aquellos otros mercados 
que indique el PEN, pero las decisiones sobre los merca- 
dos a abastecer no deben tomarse hasta que todos los 
contratos de suministro de gas estén firmados.. 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el artí- 
culo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 15 de septiembre de 1983.-El Secretario de 
Estado, Virgilio Zapatero Cómez. 
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P. E. 822-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don José Antonio Trillo y López Mancisidor, 
perteneciente al Grupo Parlamentario Popular, sobre 
plantas de desulfuración de arrabio y acero, tengo la 
honra de enviar a V. E. la contestación formulada por el 
Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

.La actual distribución de la producción de acero en 
Ensidesa no es la más conveniente, ya que existe un ex- 
ceivo fraccionamiento en las instalaciones de la factoría 
de Avilés, en la que el acero se obtiene de tres acerías 
independientes y de diferente tecnología cada una de 
ellas. Estas acerías, que fueron diseñadas en épocas dife- 
rentes y obedeciendo a planes de producción en continua 
evolución, no tienen la dimensión adecuada y carecen de 
la tecnología necesaria para obtener acero en condicio- 
nes competitivas de calidad y precio. Por otra parte, es 
conveniente que las máquinas de colada continua que se 
proyecta construir sean instaladas al pie de una sola ace- 
ría. 

Ensidesa tiene previsto cerrar las tres acerías existen- 
tes en la factoría de Avilés con el siguiente ritmo: 

- La acería Siemens-Martin, de tecnología obsoleta, 
se cerrará a finales de 1983. 
- La acería LD-1 tiene prevista su parada parcial en 

marzo de 1988 y total en junio del mismo año, condicio- 
nada al incremento de producción previsto para la nueva 
acería durante su puesta en marcha. 
- La acería LD-11, de diseño inadecuado para las ac- 

tuales necesidades de acero de Ensidesa, tiene prevista 
su parada a finales del primer semestre de 1987, de 
forma solapada con el arranque de la nueva acería., 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el artí- 
culo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 15 de septiembre de 1983.-El Secretario de 
Estado, Virgilio Zapatero Cómez, 

P. E. 821-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don José Antonio Trillo y López Mancisidor, 
perteneciente al Grupo Parlamentario Popular, sobre de- 
terminación de los excedentes de capacidad para el 
acero, tengo la honra de enviar a V. E. la contestación 
formulada por el Gobierno, cuyo contenido es el si- 
guiente: 

.Para fijar las producciones del Programa de Reindus- 
trialización de la Siderurgia Integral se ha aplicado en 

términos generales el criterio de saturación de las diver- 
sas instalaciones, siempre teniendo en cuenta la evolu- 
ción prevista de la demanda. 

En particular, para los trenes de banda en caliente se 
ha partido del criterio general anterior y se han realizado 
diversos estudios de simulación en base a los tipos de 
productos a laminar en el futuro. Se ha considerado una 
eficiencia del 72-78 por ciento, que corresponde a una 
utilización de cinco mil quinientas a seis mil horas y que 
corresponde a la realidad de la marcha actual de los 
trenes en régimen de saturación. 

El factor de utilización del 80 por ciento para produc- 
tos laminados que es manejado en diversos informes de 
la Comisión de la CECA, es un criterio teórico que sirve 
para determinar excedentes teóricos de capacidad de 
producción y no para fijar planes de producción. En 
efecto, en los cuadros mencionados en esta pregunta, la 
Comisión, tras fijar una producción de diversos produc- 
tos siderúrgicos para 1985, deduce, aplicando el factor de 
utilización medio del 80 por ciento cuál debería ser en 
1985 la capacidad (o *posibilidad máxima de produc- 
ción,) necesaria teóricamente para asegurar una rentabi- 
lidad a dichas producciones, y las compara con la capa- 
cidad real prevista para 1985 en los planes de reestructu- 
ración de los Países Miembros. De dicha comparación la 
Comisión deduce los excedentes de capacidad que existi- 
rán para cada producto en 1985. 

Ahora bien, la Comisión fija la producción prevista 
para 1985 en base a las previsiones de consumo interno y 
de comercio exterior, según se puede ver en el cuadro 
número 8 del apartado II.5.a) del mencionado informe 
.Objetivos Generales Acero 1985.. Este criterio ha sido 
también el utilizado en términos generales para fijar las 
producciones futuras del Programa de Reindustrializa- 
ción de la Siderurgia Integral Española.. 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el artí- 
culo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 15 de septiembre de 1983.-EI Secretario de 
Estado, Virgilio Zapatero Gómez. 

P. E. 806-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don José Antonio Trillo y Mpez Mancisidor, 
perteneciente al Grupo Parlamentario Popular, sobre 
transformación de bobina en caliente y bobina fría, tengo 
la honra de enviar a V. E. la contestación formulada por 
el Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

Para transformar una bobina en caliente en bobinas 
laminadas en frío, AHM cobra a las siderurgias extranje- 
ras un precio ligeramente superior al que obra a Ensi- 
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desa. La mayor o menor diferencia entre estos precios 
depende del tipo de  cambio que se aplique en cada mo- 
mento. 

En cuanto a lo que le cucsta a AHM la transformación 
de sus uslabsn a bobina caliente en siderurgias extranje- 
ras, en Ensidesa y en AHV, dicho coste es función de un 
gran número de  variables: precios de transformación en 
cada siderirgica. t ¡pos de  cambio, rendimientos de 
«slabs» escarpados-bobina caliente, gastos de embarque, 
flete y seguro, impuestos, aprovechamiento de chatarra, 
etcétera. Por esta i-az.ón, la relación entre los costes de 
transformación de los «slabs. varía de un período de 
tiempo a otro.» 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el artí- 
culo 190 del Reglamento del Congreso.» 

Madrid, 15 de septiembre de 1983.-EI Secretario de 
Estado, Virgilio Zapatero Cómez. 

P.E. 799-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta lormulada por 
el Diputado don José Aptonio Trillo y López Mancisidor, 
perteneciente al Grupo Parlamentario Popular, sobre 
demanda de bobinas en caliente hasta 1990, tengo la 
honra de enviar a V. E. la contestacih formulada por el 
Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

uEn las previsiones de  demanda elaboradas por la 
Administración y las empresas y presentadas a la Comi- 
sión de Seguimiento de  la Siderurgia Integral el pasado 5 
de mayo, se ha tenido en cuenta la próxima adhesión de 
jekspaña a las Comunidades Europeas. 

La hipótesis utilizada en dichas previsiones ha sido la 
de un equilibrio en la evolución de las transacciones de 
productos siderúrgicos entre España y la CEE: esta hipó- 
tesis está basada en las siguientes consideraciones: 

La entrada de España en la CEE va a representar una 
apertura de fronteras con los países comunitario. Al  no 
existir ningún obstáculo aduanero, el mercado para la 
siderurgia española se va a incrementar fuertemente, 
pero al mismo tiempo el mercado nacional pasa a ser 
parte del mercado comunitario y, por tanto, debe ser 
compartido con la siderurgia comunitaria. 

Los intercambios de! productos siderúrgicos entre Es- 
paña y los países comunitarios se van a incrementar de 
un modo notable, pero existe un condicionamiento o ár- 
bitro que va a regular este movimiento de productos en 
uno y otro sentido: las reglas de  precios. Todas las em- 
presas tendrán que aplicar los precios publicados por 
ellas o por la competencia (alineación). 

La libertad de  precios que existe actualmente en las 
ventas para exportación va a desaparecer y la competen- 
cia comunitaria no podrá aplicar precios más bajos en el 
mercado español. 

Por tanto, un incremento de importación de la CEE se 
considera que llevaría aparejado un incremento similar 
de exportación a la CEE (después de la entrada en Es- 
paña en la CEE.u) 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el artí- 
culo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 15 de septiembre de 1983.-El Secretario de 
Estado, Virgilio Zapatero Gómez. 

P.E. 772-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Ignacio Gil Lázaro, perteneciente al 
Grupo Parlamentario Popular, sobre industria de trans- 
formados metálicos, tengo la honra de enviar a V. E. la 
contestación formulada por el Gobierno, cuyo contenido 
es el siguiente: 

«En la reunión de la Comisión de Trabajo de la CIOA 
(Comisión Interministerial para la Ordenación Alimen- 
tariü) celebrada el pasado 7 de junio se redactó una pro- 
puesta de proyecto de Real Decreto por el que se aprue- 
ban las condiciones generales de los materiales de uso 
doméstico no en contacto con los alimentos, en relación 
con el Código Alimentario. En dicha propuesta, pen- 
diente de estudio y aprobación, en su caso, en primer 
lugar, por la Subcomisión Delegada de la Interministe- 
rial para la Ordenación Alimentaria y, posteriormente, 
por la CIOA, no se hace mención alguna ni de la utiliza- 
ción ni de los porcentajes en que debe participar.el zinc 
en las aleaciones.» 

Lo que envío a V .  E. a los electos previstos en el artí- 
culo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 15 de septiembre de 1983.-El Secretario de 
Estado, Virgilio Zapatero Cómez. 

P. E. 1177-11 

En relación con la pregunta formulada por el Diputado 
don Gregorio López Raimundo, sobre retenciones fiscales 
efectuadas en las prestaciones por desempleo, tengo la 
honra de enviar a V. E. la contestación formulada por el 
Gobierno, cuyo contenido e s  el siguiente: 

UConOcida la sentencia d e  7 de  junio de 1983 dictada 
por la Sala 3.a del Tribunal Supremo a que se refiere el 
señor Diputado, por el Ministerio de Economía y Ha- 
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cienda se envió comunicación al Director General del 
Instituto Nacional de Empleo, a fin de que se suspen- 
diese las retenciones a cuenta del Impuesto sobre la 
Renta de las Personas Físicas, en los pagos que pod dicho 
Instituto se realizaban en las prestaciones del subsidio de 
desempleo. También se solicitó del mencionado Instituto 
relación de perceptores de las indicadas prestaciones que 
habían sido objeto de retención. 

En observancia de la legislación vigente, el número de 
devoluciones y su cuantía, debe de estar en función de los 
sujetos pasivos que hayan impugnado las autoliquida- 
ciones en el plazo establecido por el artículo 121 del Re- 
glamento de Procedimiento de las Reclamaciones Eco- 
nómico Administrativas, es decir, en términos generales 
se podrá comprender las pretensiones (prescindiendo de 
algunos casos específicos) que hayan sido deducidas una 
vez transcurridos seis meses y antes de cumplirse un aiio 
desde la prestación de las autoliquidaciones, con los que 
las devoluciones quedarían en principio prácticamente 
limitadas al año de 1982 y como máximo su montante 
total ascenderían, según datos facilitados por el Instituto 
Nacional de Empleo, a la cantidad de diez mil setenta y 
cuatro millones de pesetas. 
Las devoluciones correspondientes a las retenciones 

practicadas, hasta 1 de julio de 1983, podrán ser com- 
pensadas por los propios contribuyentes en la declara- 
ción relativa a dicho año, que deberán de presentar en 
1984. 

Por último, en cuanto a la delimitación de las presta- 
ciones que deben, en su caso, dar lugar a devolución, no 
hay que olvidar que este Departamento sólo admitirá las 
pretensiones que se refieran a las prestaciones que se 
encuentren comprendidas en la mencionada sentencia 
del Tribunal Supremo. 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el artí- 
culo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 19 de septiembre de 1983,El Secretario de 
Estado, Virglllo Zapatero Gómez. 

P. E. 892-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Luis Jacinto Ramallo Carcía, pertene- 
ciente al Grupo Parlamentario Popular, sobre consecuen- 
cias del Real Decreto sobre inversiones en la Industria 
Siderúrgica Integral en la planta de pellets de Fregenal 
de la Sierra, tengo la honra de enviar a V. E. la contesta- 
ción formulada por el Gobierno, cuyo contenido es el 
siguiente: 

.El Real Decreto sobre Inversiones en la Industria Si- 
derúrgica Integral no tiene consecuencia alguna sobre el 
proyecto de realizar en Fregenal de la Sierra una planta 

de pellets. Este proyecto está solamente condicionado a 
la puesta en marcha de la producción minera y a la rea- 
lización de las inversiones necesarias en dicha localidad. 
Los pellets que se produzcan en ella podrán ser absorbi- 
dos perfectamente por las necesidades de consumo,de 
Ensidesa.~ 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el artí- 
culo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 20 de septiembre de 1983.-EI Secretario de 
Estado, Vlrglllo Zapatero Cómcz. 

P. E. 828-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Joaquín Siso Cruellas, sobre estructura 
orgánica del nuevo Ministerio de Economía y Hacienda, 
tengo la honra de enviar a V. E. la contestación formu- 
lada por el Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

*La estructura orgánica básica del Ministerio de Eco- 
nomía y Hacienda fue aprobada por Real Decreto 377- 
4/1982, de 22 de diciembre. Posteriormente fue stable- 
cida la nueva estructura orgánica de las Secretarías de 
Estado de Hacienda, Economía y Planificación y Comer- 
cio y de la Subsecretaría de Economía y Hacienda por 
Real Decreto 23391983, de 4 de agosto (aB. O. E.. de 9 
de septiembre de 1983). 

En relación con la continuación en sus puestos actua- 
les de los funcionarios y contratados se estará a lo que se 
derive de la nueva estructura orgánica, que ha modifi- 
cado sustancialmente la anterior en determinados Cen- 
tros, como consecuencia de la refundición de los antiguos 
Departamentos de Hacienda y de Economía y Comercio 
y de las nuevas necesidades derivadas de aquéllas. 

Por tanto, desde una perspectiva objetiva, dependerá 
del mantenimiento o modificación de los puestos que ac- 
tualmente ocupan. Desde una consideración subjetiva, 
cualquier nombramiento o cese estará en función de las 
capacidades y rendimientos de los funcionarios, enjui- 
ciada por aquellas Autoridades del Ministerio de quienes 
dependa y a quienes corresponda los nombramientos 
respectivos. Ello siempre que se trate de ocupar puestos 
de libre designación. En otro caso, no habrá lugar a ceses 
o nombramientos si no es en función de lo que prevean 
las disposiciones generales en materia de funcionarios. 

Por lo que se mfiere a contratados habá  de estarse, 
obviamente, a los términos de los contratos respectivos y 
a la política general en esta materia que no corresponde 
en principio fijar a la Presidencia del Gobierno. 

Respecto a las comisiones de servicio habrá de starse a 
las necesidades de los servicios que son las que justifican 
y deteminan tales situaciones. 

En relación con los nombramientos que se produzcan 
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como consecuencia de esta nueva extructura, se realiza- 
rán, como tradicionalmente se ha venido haciendo, de 
acuerdo con las disposiciones generales en vigor que re- 
gulan la materia. (Texto articulado de la Ley de Funcio- 
narios Civiles del Estado, Decreto 13 de abril de 1972 y 
los Reglamentos Organicos de los Cuerpos Especiales.)* 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el artí- 
culo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 15 de septiembre de 1983.-El Secretario de 
Estado, Virgilio Zapatero Córnez. 

P.E. 667-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Eduardo Tarragona Corbellá, sobre au- 
las de parvulario del C. N. aDivino Maestro# en Mollet 
del ValIés, tengo la honra de enviar a V. E. la contesta- 
ción formulada por el Gobierno, cuyo contenido es el 
siguiente: 

.No es competencia de la Administración Central, sino 
que corresponde a una competencia ya transferida a la 
Generalidad de Cataluña en virtud de transferencia ya 
efectuada.. 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el artí- 
culo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 15 de septiembre de 1983.-EI Secretario de 
Estado, Virgilio Zapatero Cómez. 

P. E. 879-11 

Excmo Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
dl Diputado don Isaías Zarazaga Burillo, sobre proyecto 
de recrecimiento del pantano de Las Torcas, en el río 
Huerva, tengo la honra de enviar a V. E. la contestación 
formulada por el Gobierno, cuyo contenido es el si- 
guiente: 

a 1. En el mes de abril, a instancia del Sindicato de 
Riegos del río Huerva, la Confederación Hidrográfica del 
Ebro solicitó autorización para estudiar el recrecimiento 
de la presa de Las Torcas, autorización que le ha sido 
concedida en el pasado mes de julio. 

Los problemas de abastecimiento y saneamiento, 
incluso depuración de las aguas residuales, son compe- 
tencia municipal, participando el Ministerio de Obras 
Públicas y Urbanismo (Dirección General de Obras Hi- 
dráulicas), a petición de los Ayuntamientos interesados y 

2.  

de acuerdo con las disposiciones vigentes, con ayudas 
técnicas y económicas. 

Así, y concretamente en la cuenca interesada, se han 
terminado las obras de la tubería de toma y abasteci- 
miento de Jaulin, se ha redactado el proyecto para el 
abastecimiento de Cuarte de Huerva y Cabrete, por im- 
porte de 87 millones de pesetas, y se están iniciando los 
expedientes correspondientes al colector y depuración de 
Cuerta y mejora de la captación de Tosos. 

El embalse de Las Torcas tiene una capacidad de 
siete millones de metros cúbicos. La aportación media 
anual del río en el emplazamiento de la presa es de 40 
Hm-’, de los que el embalse actual regula unos 18 Hm’, 
con lo que si no hubiera riegos, las necesidades de abas- 
tecimiento de la cuenca quedarían holgadamente aten- 
didas. De los estudios que ahora se emprende se deducirá 
hasta qué cota será posible llegar con el recrecimiento de 
la presa, y en consecuencia el caudal regulado de que se 
va a disponer, que en todo caso será un caudal para ga- 
rantizar las dotaciones de riego, ya que los abastecimien- 
tos se podrán atender en cualquier caso., 

3. 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el artí- 
culo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 15 de septiembre de 1983.-EI Secretario de 
Estado, Virgilio Zapatero Cómez. 

P. E. 888-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Antonio Uribarri Murillo, sobre regula- 
ción del Impuesto sobre la Renta de las Personas Físicas 
en relación con la protección familiar, tengo la honra de 
enviar a V. E. la contestación formulada por el Gobierno, 
cuyo contenido es el siguiente: 

#En el ordenamiento vigente del Impuesto sobre la 
Renta de las Personas Físicas, la unidad familiar está 
integrada por los cónyuges y, si los hubiera, por los hijos 
menores de edad, y su tributación se efectúa mediante la 
acumulación de los rendimientos e incrementos o dismi- 
nuciones de patrimonio de todos los miembros que la 
integran, cualquiera que sea el régimen económico del 
matrimonio, respondiendo tal acumulación de rentas a 
la mayor capacidad de pago de una economía familiar 
cuando a ella afluyen rentas de sus distintos componen- 
tes. 

Esta , en principio, mayor tributación, consecuencia de 
una mayor capacidad tributaria, es compensada, en 
cierta medida, mediante especiales deducciones en la 
mota íntegra, bien de carácter general o de orden fami- 
liar. 
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A) De carácter general 

1. Con carácter general de la cuota del impuesto se 
deducían 15.000 pesetas hasta el ejercicio de 1982, cuya 
cuantía será de 16.500 a partir del ejercicio 1983. 
2. Hasta el ejercicio 1982, la anterior deducción se 

incrementaba aplicando a la misma el coeficiente resul- 
tante de multiplicar 1,3 por el número de miembros de la 
unidad familiar que obtuviera rendimientos de trabajo y 
de actividades empresariales, profesionales y artísticas. 
A partir del ejercicio 1983, la deducción de 15.000 se 
convierte en 16.500 y el coeficiente 1,3 en 1,5. 

Resulta que la deducción en la cuota por este concepto, 
tratándose de matrimonio en que ambos cónyuges apor- 
ten a la unidad familiar rendimientos de trabajo, sería: 

Año 1982: 15.000 x 1,3 x 2 = 39.000 
Año 1983: 16.500 x 1.5 X 2 = 49.500 

B) De orden familiar 

La deducción, también de la cuota, por razón de ma- 
trimonio, ha experimentado un notorio aumento desde la 
implantación del Impuesto sobre la Renta de las Perso- 
nas Físicas hata la cuantía a computar en el ejercicio 
1983. Dicho aumento ha evolucionado desde 8.500 pese- 
tas en el ejercicio 1979, a 16.500 en el ejercicio 1983. 

En consideración a lo expuesto se observa una conti- 
nuada tendencia favorable al tratamiento fiscal del ma- 
trimonio en el impuesto sobre la Renta de las Personas 
Física s .  
No obstante lo indicado, y con el fin de paliar en ma- 

yor medida la progresividad del Impuesto, se estudia la 
posibilidad de aplicar un nuevo sistema aplicable a la 
unidad familiar que podría consistir en lo siguiente: 

Cuando se hubieren acumulado rentas del trabajo o de 
actividades empresariales, profesionales o artísticas, de 
diversos miembros de la unidad familiar, para la deter- 
minación del tipo medio de gravamen aplicable a la tota- 
lidad de las rentas de dicha unidad familiar, se exclui- 
rán, de su renta total, los rendimientos del trabajo o de 
las indicadas actividades, que, en su caso, se hayan acu- 
mulado y que correspondan al miembro o miembros que 
los hubiesen obtenido menores. Una vez determinado el 
tipo medio aplicable al resto de la unidad familiar, a éste 
se sometena la totalidad de la misma. 

Con ello, los rendimientos del trabajo y de actividades 
empresariales, profesionales y artísticas del miembro o 
miembros de la unidad familiar que los hubieren obte- 
nido en cuantía menor, no influirían en la progresividad 
del Impuesto. Además, este sistema cumpliría indirec- 
tamente, la finalidad de diferenciar las rentas del trabajo 
y de las actividades empresariales, profesionales y artís- 
ticas, de las puras del capital y de los incrementos de 
patrimonio. n 

Lo que envío a V. E. a los efectos previstos en el artí- 
culo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 14 de septiembre de 1983.-El Secretario de Es- 
tado, Vlrgilio Zapatero Cómez. 

P. E. 659-11 

Excmo. Sr.: En relación con la pregunta formulada por 
el Diputado don Fernando Pérez Royo, sobre reinicio de 
los vertidos radiactivos en nuestras costas, tengo la 
honra de enviar a V. E. la contestación formulada por el 
Gobierno, cuyo contenido es el siguiente: 

u L a  inmersión de residuos radiactivos en el mar ha 
sido práctica habitual de algunos países desde la firma 
del Convenio de Londres, en 1972. Sin embargo, los efec- 
tos producidos en los ecosistemas marinos por el verti- 
miento de este tipo de desechos, así como los criterios 
para la elección de lugares de depósito para los mismos 
han sido objeto de controversia científica y de protesta 
social en los últimos años. 

Las condiciones en que se han venido produciendo los 
vertidos no garantizan en absoluto unos mínimos de se- 
guridad para la continuación normal de la vida marina y 
ponen en cuestión la salud de las poblaciones cercanas a 
los lugares elegidos para efectuar dichos vertidos. La in- 
mersión de residuos radiactivos en el mar provoca cre- 
cientes incertidumbres en medios científicos y en las po- 
blaciones afectadas, y hoy resultan de dudosa credibili- 
dad las justificaciones de plena validez técnica de los 
estudios y conocimientos que en su día produjeron el 
Convenio de Londres de 1972. Por el contrario, el alma- 
cenamiento de residuos en la corteza terrestre parece hoy 
más adecuado de cara a mantener el control efectivo de 
los desechos y evitar tanto los problemas de seguridad 
como la incidencia en la salud que el vertimiento en el 
mar no pueden garantizar suficientemente. 

Es de sobra conocido que el Gobierno español ha Ile- 
vado a cabo incesantes e incansables gestiones en el 
marco del citado Convenio para la modificación de aque- 
llos anejos que permiten aún el vertido de desechos ra- 
diactivos. En este sentido, fue por todos reconocido que 
la proposición por parte de España de dos resoluciones 
en la conferencia celebrada en Londres, en febrero del 
presente año, a iniciativa del Director General de Coope- 
ración Técnica Internacional del Ministerio de Asuntos 
Exteriores, don José Luis Pardos, con el fin de conseguir 
la moratoria en dichas actividades perniciosas así como 
el desarrollo de los estudios técnicos científicos y jurídi- 
cos oportunos que pudieran hacer luz sobre la delicada 
cuestión de los vertidos, resultó un completo éxito para 
los intereses españoles especialmente afectados. Asi- 
mismo, el Gobierno español era consciente de lo impres- 
cindible de llevar a cabo una adecuada campaña de opi- 
nión pública a nivel nacional e internacional que permi- 
tiese el cumplimiento de las dos citadas resoluciones, in- 
cluso por aquellos países que habían manifestado su de- 
terminación de no observancia. 

- 408 - 



El Gobierno español ha observado con gran compla- 
cencia como la accibn conjunta de los Departamentos 
ministeriales atectados y las organizaciones no guber- 
namentales competentes e interesadas ha conducido f i -  
nalmente en el curso del presente verano a la renuncia, 
tan sólo sea tempora, por parte de aquellos países que 
aún permanecian recalcitrantes a realizar los vertidos 
previstos y autorizados en el marco de la Agencia de 
Energía Nuclear cic la OCDE, de acuerdo con el procedi- 
miento en vigor. desde 1977. La satisfacción del Gobierno 
español no se limita al éxito de las gestiones en orden a 
la suspensión de los vertidos, sino que la ha hecho exten- 
siva a toda una serie de  iniciativas internacionales en 
orden al estudio de las implicaciones técnicas, científicas 
y jurídicas que los citados vertidos comportan. 

Así ,  el Organismo internacional para la Energía Ató- 
mica, con sede en Viena, ha convocado del 19 al 23 de 
septiembre del año en curso en s u  sede una reunión entre 
organizaciones encargadas de  considerar una base de da- 
tos para el estudio de  los aspectos científicos y técnicos 
relacionados con el vertimiento de desechos radiactivos 
en el mar, para lo cual fue designado un experto del 
Instituto Español de  Oceanografía. Por otra parte, en la 
sede de la Organización Marítima Internacional ha sido 
convocado, del 24 al 28 de octubre próximo, un comité 
científico “ad hoc” con el fin de  estudiar los aspectos 
relativos a la inmersión de desechos nucleares, y, asi- 
mismo, del 12 al 14 de diciembre en la sede de la misma 
organización se reunirá un Comité jurídico “ad hoc” so- 
bre aspectos de la inmersión de  desechos nucleares. Por 
último, está prevista del 28 de noviembre al 2 de diciem- 
bre del año en curso, en la sede del OIEA en Viena, la 
reunión de un comité técnico sobre la revisión de la defi- 
nición y recomendaciones relativas a materias radiacti- 
vas en virtud del Convenio de  Londres de 1972. 

El Gobierno espera y confía que los trabajos que se 
produzcan en estos y otros comités, puedan arrojar en 
breve plazo luz suficiente ante la comunidad internacio- 
nal sobre las graves implicaciones que comportan los 
vertidos de desechos radiactivos en el mar. Expresa su 
confianza en que las acciones gubernamentales y de los 
movimientos de opinión pública en general puedan se- 
guir sirviendo a la causa de  la supresión de los vertidos 
por parte de aquellos países que hasta el momento no 
han renunciado de forma definitiva a tales prácticas. Y 
manifiesta su decidida determinación de proseguir es- 
fuerzos en este sentido cn la VI11 Reunión Consultiva del 
Convenio de Londres, a celebrar en aquella capital el 
próximo año, sirviéndose de todos aquellos datos, infor- 
mes y modos de presión que puedan conducir al mejor 
éxito de los intereses nacionales. 

Además, el Gobierno está poniendo en práctica un 
programa de vigilancia radiológica ambiental de las 
aguas próximas a la fosa atlántica, independientemente 
de la vigilancia que ya desarrollan organismos multilate- 
rales, y de la zona de costas españolas que potencial- 
mente puede verse afectada por los vertidos. En este pro- 
grama participan los Ministerios de Asuntos Exteriores, 

Obras Públicas y Urbanismo, industria y Energía a tra- 
vés de la Junta de Energía Nuclear, Agricultura, Pesca y 
Alimentación mediante el Instituto Nacional de Oceano- 
grafía y el Consejo de Seguridad Nuclear. 

El objetivo principal de  estos trabajos es la evaluación 
de los niveles de radiactividad en el biotipo y biocenosis 
representativas de las zonas potencialmente afectadas 
con objeto de buscar una relación entre posibles incre- 
mentos futuros del nivel de  radiación y la fauna y flora 
de la zona. 

Con posterioridad a la celebración de la Conferencia de 
la Organización Marítima Internacional que tuvo lugar 
en Londres, el Gobierno español solicitó formalmente, en 
la reunión que el Comité de  Dirección de la Agencia de  
Energía Nuclear ef‘ectuó en Lyeon el pasado mes de abril, 
la revisión del mecanismo multilateral de consultas y 
vigilancia de la AEN, la anticipación en las periódicas 
evalucaciones técnicas de  la Fosa Atlántica y, en último 
término, la suspensión de la aplicación del mecanismo 
para no desatender lo establecido en la resolución adop- 
tada en Londres. 

En estos momentos, y a la vista de los planteamientos 
efectuados en Londres y en Lyon y de la creciente oposi- 
ción de la opinión pública internacional a estos vertidos, 
el Gobierno de Holanda ha decidido oficialmente no ver- 
ter en 1983. 

Suiza, por su parte, ha reiterado su deseo de poner fin 
al vertimiento de residuos en el mar y ha iniciado la 
búsqueda de lugares alternativos en tierra. 

El Reino Unido acaba, también, de decidir el aplaza- 
miento de los vertidos previstos para estos días. 

El Gobierno mantiene su postura contraria a los verti- 
dos radiactivos en la Fosa Atlántica, postura sobre la que 
insiste ante los Gobiernos de los países que han expre- 
sado sus intenciones de  reiniciar las operaciones este ve- 
rano. En este sentido, se continuarán las negociaciones 
bilaterales y en el seno de  los Organismos Internaciona- 
les correspondientes para conseguir la modificación ne- 
cesaria de los instrumentos jurídicos internacionales que 
regulan los vertimientos. 

igualmente, se continuarán las gestiones ante los Go- 
biernos de los países que aún no han manifestado su 
propósito de poner fin a los mismos, haciéndose eco de 
las presiones ejercidas tanto por la opinión pública in- 
ternacional, cada vez más consciente de la falta de ga- 
rantías y correspondiente riesgo que implican los verti- 
dos, como por los Sindicatos afectados por la realización 
material de las operaciones de transporte de los residuos 
radiactivos.u 

Lo que envío a V.  E. a los efectos previstos en el artí- 
culo 190 del Reglamento del Congreso. 

Madrid, 15 de septiembre de 1983.-El Secretario de 
Estado, Virgilio Zapatero Cómez. 
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